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MESSAGE DE L’EXÉCUTIF  

Chères Gentousiennes, chers Gentousiens, 

Si on peut considérer avec réjouissance l’année 2022 comme celle d’un retour à la 
“normale” au niveau sanitaire, permettant la tenue de la quasi-totalité des spectacles, 
manifestations communales et sorties prévues, elle n’en a pas moins apporté son lot 
de nouvelles difficultés. 

Avant d’aborder ces questions plus difficiles, permettez-nous cependant de mentionner 
quelques-unes des réalisations politiques de 2022, sur lesquelles les pages suivantes 
de ce compte-rendu reviennent plus en détail:  

> L’acquisition du bâtiment de l’Ancienne Poste, qui permettra courant 2023 à l’asso- 
ciation Le Bel Age (œuvrant pour les aînés) et à la FASe (en charge de l’accueil  
et du suivi des jeunes) de disposer de locaux dédiés; 

> Les nécessaires travaux de réfection du chemin de la Gandole et de la route de  
Valavran, incluant la création de collecteurs et l’installation d’une fontaine au  
Mail Lullin; 

> Le déploiement de contrôleurs de stationnement les dimanches et jours fériés en  
belle saison, principalement sur les accès au lac, lequel est une forme de transition  
vers le nouveau régime de stationnement communal, étudié depuis le début de la  
législature et qui devrait se déployer en 2023-2024; 

> L’avancée des travaux de révision du Plan directeur communal, dont l’avant-projet  
a pu être remis en fin d’année aux services cantonaux pour l’obligatoire phase de  
consultation technique; 

> Le choix d’un emplacement pour la future caserne de la Compagnie des sapeurs- 
pompiers de Genthod et le vote d’un crédit d’étude; 

> La réalisation de plusieurs nouveaux écopoints, à des axes déterminants sur plusieurs  
quartiers de la commune, ainsi que l’installation de caméras à chacun de ces points  
de récupération afin de faire respecter le bon usage de ces emplacements; 

> L’élaboration et la validation du projet de végétalisation du centre communal, dont  
la réalisation débutera en été 2023; 

> Des projets artistiques, tels que la fresque sur un des grands murs de l’école primaire  
et la dernière session de l’exposition Open House, qui a déployé de nombreuses œuvres  
sur toute une partie du Parc Lullin et a contribué à animer celui-ci durant tout  
l’été, notamment grâce à la buvette installée en parallèle aux Bains du Saugy. 

Au sein de notre personnel, signalons l’arrivée en novembre d’un nouveau collaborateur, 
Alexandre Nussbaumer, engagé en tant que responsable du Service de voirie, parcs et 
promenades. Sa venue et son bagage professionnel ont apporté un nouveau souffle au 
service, après quelques années de remaniements, tant sur le plan des membres de 
l’équipe que des locaux qui ont déménagé au chemin des Chênes.  

Au chapitre des nouvelles moins réjouissantes de 2022, impossible de ne pas évoquer 
l’assombrissement du contexte international, avec une guerre sur sol européen, une 
inflation des prix alimentaires et de l’incertitude grandissante sur les ressources éner-
gétiques que nous utilisions jusqu’ici sans penser qu’elles pourraient venir un jour à 
manquer. A l’instar des autres communes genevoises, nous avons donc pris à l’automne 
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la décision d’éteindre l’éclairage public entre 1h et 5h, hors rues principales. Des  
mesures d’économie d’énergie ont aussi été décidées et implémentées dans nos locaux 
administratifs, et le programme de décorations de Noël s’est voulu plus sobre.  

En matière de recettes fiscales communales, l’année 2022 a également marqué un 
tournant négatif. Les estimations transmises par le Canton se sont en effet avérées 
bien en-deçà des montants perçus les années précédentes, nous obligeant à réduire 
drastiquement certaines dépenses, sans bien entendu péjorer les prestations essen-
tielles de la Commune. Si les comptes de 2022 ont bouclé sur un bénéfice, c’est  
essentiellement en raison de la réévaluation quinquennale du patrimoine immobilier. 
Le budget préparé pour 2023 comportant un déficit, en dépit de nos efforts d’économies 
de coûts, nous avons dû l’assortir d’un plan quadriennal de retour à l’équilibre.  

Malgré ce climat incertain quant aux perspectives fiscales, on ne peut que se réjouir 
de la bonne collaboration dont font preuve les autorités exécutive et délibérative de 
la Commune. En effet, l’Exécutif et le Conseil municipal continuent de fonctionner 
dans un esprit de dialogue transparent et constructif. 

De la même manière, les relations entretenues avec les communes voisines sont  
empreintes d’une volonté de cohésion, afin de faire front commun concernant les 
grands projets qui se dessinent pour la rive droite. 

Joël Schmulowitz | maire 

Karen Guinand | adjointe au maire 

Andreas Baumgartner | adjoint au maire 

juin 2023
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FINANCE 
ADMINISTRATION 
ET ÉCONOMIE PUBLIQUE  

C U LT U R E
SPORTS ET LOISIRS 
ENVIRONNEMENT

Joël Schmulowitz | maire 

FINANCE, ADMINISTRATION  
ET ECONOMIE PUBLIQUE

Comptes 2021 et 2022  
de la Commune de Genthod 
Les comptes et des crédits budgétaires 
supplémentaires 2021 de la Commune de 
Genthod ont été approuvés à l’unanimité 
par le Conseil Municipal en sa séance du 
15 mai 2022 puis validés par arrêté du 
Conseil d’Etat, le bilan au 31 décembre 
2021 totalisant à l’actif et au passif  
un montant de CHF 114’393’426.02,  
avec un excédent de revenus s’élevant à 
CHF 3’675’653.46. 

Quant aux comptes 2022 de la Commune, 
ils ont également été approuvés à l’una-
nimité par le Conseil Municipal en sa 
séance du 9 mai 2023 et feront ultérieu-
rement l’objet d’une décision favorable du 
département de tutelle de la Commune.  

Ces comptes 2022 affichent un excédent 
de revenus de CHF 733’149.24 par rap-
port aux charges, démontrant ainsi une 
bonne maîtrise du budget communal et 
une santé financière encore bonne. Toute-
fois, les productions fiscales de l’année en 
cours affichent une forte baisse d’environ 
30%. Si ces chiffres viennent à se confir-
mer, l’équilibre des budgets annuels futurs 
sera mis à rude épreuve, d’autant que dé-
cision a été prise par vote de l’assemblée 
générale de l’Association des Communes  
Genevoise de renforcer sensiblement le 
système de péréquation financière inter-
communale auquel Genthod est forte 
contributrice.  

Par ailleurs, il faut souligner que l’excé-
dent de revenus s’explique essentiellement 
par la réévaluation quinquennale des 
immobilisations corporelles du patri-
moine financier imposée en 2022 par les 
normes comptables. Sans tenir compte de 
cette réévaluation, il apparaît en effet que 
les revenus de 2022 ont été inférieurs de 
7% au budget voté, alors que les charges 
ont été contenues et affichent une dimi-
nution de 3%. 

Si l’on compare les comptes 2022 hors 
réévaluation avec ceux de l’année précé-
dente, le total des charges montre une 
augmentation de 14%, reflétant la reprise 
complète des activités après la période 
entravée par la pandémie, alors que les 
revenus sont en recul de 18%. 

Adjudication pour le mandat de régie
Il a été évoqué en séance du Conseil  
municipal les rapports avec la Régie  
Besuchet et le fonctionnement de celle-ci. 
Le mandat avec la Régie Besuchet datant 
de nombreuses années, l’Exécutif a décidé 
d’ouvrir un appel d’offres sur invitation 
auprès de 8 régies de la place, sur lesquelles 
7 ont répondu. 

Les dossiers ont été analysés selon les  
critères suivants: proposition financière, 
conciergerie, gestion des conflits de voisi-
nage, loyers impayés, relations avec les 
locataires, gestion des travaux, relations 
avec l’administration et l’autorité com-
munale. 

A l’issue de cette évaluation, trois régies 
ont été invitées à rencontrer l’Exécutif. 
C’est après ces rencontres que l’Exécutif 
s’est déterminé en faveur de la Régie  
Besuchet. Ceci en raison de son dispositif 
de conciergerie sur site, son excellente 
connaissance du terrain, sa bonne vision 
des travaux à entreprendre ces prochaines 
années et un réel rapport de proximité 
avec la commune. 

Durant ce mandat, l’Exécutif sera parti-
culièrement attentif à la qualité et la ra-
pidité des réponses fournies par la Régie 
tant aux locataires qu’à la Mairie, ainsi 
qu’au maintien de prestations optimum 
pour la conciergerie. Enfin, il a été décidé 
que la démarche d’appel d’offres serait 
renouvelée tous les 5 ans.
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Restaurant Le Lacustre: activation du droit de retour par le biais de la radiation 
du droit de superficie au bénéfice de la société Karoll
En mars 2019, au moment de la cession du droit de superficie pour le restaurant Le 
Lacustre à la société Karoll SA, il était légalement convenu que l’objet du droit de 
superficie était l’exploitation du restaurant ainsi que le maintien et l’entretien, à 
charge du superficiaire, des constructions et installations édifiées sur la parcelle grevée 
du droit de superficie, les terrasses et cours qui en dépendent, ainsi que le mur au bord 
du lac et l’enrochement. 

La situation compliquée ayant suivi, liée notamment à la crise sanitaire, n’a pas permis 
à l’acquéreur d’aller au bout de ses projets. Celui-ci a ainsi décidé de remettre le droit 
de superficie, sans pour autant trouver un acteur de la restauration suffisamment 
intéressé. 

Partant, non seulement le bâtiment n’a connu aucune activité depuis la transaction de 
2019, mais la Commune a constaté que son entretien était à l’abandon. Dès lors, il a 
donc été demandé à plusieurs reprises à l’entreprise Karoll SA de respecter les clauses 
du contrat en entretenant le bâtiment comme les espaces extérieurs, sans succès. La 
Commune a alors décidé de présenter la perspective d’activer le droit de retour, auprès 
de la commission Finance, Administration et Economie Publique le 1er mars 2022, 
puis du Conseil municipal, qui doit donner pour ce faire son vote de principe. 

Lors de sa séance du 10 mai 2022, le Conseil municipal a voté favorablement à l’una-
nimité pour l’activation du droit de retour par le biais de la radiation du droit de 
superficie au bénéfice de la société Karoll SA. 

La procédure est actuellement en cours. 
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CULTURE, SPORTS ET LOISIRS

L’année 2022 fût riche en événements de 
toutes sortes, mais également émotion-
nellement, le retour à la normale s’est  
effectué de façon irrégulière. Effective-
ment, un public enthousiaste est revenu 
aux spectacles et a pu profiter des mani-
festations. 

Tout cela n’a pas empêché la saison de se 
dérouler avec la venue, dans le cadre du 
festival Antigel, de Joep Beving. Plus 
tard, ont été reçus “A la rechercher du 
temps du rêve”, un spectacle dédié aux 
Aborigènes, et “Cheeseboy”, une pièce 
fiction pour les petits et les grands. 

En septembre, il y eu l’incontournable 
Nathanaël Rochat, succès assuré, et pour 
terminer l’année “Bienvenue au Paradis”, 
une suite du cycle de vie attendue et espérée. 

Afin de faire revenir son public, la Mairie 
travaille sur divers points, notamment 
l’accueil, le confort, le type de spectacles 
pour améliorer la fréquentation, et elle 
continuera à le faire en 2023 en collabo-
ration avec la commission Culture, Sports 
et Loisirs. 

Le tournoi de basket 3x3 est revenu à 
Genthod après deux ans d’absence; une 
très belle édition avec pas moins de 18 
équipes inscrites. 

La Mairie a également profité du décalage 
de la Coupe du monde de football à la fin 
de l’année pour proposer durant l’hiver de 
réunir les Gentousiens au centre communal 
à l’occasion des matches de l’équipe suisse. 

Durant le printemps, l’association des  
Artisans de Genthod-Bellevue a organisé 
son marché, une réussite populaire, qui 
nous l’espérons s’inscrira désormais dans 
la durée. 

A la même période, un concert de piano 
organisé par l’Association Genève musicale 
proposait des concerts classiques inter-
prétés par de jeunes talents. Cet évènement 
est le point de départ d’une série d’évène-
ments musicaux annuels, avec notamment 
un concours international junior de piano 
en 2023. 

Fresque sur l’école de Genthod 
Présenté lors de l’une des séances de la 
commission Culture, Sports et Loisirs, 
puis approuvé par le Conseil municipal 
dans le cadre du budget 2022, le projet 
de fresque murale de l’école de Genthod 
a pu aboutir. 

Le concept du projet a été présenté à la 
direction de l’école de Genthod, avec la 
proposition que les élèves de l’école puissent 
participer à la genèse de l’œuvre qui serait 
ainsi produite. 

Ainsi, par le biais d’une petite vidéo,  
Noémie Creux et Luan Banzai se sont 
présentés auprès de toutes les classes et 
il a été distribué un dossier à chaque en-
fant, le conviant à répondre à quelques 
questions sur ses goûts, ce que lui évoque 
l’école, et à esquisser quelques dessins – 
et même beaucoup. 

Après la réception de 180 dossiers, les 
deux artistes ont consulté avec plaisir ce 
puits de créativité et se sont largement 
inspirés de ces travaux et des idées des 
enfants. 

Le processus de création ainsi que le projet 
ont été suivis par la réalisation qui a eu 
lieu durant les vacances de Pâques 2022. 
Un vernissage de cette fresque s’est ensuite 
tenu le vendredi 6 mai 2022, lors d’une 
récréation, en présence des autorités, des 
artistes, des élèves et des enseignants, 
ainsi que de l’Association des parents 
d’élèves de Genthod. 
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Dissolution du Groupement de la Vigne 
Blanche | Garde de la participation 
partagée avec Bellevue pour la loca-
tion et l’entretien de la patinoire 
Réuni en séance le 24 janvier 2022, le 
conseil du Groupement intercommunal de 
la Vigne (GIVB) a préavisé favorablement 
et à l’unanimité la proposition de Genthod 
de dissoudre ce groupement.  

Ce processus a été engagé selon plusieurs 
éléments qui ont motivé la demande de 
l’Exécutif de Genthod. 

Tout d’abord, le constat que ce centre 
sportif et de loisirs était de moins en moins 
fréquenté par les Gentousiens. Preuve en 
est, plus aucun jeune de Genthod ne fré-
quentait l’accueil libre organisé par les 
travailleurs sociaux hors murs (TSHM).  

De plus, le développement de Bellevue 
aura également pour conséquence de ren-
forcer la présence belleviste sur le site, ce 
qui ne contribuera pas à renforcer son in-
térêt à Genthod. L’opportunité que le Conseil 
municipal a accepté par le vote du rachat 
de l’Ancienne Poste, afin d’y installer no-
tamment un accueil libre par les TSHM, 
comblera ce déficit de lieu d’accueil. 

Enfin, la dissolution permettra à la  
Commune de supprimer la subvention de 
CHF 127’000.- versée au Groupement 
lors de l’élaboration du budget de fonc-
tionnement 2023. 

Cela dit, la Commune continuera de  
soutenir comme par le passé la patinoire 
à hauteur de CHF 30’000.-, puisque 
celle-ci est bien fréquentée, surtout par 
les enfants de notre commune.

Crédit supplémentaire  
pour l’exposition Open House
Open House est une manifestation pluri-
disciplinaire en plein air qui a mis en 
scène, en quatre temps, de 2021 à 2022 
et dans plusieurs lieux du canton de Genève, 
des formes innovantes ou originales  
d’habitat à travers des projets issus du 
monde de l’art, de l’architecture et du 
design. Plus qu’une exposition en plein air, 
Open House a également proposé une série 
de conférences, d’événements, de perfor-
mances et de publications autour des 
thèmes de la mobilité, de la flexibilité et 
de la durabilité, d’un point de vue trans-
disciplinaire, entre art, architecture et 
design. Ce programme ponctuera les  
quatre phases du projet jusqu’en 2022. 
Cette manifestation a été initiée par Simon 
Lamunière, commissaire d’exposition qui 
s’intéresse depuis toujours à élargir la  
dimension et l’espace dévolus habituelle-
ment à l’art. 

La première session a débuté le 8 mai 2021 
au parc Lullin et s’est étendue jusqu’à la 
fin du mois d’août. Cette première session 
appelée PROCESSUS a essentiellement 
abordé les thèmes liés à la recherche et à 
l’innovation, avec la présence de diverses 
écoles telles que l’ETHZ et le collectif 
Gramazio Kholer, l’EPFL, et la HEAD. 
Mais elle a également abordé la problé-
matique de l’habitat lors des catastrophes 
humanitaires et des déplacements de  
populations. 

La session II appelée FLEXIBILITE, qui 
s’est tenue dans le canton, a abordé le thème 
du déplacement de l’habitat, contexte 
dans lequel une éco-capsule-hôtel a été 
exposée aux Bains des Pâquis. 

La troisième session nommée EXPANSION
a eu lieu en mars 2022 au Salon Art Ge-
nève à Palexpo. 

Et la dernière session, qui se nommait 
EXPERIENCE, a finalement pu avoir 
lieu dans notre commune, du 11 juin au 
28 août 2022. 

Dans cette perspective, il convient de  
préciser que M. Lamunière a sollicité un 
financement complémentaire. 

Il a été reçu par les membres de la com-
mission Culture, Sports et Loisirs à plu-
sieurs reprises, ainsi que par la commission 
Finance, Administration et Economie Pu-
blique élargie à l’ensemble du Conseil 
municipal, afin d’expliquer cette demande 
ainsi que les enjeux qu’elle comportait. 

Le vote de confiance du Conseil munici-
pal dans sa séance du 8 mars 2022 – 
pour un crédit supplémentaire de CHF 
100’000.- au lieu des CHF 150’000.- ini-
tialement demandés – a permis aux orga-
nisateurs de tenir leurs promesses et 
d’organiser sans faille un tel événement 
avec les retombées positives attendues 
pour Genthod. 

ENVIRONNEMENT

Ecopoints | implantation de trois 
points de récupération supplémen-
taires et situation générale concernant 
la gestion des déchets 
Si on devait résumer la volonté de la 
Commune en ce qui concerne la gestion 
des déchets, ce serait en ces termes: “En-
visager des solutions en matière de tri des 
déchets; les proposer à la population  
gentousienne afin de les intégrer dans le 
processus; trouver l’équilibre entre récolte 
des déchets et nuisances, tout en permettant 
d’aboutir à un recyclage aussi optimal 
que nécessaire, d’une manière aussi 
confortable que possible.” 

C’est dans cet esprit que la commission 
de l’Environnement et l’Exécutif ont étudié 
lors de plusieurs séances – suite à la phase 
test menée en 2020 avec des containers 
de surface – au questionnaire transmis 
aux communiers puis analysé et traduit 
sous forme de synthèse, les meilleures 
pistes envisageables pour améliorer le tri 
tout en augmentation les espaces de  
récupération sur le territoire communal. 
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Une solution mixte en matière de levée 
porte à porte ou à la grue des déchets 
ménagers a été décidée, afin de répondre 
aux volontés exprimées par nos habitants. 
Puis une analyse des besoins par quartier 
a été menée. Certaines pistes sont d’ail-
leurs encore en discussion entre notre ad-
ministration et les usagers concernés, ou 
en attente de l’avancement d’un projet 
parallèle en matière de construction ou 
d’aménagement du territoire. 

Trois projets d’intégration de nouveaux 
points de récupération, les premiers à  
représenter l’aboutissement de discussions 
avec les différents et principaux intervenants 
permettant de faire coïncider les nom-
breux critères nécessaires à la réussite du 
projet, ont été présentés au Conseil mu-
nicipal dans sa séance du 12 avril 2022, 
qui a voté la délibération favorablement. 

Deux nouveaux écopoints ont ainsi été 
réalisés dans un premier temps au courant 
de l’été 2022, au chemin de la Petite-Voie 
et au chemin des Moissons. Le troisième, 
celui du Creux-de-Genthod, a reçu ulté-
rieurement son autorisation par le Canton 
et les travaux ont pu être réalisés à la fin 
de l’automne. Ce dernier a dû cependant 
composer avec des containers provisoires 
jusqu’au début de l’année 2023 en raison 
d’un retard de livraison des fournisseurs.  

Vu l’agrandissement du parc d’espaces de 
récupération de la commune, l’Exécutif a 
validé une évolution de la collecte des dé-
chets en porte-à-porte à partir de janvier 
2023.  

Premièrement, la levée papier/carton en 
porte-à-porte est supprimée. Celle-ci se 
fera désormais aux écopoints. Ce change-
ment est justifié par les quantités toujours 
plus faibles récoltées en porte-à-porte et 
par le fait que cette tournée était initia-
lement coordonnée avec celles de Bellevue 
et Collex-Bossy qui y ont renoncé.  

Deuxièmement, l’Exécutif a accepté de 
réduire la collecte des déchets ménagers 
à une tournée porte à porte par semaine  
– le mardi – au lieu de deux jusqu’ici.  

Ces décisions sont motivées par les chif-
fres communiqués par notre prestataire 
qui nous démontre que la population est 
de plus en plus sensibilisée au tri des dé-
chets. De plus, au-delà des notions de ren-
tabilité des activités, la réduction de 
l’impact environnemental de la levée des 
déchets par l’optimisation des collectes 
de notre prestataire est une perspective 
dont on peut se réjouir. 

Réaménagement de la parcelle 1391 
en un jardin communal | Ancien débar-
ras, nettoyé et réaménagé 
Dans le patrimoine communal figure une 
petite parcelle située au chemin du Pressoir, 
en face du numéro 6. Celle-ci a été libérée 
récemment par son locataire. Il s’agit 
d’un petit terrain, qui a été nettoyé et  
ressemé en prairie, après avoir été  
débarrassé du cabanon qui était sur 
place. Dans un premier temps, une haie 
mélangée ainsi qu’un arbre ont été  
plantés afin d’agrémenter la surface. La 
Commune est encore en réflexion sur la 
meilleure manière de compléter l’aména-
gement de cette agréable parcelle. 

Crédit d’étude pour aménagement  
de columbariums dans le cimetière
Notre cimetière communal dispose de 
plus de 800 concessions, réparties sur 22 
carrés. Trois quartiers des cendres sont 
dévolus pour recevoir des urnes. Au fur et 
à mesure des inhumations, le nombre 
d’emplacements disponibles se réduit  
cependant, malgré le fait que chaque 
année certaines familles ne souhaitent 
pas renouveler leurs concessions.  

En 2015, un ossuaire a été créé sur  
l’emplacement d’un ancien caveau. Un 
columbarium ainsi qu’un jardin du souve-
nir, pour le dépôt anonyme des cendres, 
avaient également été pensés à cette  
occasion, dans la perspective d’éventuelles 
sollicitations, sans pour autant aller plus 
loin dans le projet.  

Le temps était donc venu de penser à 
l’avenir et de prévoir une extension de la 
disponibilité et du choix afin de pouvoir 
répondre aux multiples demandes des ha-
bitants de la commune. 

Les murs encadrant l’ossuaire se prêtent 
tout à fait à la réalisation d’une structure 
permettant d’y intégrer des niches où re-
cueillir les cendres des défunts. De même 
et afin d’optimiser le nombre de casiers 
à disposition, l’angle opposé du cimetière 
est également adapté pour recevoir une 
construction similaire.  

Un crédit d’étude étant nécessaire dans 
un premier temps, afin d’analyser le site, 
la qualité des murs anciens du cimetière 
et d’imaginer un projet complet, ce n’est 
qu’après cette étape que le coût d’une 
telle réalisation pourrait être estimé, par 
le biais d’un appel d’offres. 

Dans sa séance du 12 avril 2022, le 
Conseil municipal a voté favorablement 
un crédit de CHF 16’000.- pour cette 
étude, en vue d’analyser le projet qui nous 
permettrait de disposer de quelques 40 
emplacements supplémentaires dans notre 
cimetière. 

Le résultat de cette étude doit être pré-
senté en commission de l’Environnement 
au début de l’année 2023. 

Joël Schmulowitz | maire 
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SOCIAL & NATURALISATION

Un des points forts de l’années 2022 restera sans conteste l’acquisition de l’An-
cienne Poste qui, une fois les travaux de rénovation terminés, permettra d’offrir des 
locaux dédiés à deux pans importants de notre population: les aînés et les jeunes. 

Informées de la volonté des propriétaires de vendre ce bâtiment qui accueillait autre-
fois la poste – d’où ce surnom bien connu – différentes commissions se sont penchées 
sur le projet, qui représentait en effet une belle opportunité de mettre à disposition 
de la collectivité les espaces d’un appartement de 5,5 pièces, ainsi qu’un grand jardin. 
Et ainsi de redonner à l’Ancienne Poste le rôle rassembleur et social qu’elle a eu par 
le passé. 

Le Conseil municipal a voté une délibération à hauteur de CHF 1’250’000 pour cette 
transaction dans sa séance du 8 février 2022. Le temps du délai référendaire, puis 
des nécessaires travaux à effectuer pour rénover les locaux (notamment les mettre 
aux normes anti-feu applicables aux lieux publics) et réaménager quelque peu les  
extérieurs, les futurs utilisateurs devraient pouvoir s’installer courant 2023. Plus 
spécifiquement, le rez-de-chaussée sera dévolu à l’association Le Bel Age et l’étage à 
la Fondation pour l’animation socioculturelle (FASe). 

Aînés
La collaboration entre les Autorités communales et l’Association Le Bel Age a par 
ailleurs été renforcée en 2022. Aux nombreux évènements variés et intéressants que 
propose cette dynamique association, s’est ainsi ajouté le 12 novembre 2022 un thé 
dansant – coorganisé par le Service de la cohésion sociale et le comité du Bel Age. 
Si cette manifestation n’a pas accueilli autant de participants qu’espéré, elle a  
rencontré un joli succès et les personnes présentes étaient ravies. De quoi décider de 
la renouveler en 2023! 

S’agissant des sorties pour les aînés proposées chaque année par la commission  
Social & Naturalisations, outre les traditionnelles soirée au Cirque Knie et journée 
aux Automnales, qui ont toutes deux vu une forte participation, la nouveauté de 2022 
a été de pouvoir assister à une représentation de la Revue genevoise – visiblement 
fort appréciée des participants. Quant à l’habituelle “course d’école” du mois de mai, 
ce sont les Pléiades, sur les hauteurs de Montreux, qui ont été retenues cette année, 
permettant d’admirer les narcisses malgré une météo malheureusement peu collabo-
rative. Durant l’été, deux visites guidées de l’exposition Open House dans le parc Lullin 
ont par ailleurs été organisées.  

Notons enfin dans ce chapitre consacré aux aînés qu’une deuxième série de forma-
tions pour proches aidants a été proposée à l’automne 2022 sous l’égide de la Com-
mission sociale du Groupement des Communes de la Rive Droite du Lac, dont Genthod 
assure la présidence. Si ces formations sont de fait destinées à toute personne appelée 
à remplir le rôle de proche aidant, il a été constaté en pratique qu’elles touchent plus 
particulièrement les seniors. L’organisation comme le déroulement de ces formations 
a démontré une très bonne collaboration entre les communes du Groupement, ainsi 
qu’avec le Service du réseau de soins de la Direction Générale de la Santé et la Haute 
Ecole de Santé de Genève.

SOCIAL 
ET NATURALISATIONS
AMÉNAGEMENT 
ET MOBILITÉ | SCOLAIRE  

Karen Guinand | Adjointe au maire 
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Jeunesse
Le développement de l’accueil libre organisé par la FASe, dont la dotation horaire 
a été considérablement renforcée dans le budget 2022 de la Commune, dépasse de 
loin les attentes que l’on pouvait avoir. De nombreux jeunes se rendent dans le local 
des sociétés et la salle de gymnastique les mercredis après-midi et vendredis soir (en 
attendant de pouvoir s’installer à l’Ancienne Poste!), avec intérêt et enthousiasme. 
La participation féminine est particulièrement réjouissante, en comparaison avec les 
constats que peut faire la FASe ailleurs dans le canton. Ces moments d’accueil sont 
l’occasion non seulement de se rassembler et de participer aux activités proposées 
par le Travailleur Social Hors-Murs (TSHM) affecté à Genthod, mais aussi pour ce 
dernier le moyen de créer un lien particulier avec les jeunes dès le début de l’adoles-
cence. Et pouvoir ainsi assurer une communication utile permettant d’anticiper les 
éventuels problèmes et besoins qu’ils et elles peuvent rencontrer durant cette phase de vie. 

La participation à certaines manifestations communales est une perspective envisagée 
avec enthousiasme par la FASe. Elle se heurte encore aux horaires auxquels se ter-
minent certains de nos évènements, qui ne permettent pas aux plus jeunes de participer 
activement. Cependant, d’autres formules et présences sont étudiées afin d’associer 
autant que possible la FASe et les jeunes à la vie de la commune. 

Toujours en matière de jeunesse, signalons qu’une nouvelle association a vu le jour en 
2022: Jeunesse Genthod. Pour la Commune, et plus particulièrement le Service de 
la Cohésion Sociale, avoir un tel interlocuteur est précieux. Cela permet aussi d’envi-
sager des collaborations, comme par exemple la tenue de la buvette par des membres 
de Jeunesse Genthod lors de l’une des soirées organisées autour des matchs de l’équipe 
suisse à la Coupe du monde de football 2022, diffusés sur grand écran dans le centre 
communal. 

Enfin, du côté des tout petits, l’année 2022 a été riche en réflexions et échanges entre 
magistrats des quatre communes membres du Groupement intercommunal de la 
crèche. Les besoins de places en espaces de vie enfantine vont grandissant, témoin 
une liste d’attente toujours plus longue pour la crèche malgré nos efforts pour en op-
timiser le taux d’occupation. Parallèlement, force est de constater que l’activité  

d’accueil familial de jour – sous l’égide 
de l’association Super Nounou – peine à 
se développer dans nos communes. Du 
pain sur la planche pour 2023…  

Aide sociale individuelle, subventions 
aux associations actives à l’étranger 
et en Suisse 
Le Service social de la Commune, rebap-
tisé fin 2022 “Service de la Cohésion 
Sociale” pour mieux refléter son rôle 
central à la vie communautaire, a été en-
core fortement sollicité durant cette 
année – d’autant qu’un transfert de  
compétences du Canton aux communes 
s’opère progressivement dans ce domaine. 
Consultations et activités pour les seniors, 
aide administrative et financière apportée 
à des communiers (avec des besoins qui 
sont restés proches des niveaux de 2020 
et 2021, quand bien même la page du 
Covid se tournait enfin), coordination d’un 
réseau de bénévoles, collaboration avec 
les associations locales – entre autres – 
rythment ainsi le quotidien de notre  
assistante sociale. 

En matière d’aide à l’étranger, pour la-
quelle un budget de CHF 100’000 était 
prévu en 2022 (soit 0,76% du budget de 
fonctionnement de la Commune), la Mai-
rie a reçu plus d’une vingtaine de dossiers 
complets durant l’année. Ces projets ont 
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Canton pour loger des réfugiés ukrainiens, notre gratitude va aux familles gentou-
siennes qui ont accueilli ces personnes, à l’Association Bellevue Accueil qui s’est très 
rapidement remobilisée (élargissant d’ailleurs son appellation à Bellevue-Genthod  
Accueil) pour soutenir leur intégration dans la vie locale, ainsi qu’aux instances  
scolaires (directeur d’établissement et enseignants). 

Dans le domaine de l’aide en Suisse, à laquelle était également affecté un budget de 
CHF 100’000 pour 2022, l’analyse des demandes a été – conformément au processus 
agréé en début de législature – effectuée par l’Exécutif, pour être présentée et validée 
ensuite en commission Social & Naturalisations. Sur la centaine de sollicitations re-
çues durant l’année 2022, environ deux tiers ont reçu une réponse positive sous forme 
de don s’élevant de CHF 500 à CHF 5’000. Les associations demandeuses sont très 
diversifiées, et une répartition équilibrée du soutien entre les domaines de la précarité, 
de la jeunesse/formation et de la santé a été visée, sans oublier quelques initiatives 
dans le domaine environnemental. 

Un mot sur le sans-abrisme pour terminer, qui a occupé les médias à la fin mars 2022 
lorsque des conditions météorologiques neigeuses conjuguées à la fermeture annoncée 
de longue date de certains locaux d’accueil ont déclenché une polémique entre Canton 
et communes. S’il est évident que la question du sans-abrisme doit faire l’objet d’une 
prise en charge collective par les communes, ainsi que la loi le demande, l’Exécutif 
gentousien a vivement regretté la manière dont l’ACG a procédé à un vote en urgence, 
sans poser sereinement le débat ni tenir compte des paramètres du Fonds intercom-
munal. En date du 10 mai 2022, et à l’instar de 15 autres communes, le Conseil mu-
nicipal de Genthod a voté une résolution s’opposant à cette décision de l’assemblée 
générale de l’ACG. Quand bien même le nombre de communes faisant ainsi opposition 
n’atteignait pas le quota requis, les services cantonaux ont ensuite décidé de suspendre 
la procédure d’approbation par le Conseil d’Etat, laissant à l’ACG le soin de réinitialiser 
tout le processus, sans vice de forme cette fois. Chose conclue le 16 novembre 2022. 

AMÉNAGEMENT & MOBILITÉ 

La révision du Plan Directeur Communal (PDCom) a continué de rythmer les 
séances de la commission Aménagement & Mobilité durant l’année 2022, aboutissant 
à l’envoi de l’avant-projet aux services cantonaux en fin d’année, pour l’étape –  
obligatoire – de consultation technique. A l’issue de cette enquête longue de plusieurs 
mois, le Canton reviendra vers la Commune avec ses observations, permettant à la 
commission de reprendre son travail, probablement vers la mi-2023. 

Plusieurs projets qui s’inscrivent dans le cadre de cette révision ont avancé en parallèle: 

1. Requalification des espaces extérieurs du centre communal
Certaines problématiques relatives aux aménagements extérieurs du centre communal 
ont été mises en évidence dans le cadre du processus participatif mis en place pour la 
révision du PDCom, notamment la question d’îlots de chaleur, de déficit de végétation 
et de convivialité qui pourrait être renforcée. 

Ainsi, MM. Felix Brüssow et Ugo Calandra, architectes paysagistes, ont été mandatés 
pour concevoir un projet, lequel a été présenté et approuvé lors d’une commission 
conjointe Environnement et Aménagement & Mobilité le 31 mai 2022. La commission 
Finance, Administration & Economie Publique a revu le plan financier et validé le 
projet à l’unanimité le 7 juin 2022. 

Un crédit de CHF 560’000 pour ces travaux a ensuite été voté par le Conseil municipal 
dans sa séance du 28 juin 2022, en vue d’une réalisation à partir des vacances d’été 
2023 et pour une durée d’environ six mois.

femmes

agriculture

education

autres

AIDE À L’ÉTRANGER 2022 

PAR THÈME

11%

18%

25%

46%

été préavisés selon la grille d’analyse dé-
finie (dont deux négativement car concer-
nant des pays en guerre), puis transmis 
aux membres de la commission Social & 
Naturalisations pour étude et décision.  
Au total, 15 dossiers ont été retenus et 
ont reçu une aide financière allant de 
CHF 2’000 à CHF 10’000 chacun, pour 
un montant total de CHF 69’500. La ré-
partition géographique de ces projets de 
solidarité internationale est la suivante: 
neuf concernent des pays d’Afrique (qua-
tre au Burkina Faso, deux au Bénin, un 
en Guinée, un au Sénégal, et un au Togo), 
quatre l’Asie (deux en Inde, un en Afgha-
nistan et un en Thaïlande), un le Liban et 
le dernier déploie ses activités globale-
ment. En sus de ces soutiens, trois dons 
de CHF 10’000 ont été faits à la Chaîne 
du Bonheur, pour ses actions liées à la 
guerre en Ukraine, aux inondations au 
Pakistan et à la famine en Afrique de l’Est.  

Sur le sujet de l’Ukraine plus spécifique-
ment, et face au dramatique exode d’ha-
bitants fuyant les combats, les Autorités 
communales ont bien entendu suivi de 
près la situation tout au long de 2022 – 
en contact régulier avec les instances 
cantonales et l’Hospice général. Les in-
frastructures communales publiques ne 
répondant pas aux critères fixés par le 
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2. Nouveau régime de stationnement 
Ce projet est le fruit d’un travail mené par les Autorités communales depuis le début 
de cette législature. Face à la saturation flagrante des parkings aux deux haltes CFF 
et à des problématiques de véhicules ventouses ailleurs dans la commune, il est apparu 
primordial d’aborder la question du stationnement sous un angle global, et se basant 
sur des analyses objectives plutôt que des signalements ponctuels et des ressentis.  

L’entreprise CITEC a donc été mandatée à l’automne 2020 pour poser un diagnostic 
détaillé de la situation et proposer des modifications de régime de stationnement sus-
ceptibles d’améliorer la situation, dans une approche cohérente à l’échelle de la com-
mune et aussi en phase avec les évolutions dans les communes voisines. 

Un premier concept avait été agréé à l’unanimité par la commission Aménagement & 
Mobilité en septembre 2021, lequel a été présenté à la population par tout-ménage 
et séance publique en mars 2022. Les retours récoltés ont nourri encore plusieurs 
séances de travail de la commission durant la suite de l’année, toujours appuyée par 
le mandataire et l’Exécutif, pour faire évoluer de manière sensible le projet et aboutir 
à une version soumise au vote du Conseil municipal le 15 novembre 2022. Des  
éléments d’information supplémentaires étant jugés nécessaires, le Conseil municipal 
a cependant décidé ce soir-là de ne pas procéder à un vote sur la délibération, mais de 
la renvoyer en commission Aménagement & Mobilité. 

3. Modération de la vitesse de circulation  
La commission Aménagement & Mobilité et son Président se sont saisis de cette ques-
tion par la présentation d’une résolution pour une modération du trafic de transit sur 
les routes communales en séance du Conseil municipal du 12 avril 2022. Pour rappel, 
les travaux de la traversée de Bellevue prévoient une période d’une année entre 2023 
et 2024 durant laquelle la route de Lausanne dans le sens Versoix-Bellevue sera fermée 
à partir du rond-point de la route de Collex. Cette situation impliquera un dispositif 
de déviation invitant les usagers de la route de Lausanne soit à passer par les routes 
des Fayards-Vireloup-Colovrex, soit par les routes de Collex-Valavran-Tuileries- 
Rommelles. 

Dans cette perspective, les enjeux pour la commune de Genthod sont doubles. Il s’agira 
d’éviter d’une part que le trafic dévié par les Fayards prenne la route de Malagny, et 
d’autre part s’assurer que le Canton mette en place une gestion enfin efficace et sûre 
du carrefour Valavran-Collex. La résolution présentée a été acceptée par le Conseil 
municipal, permettant de soutenir l’Exécutif et l’administration dans le cadre des  
discussions à venir avec le Canton. 

Une délibération plus globale sur la modération de la vitesse de circulation a par  
ailleurs été présentée au Conseil municipal le 15 novembre 2022. Ceci suite à un travail 
conséquent de la commission Aménagement & Mobilité, appuyée par un mandataire 
spécialisé dans le domaine. Une séance conjointe avec la commission Sécurité a éga-
lement été tenue.  

Il a été très tôt décidé par les membres de la commission qu’il ne s’agirait pas de 
faire passer l’entier du territoire gentousien en 30 km/h, mais de se focaliser sur le 
centre de la commune (essentiellement là où le régime est actuellement à 40 km/h), 
ainsi que les rues à caractère essentiellement résidentiel. Une fois identifié les sec-
teurs/rues où un régime de 30 km/h est pertinent, ce sont les degrés d’aménagements 
nécessaires qui ont été réfléchis. Car le passage aux 30 km/h n’est pas qu’une question 
de modification des panneaux de circulation. Obtenir le feu vert des services cantonaux 
nécessite de démontrer que des aménagements suffisants sont prévus, de manière à 
assurer que les véhicules circuleront effectivement à une vitesse moindre. Ceci tout 
en maintenant, partout, une largeur de chaussée suffisante pour les véhicules de secours 
ou engins agricoles. Quant au coût de ces aménagements, la commission s’est employée 
à les limiter: en les focalisant sur les secteurs les plus nécessaires et aussi en optant 
pour une variante minimaliste en termes de travaux de génie civil. 

Il est important de relever que ce projet de 
modération de vitesse est en adéquation 
avec les demandes de nombreux habitants, 
telles qu’elles ont été exprimées lors de 
l’élaboration du Plan de Mobilité Scolaire, 
lors des ateliers participatifs liés à la  
révision du PDCom ou encore lors des  
matinées “l’Exécutif vous accueille”. Il y 
a parmi les Gentousiens une réelle préoc-
cupation concernant la sécurité aux 
abords des routes, particulièrement dans 
le périmètre de l’école et sur les chemi-
nements parcourus par nos écoliers. 

Comme pour celle concernant le station-
nement, le Conseil municipal a décidé de 
renvoyer cette délibération en commission 
Aménagement & Mobilité, pour affinage 
de certains points avant un vote au prin-
temps 2023. 

Requalification de la Petite Voie
Fin 2021, les importants travaux d’assai-
nissement des collecteurs sur le bas du 
chemin de la Petite Voie étant terminés 
et la visibilité sur les différents projets 
dans ce secteur bien meilleure, il a été 
proposé à la commission Aménagement 
& Mobilité de reprendre le crédit d’étude 
qui avait été voté en 2013 – mais utilisé 
très partiellement à l’époque – afin 
d’améliorer cette connexion primordiale 
entre la gare du Creux de Genthod et le 
centre du village. 

La commission ayant agréé, un appel 
d’offre à mandataires a été mené début 
2022, avec pour cahier des charges une 
réflexion qualitative sur cet espace, y 
compris le passage très étroit reliant la 
Petite Voie et la route du Creux de Gen-
thod, la gestion du flux des différents 
modes de transport qui cohabitent sur ce 
chemin, la vitesse de circulation, le senti-
ment de sécurité également en lien avec 
l’éclairage public... 

Le mandataire retenu, Urbaplan, est venu 
le 6 septembre 2022 présenter ses pre-
mières analyses et réflexions à la commis-
sion Aménagement & Mobilité, laquelle a 
validé la poursuite de l’étude, en la focali-
sant dans un premier temps sur la partie 
basse du chemin de la Petite-Voie (en 
deçà du chemin des Troiselles). La partie 
haute du chemin devra en effet faire l’objet 
de travaux sur les collecteurs, et plusieurs 
chantiers immobiliers y sont aussi prévus, 
de sorte qu’il est pertinent d’attendre 
avant de travailler à sa requalification.
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Carrefour Valavran-Collex
Les Autorités gentousiennes, comme celles 
de Bellevue, ont continué de militer du-
rant l’année 2022 pour le rétablissement 
d’un giratoire au carrefour entre la route 
de Valavran et la route de Collex, les so-
lutions à deux ou trois stops testées ou 
envisagées par le Canton manquant toutes 
de lisibilité. Osons espérer que cette téna-
cité portera ses fruits! 

Transfert de parcelles  
à la Commune de Bellevue
Suite à des discussions menées par la 
Commune de Bellevue et le Canton, les 
routes de Colovrex et de Collex doivent 
faire l’objet d’un échange. La route de 
Collex, aujourd’hui en domaine public 
cantonal, est amenée à devenir du domaine 
public communal. Cet échange porte sur 
21’600 m2 au total, dont 2’209 m2 (soit 
10%) sont situés sur le territoire de la 
commune de Genthod. 

Plusieurs variantes ont été discutées en 
commission Finance, Administration & 
Economie Publique, suite à une première 
présentation par l’Exécutif puis à la de-
mande d’un conseiller municipal. Celle 
soutenue par l’Exécutif consiste en un 
transfert des 2’209 m2 de la commune de 
Genthod vers Bellevue sans compensa-
tion. Les deux parcelles gentousiennes de 
la route de Collex ne représentent en effet 
pas un enjeu territorial, mais surtout un 
surplus de charges financières à venir. 
C’est cette variante qui a été approuvée 
par le Conseil municipal dans sa séance 
du 12 avril 2022. 

Voie Verte
Le projet de Voie Verte entre Versoix et 
Sécheron a fait l’objet de plusieurs séances 
à différents niveaux durant l’année 2022: 
Conseillers d’Etat et magistrats commu-
naux, services techniques cantonaux et 
communaux, commission consultative 
constituée de conseillers municipaux re-
présentant chaque commune, séances 
participatives avec la population. Il en 
ressort que cette Voie Verte, dont la réa-
lisation est prévue entre 2024 et 2030, 
aura une forte connotation paysagère 
permettant la découverte et la mise en  
valeur de nos villages. Elle ne sera aucu-
nement une véloroute comme c’est le cas 
sur la rive gauche, l’axe rapide pour les 
cyclistes restant celui de la route Suisse. 

A ce stade, son coût total est estimé à 
CHF 31 millions mais, avec les subven-
tions de la Confédération, du Canton et 
du Fonds intercommunal d’équipement, 
la charge financière à assumer par les 
quatre communes traversées (Versoix, 
Genthod, Bellevue et Pregny-Chambésy) 
devrait s’élever à environ CHF 9 millions, 
dont CHF 2,3 millions pour Genthod. 

Dans un premier temps, c’est sur un cré-
dit d’étude de CHF 275’000 (par com-
mune, dont la moitié subventionné par le 
Canton) pour le financement des phases 
de projet d’ouvrage et d’autorisations de 
construire que la commission Aménage-
ment & Mobilité s’est prononcée, favora-
blement, dans sa séance du 12 décembre 
2022 – délibération ensuite validée par le 
Conseil municipal lors de sa session du 7 
février 2023. A noter que les conseillers  

municipaux ont demandé à ce que les 
tronçons suivants soient prioritairement 
étudiés: la traversée de la route du Saugy 
(menant du chemin des Rousses au parc 
Lullin), la route de Rennex entre le Temple 
et le chemin de la Pralay, ainsi que la 
route de Malagny à partir du débouché 
depuis le chemin de la Pralay jusqu’au 
début du cheminement piétons/vélos côté 
Genthod. 

Voie Bleue
Enfin, et sur un plan intercommunal encore 
plus large, les Exécutifs des communes de 
la rive droite et de la rive gauche du lac, 
ainsi que la Banque Lombard Odier, ont 
ratifié mi-2022 la convention établissant 
le financement de la future Voie Bleue, à 
savoir une liaison en bateau entre Corsier 
et Bellevue, qui sera exploitée par la CGN. 

Cette convention est un engagement sur 
une période test de trois ans à partir de 
la mise en service. Elle fixe un montant 
maximal que les communes devront ins-
crire dans leur budget annuel afin d’assu-
rer le fonctionnement de la ligne. Basé 
sur une péréquation intégrant la proxi-
mité aux débarcadères, la population de 
la commune et sa capacité financière, le 
montant que Genthod devra inscrire au 
budget de fonctionnement se monte à 
CHF 29’800 (sur un total de CHF 1 million). 
A noter que les habitants des communes 
participant au financement de la Voie 
Bleue bénéficieront d’un rabais de 50% 
sur le prix des billets et abonnements. 

Karen Guinand | Adjointe au maire 



BÂTIMENTS ET TRAVAUX PUBLICS

Route de Valavran  
et chemin de la Gandole 
Ce projet, déjà mis à l’étude il y a trois ans, 
consistait à mettre en place l’évacuation 
des eaux pluviales sur la chaussée de la 
route de Valavran. 

La faible pente de ce secteur a obligé 
l’entreprise à exécuter une creuse de près 
de 4 mètres de profond à l’intersection du 
chemin de la Gandole afin de rejoindre la 
canalisation existante au bas du chemin. 
D’autre part, il a été procédé sur le chemin 
de la Gandole à l’élargissement du trottoir, 
dont la dimension était inférieure à la norme. 
Les places de parc longeant le trottoir ont 
été supprimées. La Commune a profité de 
tous ces travaux pour poser un tuyau pour 
les eaux usées en prévision d’une éven-
tuelle installation de sanitaires à proxi-
mité des jeux existants au Mail Lullin. 
Une petite fontaine disposée dans le Mail  
Lullin permet désormais aux usagers de 
se rafraîchir lors des grandes chaleurs. 

Tous ces travaux de creuse ont permis une 
réfection de la chaussée dans ce secteur.  

Chemin de la Petite-Voie 
A la suite du violent orage qui s’est pro-
duit le 17 août 2022 et à l’inondation qui 
a suivi au bas du chemin, une étude pour 
la réfection des canalisations d’eaux plu-
viales a été prévue pour le début de l’année 
2023. Elle permettra de remplacer ces 
conduites sous-dimensionnées et usagées. 

Parcelle 1968 au 10, route de Rennex 
- bâtiment de l’Ancienne Poste  
Tout au début de l’année, sur proposition 
de la commission Bâtiments et Travaux 
Publics, le Conseil municipal a adopté à 
l’unanimité le montant de CHF 1’100’000.- 
en vue de l’achat de la parcelle de  
l’Ancienne Poste. 

Un montant de CHF 85’000.- a été 
ajouté pour la mise aux normes des  
sanitaires et de l’électricité, devenues  
vétustes, ainsi que pour l’aménagement 
d’un espace cuisine en vue de l’affectation 
d’une partie des locaux aux activités des-
tinées aux seniors et aux jeunes de la 
commune par le biais d’associations com-
munales. 

Ce montant a été calculé sur la base de 
l’entretien que la Mairie a eu à l’Office 
des autorisations de construire, nous in-
diquant qu’une demande accélérée (APA) 
suffirait. Comme il s’agit de locaux publics, 
l’Office des autorisations de construire 
nous a contraints de déposer une demande 
définitive, incluant une exigence supplé-
mentaire en matière de protection incendie 
en installant un éclairage de secours et 
des modifications sur certaines portes. 

Malagny 4 – attribution définitive  
de places de parc à l’intérieur  
de la propriété 
A l’issue de tractations entre les loca-
taires de ces trois maisons, une solution 
a finalement été trouvée à la satisfaction 
des locataires incluant également des 
places pour les deux-roues. 

Le reste de la parcelle permettra aux  
locataires de jouir d’une surface de détente 
sous une arborisation agréable et aux  
enfants de disposer d’un espace de jeux, 
certes restreint. 
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Andréas Baumgartner | Adjoint au maire



Centre de voirie 
Le Conseil municipal a validé un montant 
de CHF 200’000.- afin de finaliser la fin 
de la construction du bâtiment et de ses 
abords. 

Les raisons de ce montant supplémen-
taire ont été motivées en fonction: 

> des imprévus dus à la période du  
COVID; 

> des frais supplémentaires des archi- 
tectes durant cette période; 

> de l’augmentation des matières pre- 
mières; 

> de la pose d’un poteau incendie à  
proximité; 

> de la plantation d’une haie aux abords  
des habitations. 

Acquisition de véhicules pour le service 
voirie, parcs et promenades  
La commission Bâtiments et Travaux  
Publics a validé un montant pour le rem-
placement de certains véhicules et divers 
matériaux afin de permettre au personnel 
du service de voirie, parcs et promenades 
d’accomplir sa mission dans de bonnes 
conditions. 

Le choix s’est porté sur des véhicules 
électriques afin de diminuer le bruit et de 
rendre la Commune de Genthod moins 
dépendante des énergies fossiles. Pour des 
véhicules de grande cylindrée, cette tech-
nologie n’est pour l’instant pas assez  
développée. 

Seul un véhicule a pu être livré dans les 
délais, ceci en raison d’un retard d’appro-
visionnement de certaines pièces détachées 
provenant des pays de l’Est de l’Europe; 
une des malheureuses conséquences de la 
guerre en Ukraine. 
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Groupement SIS 
Le SIS (Service incendie et secours) était 
anciennement géré par la Ville de Genève 
et les communes genevoises participaient 
à son financement par l’intermédiaire 
d’une taxe par habitant. 

Il y a plusieurs années, l’ACG (Association 
des communes genevoises) a demandé 
une participation en créant une intercom-
munalité, d’où la naissance du Groupement 
SIS. 

En 2021, avec la nouvelle loi sur la pré-
vention des sinistres et l’organisation des 
interventions des sapeurs-pompiers du 
canton, le Groupement SIS a vu le jour 
avec la validation des statuts par le 
Conseil d’Etat le 30 mars 2021. 

Un comité de 9 membres issus des Exé-
cutifs communaux a été formé lors de la 
première assemblée du Conseil intercom-
munal, au sein duquel les 44 communes 
du canton sont représentées par des 
membres des Exécutifs communaux. 

GICORD
A la suite des travaux de la mise aux 
normes du site dans le courant de l’année 
2021, plusieurs incivilités nous ont obligés 
à procéder à la pose d’une barrière d’accès 
près de l’installation de pesage. 

En, effet, les responsables du site ont 
constaté des déposes de matières illicites, 
sans passer par le pesage des chargements. 

Cette barrière empêchera ainsi l’accès à 
la décharge du site et évitera ces apports 
non-enregistrés. 

D’autre part, l’année 2022 a enregistré 
des tonnages inférieurs d’environ 15% 
aux années précédentes. Ceci s’explique 
en grande partie par la fermeture de 
l’ESREC pendant un mois et demi au 
printemps ainsi que par le fait que l’année 
2022 a été particulièrement sèche. 

Andréas Baumgartner | Adjoint au maire 

SÉCURITÉ  

Point de vue sur la sécurité à Genthod 
Tous les deux mois environ, une rencontre 
entre la Mairie, la Police de Versoix, Python 
Sécurité ainsi que le président de la com-
mission Sécurité a lieu à la mairie pour 
échanger sur les cambriolages et les inci-
vilités qui se déroulent sur le territoire de 
la commune de Genthod et des environs. 
Cette réunion permet également de faire 
le point sur les évènements qui ont lieu 
dans la région et discuter des mesures qui 
peuvent être mises en place pour renforcer 
la sécurité des communiers. 

A la suite de l’arrestation d’un groupement 
de personnes impliquées dans ces incivilités, 
il s’est avéré que la commune est malgré 
tout épargnée par ce phénomène de cam-
briolages.  

Caméras de surveillance aux écopoints 
Afin de remédier à la dépose sauvage de 
déchets par des personnes de passage, 
malgré les panneaux explicites aux abords 
des écopoints, il est bien entendu qu’une 
surveillance à 100% ne peut pas être  
garantie. 

Plusieurs amendes ont déjà été infligées 
aux contrevenants et force est de constater 
que la plupart des usagers sont très bien 
disciplinés. Ce sont mêmes les premiers à 
regretter les quelques personnes non res-
pectueuses de cet environnement commun. 

Caserne pour la Compagnie  
des sapeurs-pompiers de Genthod 
Pour donner suite au choix fait par le 
Conseil municipal du futur emplacement 
d’une caserne pour la Compagnie des sa-
peurs-pompiers de Genthod au chemin 
des Chênes, à proximité de la nouvelle voi-
rie, un crédit d’études de CHF 300’000.- 
a été voté. Celui-ci validé en commission 
Bâtiments et Travaux Publics avait  
pourtant été préavisé négativement par  
la commission Finance, Administration et 
Economie Publique. 

La Mairie, en collaboration avec les ar-
chitectes mandataires, a profité d’une étude 
allégée avant de se lancer dans la plani-
fication définitive. 

Plusieurs réunions ont régulièrement  
lieu entre l’Etat Major de la Compagnie 
des sapeurs-pompiers de Genthod et les 
architectes. 

Contrôleurs auxiliaires du stationne-
ment le dimanche, en partenariat avec 
les communes de Bellevue et Pregny-
Chambésy  
Suite aux nouvelles réglementations des 
parkings des communes voisines, les 
contrôleurs sont mis à contribution accrue 
sur le territoire de la commune afin de 
pallier les occupations illicites des places 
de parking. 

Des contrôleurs auxiliaires de stationne-
ment ont été engagés en partenariat avec 
les Communes de Bellevue et Pregny-
Chambésy pour la surveillance des places 
de parc le week-end, principalement le  
dimanche aux abords du lac. 
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SÉANCES DU CONSEIL

M U N I C I PA L   

SÉANCE DU MARDI 8 FÉVRIER 2022

Crédit budgétaire supplémentaire de CHF 100’000.- pour l’exposition Open House

Le Conseil municipal décide:  

de renvoyer cet objet en commission Finance, Administration et Economie Publique 
élargie. 

Mise au vote, la proposition de renvoi est acceptée à la majorité simple par 16 oui 
sur 17 conseillers municipaux présents à la séance. 

Crédit de réalisation pour la réfection de la chaussée et la création de collec-
teurs à la route de Valavran, ainsi que la création d’un trottoir au chemin de la 
Gandole de CHF 650’000.-

Le Conseil municipal décide:

1. De réaliser les travaux de réfection de la chaussée à la route de Valavran et au  
chemin de la Gandole, sur les parcelles 1927, 1930 et 1917, et d’ouvrir au Maire  
un crédit de CHF 650’000.- destiné à ces travaux.-. 

2. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements, puis de la  
porter à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif. 

3. D’amortir cette dépense de CHF 650’000.- au moyen de 30 annuités qui figureront  
au budget de fonctionnement sous la rubrique n° 61.33 dès 2022. 

4. D’autoriser le Maire à prélever ce montant sur un compte de la Commune. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 16 oui sur 17 
conseillers municipaux présents à la séance. 

Crédit de réalisation de CHF 52’000.- pour la création d’une fontaine au Mail Lullin

Le Conseil municipal décide:

1. De réaliser les travaux de création d’une fontaine au Mail Lullin sur la parcelle  
1371 et d’ouvrir au Maire un crédit de CHF 52’000.- destiné à ces travaux.-. 

2. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements, puis de la porter  
à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif. 

3. D’amortir cette dépense de CHF 52’000.- au moyen de 10 annuités qui figureront  
au budget de fonctionnement sous la rubrique n° 34.33 dès 2022. 

4. D’autoriser le Maire à prélever ce montant sur un compte de la Commune. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 15 oui et  
1 abstention sur 17 conseillers municipaux présents à la séance. 

Acquisition pour CHF 1’250’000.- de la parcelle N° 1968 de 857 m2, sise au  
10, route de Rennex

Le Conseil municipal décide:

1. D’acquérir la parcelle N° 1968, feuille 25 de la Commune de Genthod, sise au  
10, route de Rennex en nom propre, d’une surface de 857 m2, comprenant les im- 
meubles 652 - habitation à deux logements d’une surface au sol de 133 m2 - et  
1193 - garage d’une surface au sol de 17 m2 - propriété de la famille Hostettler,  
pour un montant de CHF 1’110’000.-. 

2. D’ouvrir au Maire un crédit de  
CHF 1’250’000.-, en vue de cette  
acquisition. Ce crédit se compose de: 

a. un montant de CHF 1’110’000.-  
pour l’acquisition de la parcelle  
N° 1968; 

b. un montant estimé à CHF 55’000.-  
pour les frais d’acte et autres droits; 

c. un montant de CHF 85’000.-  
pour les travaux nécessaires de  
rénovation; 

3. De comptabiliser la dépense prévue à  
l’article 2 dans le compte des inves- 
tissements puis de la porter à l’actif  
du bilan de la commune dans le patri- 
moine administratif. 

4. D’amortir la dépense au moyen de 30  
annuités dès la première année d’uti- 
lisation du bien estimée à 2023. 

5. De demander l’exonération des droits  
d’enregistrement et des émoluments  
du Registre foncier et de la mensuration  
officielle afférents à cette opération  
vu le but d’utilité publique de celle-ci. 

6. De charger le Maire de procéder à la  
signature des actes notariés néces- 
saires. 

Mise au vote, la délibération est accep-
tée à la majorité qualifiée par 16 oui  
et 1 abstention sur 17 conseillers muni-
cipaux présents à la séance. 

17



Ainsi, le montant inscrit au budget 2022 sur cette ligne, soit CHF 100’000.-, restera 
disponible pour attribution aux dossiers/associations que sélectionneront, durant 
l’année, les membres de la commission Social et Naturalisations. 

Le Conseil municipal décide:

un dépassement de CHF 10’000.- à la ligne budgétaire “aide à l’étranger” pour  
versement d’un don à la Chaîne du Bonheur. 

Mise au vote, la proposition est acceptée à la majorité simple par 14 oui sur 15 
conseillers municipaux présents à la séance. 

SÉANCE DU MARDI 12 AVRIL 2022 

Présentation des comptes 2021 

Suite à une première lecture des comptes communaux 2021, le Conseil municipal  
décide: 

le renvoi du projet de comptes 2021 à la commission Finance, Administration et Eco-
nomie Publique. 

Mise au vote, la proposition est acceptée à la majorité simple par 14 oui sur 15 
conseillers municipaux présents à la séance.

Crédit de CHF 185’000.- pour l’acquisition de véhicules au service voirie, parcs 
et jardins

Le Conseil municipal décide:

1. D’acquérir de nouveaux véhicules au service voirie, parcs et jardins de Genthod  
pour un montant brut de CHF 185’000.-, composé comme suit: 

a. Véhicule Addax MT15 N au prix net de CHF 52’540.60 TVA incluse; 

b. Véhicule Iveco 35S18HA8/P au prix net de CHF 80’236.50 TVA incluse, avec  
reprises du VW à hauteur de CHF 16’155.- et du Mercedes à hauteur de 
CHF 5’385.- TVA incluse; 

c. Véhicule Polaris Ranger au prix net de CHF 11’500.-, avec une reprise du  
Kubota à hauteur de CHF 16’182.- TVA incluse. 

2. D’ouvrir au Maire un crédit de CHF 185’000.- destiné à ces acquisitions. 

3. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements, puis de la porter  
à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif. 

4. D’amortir la dépense nette prévue au moyen de 8 annuités sur le compte 61.33  
dès la première année d’utilisation des biens estimée à 2022. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 14 oui sur 15 
conseillers municipaux présents à la séance.

Crédit d’étude supplémentaire de CHF 111’187.05 pour la construction du  
centre de voirie sur la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes

Le Conseil municipal décide:

1. D’ouvrir un crédit d’étude supplémentaire de CHF 111’187.05 pour couvrir les  
différents remaniements du projet initial pour la construction du centre de voirie  
sur la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes. 

2. D’amortir cette dépense selon les modalités définies pour le crédit d’étude voté le 
15 mars 2016. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 11 oui et 3 
abstentions sur 15 conseillers municipaux présents à la séance.

18

SÉANCE DU MARDI 8 MARS 2022

Crédit budgétaire supplémentaire de 
CHF 100’000.- pour l’exposition Open 
House

Le Conseil municipal décide:  

1. D’ouvrir un crédit supplémentaire de  
CHF 100’000.- sur le budget de  
fonctionnement de l’année 2022 pour  
l’exposition Open House. 

2. De comptabiliser les charges prévues  
à l’article 1 sous la rubrique n°  
3290.01.31300.28 NL. 

3. De compenser ce crédit budgétaire  
supplémentaire par une économie  
équivalente sur d’autres rubriques de  
charges ou par des plus-values es- 
comptées aux revenus, voire par la  
fortune nette. 

Mise au vote, la délibération est accep-
tée à la majorité simple par 10 oui,  
2 non et 2 abstentions sur 15 conseillers 
municipaux présents à la séance. 

Aide à l’Ukraine – Chaîne du bonheur

Au vu des événements dramatiques en 
Ukraine, et face à l’ampleur de la crise 
humanitaire qui se profile, l’Exécutif pro-
pose au Conseil municipal d’allouer une 
aide d’urgence en faveur de la population 
ukrainienne, sous la forme d’un don de 
CHF 10’000.- à la Chaîne du Bonheur.  

Il est proposé plus spécifiquement de 
voter un dépassement de CHF 10’000.- 
à la ligne budgétaire “aide à l’étranger”. 
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Crédit d’engagement supplémentaire de CHF 59’539.80 pour la construction 
du centre de voirie sur la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes

Le Conseil municipal décide:

1. D’ouvrir un crédit d’engagement supplémentaire de CHF 59’539.80 pour couvrir  
les travaux complémentaires effectués pour la construction du centre de voirie sur  
la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes. 

2. D’amortir cette dépense selon les modalités définies pour le crédit d’engagement  
voté le 10 avril 2018. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 10 oui et 4 
abstentions sur 15 conseillers municipaux présents à la séance.

Crédit d’investissement supplémentaire de CHF 46’579.50 pour la création de 
réseaux secondaires d’assainissement sis au chemin des Chênes

Le Conseil municipal décide:

1. D’ouvrir un crédit d’investissement supplémentaire de CHF 46’579.50 pour  
couvrir le montant total destiné aux travaux de construction des réseaux secon- 
daires d’assainissement du secteur du chemin des Chênes. 

2. D’amortir cette dépense selon les modalités définies pour le crédit d’engagement  
voté le 18 septembre 2018. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 9 oui et 5 abs-
tentions sur 15 conseillers municipaux présents à la séance.

Crédit d’étude de CHF 16’000.- pour la création de deux columbariums dans le 
cimetière communal

Le Conseil municipal décide:

1. De procéder à une étude pour la réalisation de deux columbariums dans le cimetière  
de Genthod sis sur la parcelle n° 1110. 

2. D’ouvrir au Maire un crédit de CHF 16’000.- destiné à cette étude. 

3. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements puis de la porter  
à l’actif du bilan, dans le patrimoine administratif. 

4. En cas de réalisation du projet, ce crédit d’étude sera intégré au crédit principal,  
qui sera voté ultérieurement, afin d’être amorti conjointement à celui-ci. 

5. En cas de non-réalisation du projet, ce crédit d’étude sera amorti au moyen d’une  
annuité, dès l’année de son abandon. 

6. D’autoriser le Maire à prélever ce montant sur un compte de la Commune. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 14 oui, soit à 
l’unanimité, sur 15 conseillers municipaux présents à la séance.

Crédit de réalisation de CHF 420’000.- pour l’implantation de points de récu-
pération supplémentaires ainsi que de caméras de vidéoprotection

Le Conseil municipal décide:

1. De réaliser les travaux d’implantation de points de récupération supplémentaires  
sur le territoire communal de Genthod ainsi que de caméras de vidéoprotection  
sur chaque site et d’ouvrir au Maire un crédit de CHF 420’000.- destiné à ces  
travaux. 

2. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements, puis de la porter  
à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif. 

3. D’amortir cette dépense de CHF 420’000.- au moyen de 10 annuités qui figureront  
au budget de fonctionnement sous la rubrique n° 73.33 dès 2022. 

4. D’autoriser le Maire à prélever ce montant sur un compte courant de la Commune. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 13 oui et  
1 abstention sur 15 conseillers municipaux présents à la séance. 

Projet de Résolution pour une modé-
ration du trafic de transit sur les routes 
communales

Le Conseil municipal décide:

de ne pas renvoyer la résolution en com-
mission Aménagement & Mobilité 

Mise au vote, la proposition est refusée  
par 8 non, 3 oui et 3 abstentions sur 15 
conseillers municipaux présents à la 
séance. 

Le Conseil municipal décide:

de solliciter le Canton, par l’entremise de 
l’Exécutif, afin de: 

1. Obtenir la meilleure solution pour le  
carrefour Valavran-Collex afin de limiter  
le trafic de transit à travers Genthod  
par tous les moyens possibles pendant  
toute la durée des travaux de requa- 
lification sur la route de Lausanne et  
de faire un bilan à l’issue de cette  
période transitoire. 

2. Limiter la durée de mise en sens  
unique de la route de Lausanne au  
strict nécessaire pour réduire au mi- 
nimum le report de trafic de transit  
motorisé sur les routes de Collex, de  
Valavran et de Malagny, ainsi que sur  
le chemin des Tuileries. 

3. Prévoir des déviations du trafic de  
transit motorisé par les routes des  
Fayards, de Vireloup et de Colovrex  
(réseau primaire), pendant toute la  
durée des travaux, dans le but de limiter  
les impacts sur les réseaux routiers  
secondaires de Bellevue et de Genthod. 

4. Interdire le trafic de transit motorisé  
sur la route de Malagny, moyennant  
une signalisation appropriée et une  
présence effective au carrefour route  
des Fayards/route de Malagny ou tout  
autre dispositif adapté. 

5. Prendre des mesures d’encouragement  
pour l’usage des transports publics et  
de la mobilité douce. 

6. Réduire la vitesse, durant la phase des  
travaux et dans les lieux habités, par  
tous les moyens adéquats, sur le réseau  
secondaire communal. 

7. Mesurer mensuellement les charges  
de trafic sur les routes communales  
de réseau de quartier structurant 
(Valavran, Pralay, Saugy, Malagny)  
et évaluer les effets des mesures  
correctives susmentionnées pour les  
adapter le cas échéant. 



Mise au vote, la résolution est acceptée par 11 oui et 3 abstentions sur 15 conseillers 
municipaux présents à la séance. 

Discussion et prise de position de principe concernant les effets pour Genthod 
relatifs à l’éventuel transfert des parcelles du domaine public cantonal de la 
route de Collex vers le domaine public communal de Bellevue

Le Conseil municipal décide:

de choisir l’option 2 proposée par l’Exécutif, consistant à accepter que le Canton 
transfère à la commune de Bellevue les deux parcelles gentousiennes de 2’200 m2.  

Mise au vote, la proposition est acceptée par 8 oui, 3 non et 3 abstentions sur 15 
conseillers municipaux présents à la séance. 

SÉANCE DU MARDI 10 MAI 2022 

Approbation des comptes annuels 2021 dans leur intégralité et des crédits  
budgétaires supplémentaires 2021 

Le Conseil municipal décide:

1. D’approuver les comptes annuels de la commune pour l’exercice 2021, dans leur  
intégralité, annexés à la présente délibération. 

2. D’approuver le compte de résultats 2021 pour un montant de CHF 11’110’517.74  
aux charges et de CHF 14’786’171.20 aux revenus, l’excédent de revenus  
s’élevant à CHF 3’675’653.46. 

Cet excédent de revenus total se décompose de la manière suivante : résultat 
opérationnel de CHF 4’028’595.46 et résultat extraordinaire de moins  
CHF 352’942.-. 

3. D’approuver le compte des investissements 2021 pour un montant de  
CHF 3’272’636.16 aux dépenses, les investissements nets s’élevant à  
CHF 3’272’636.16. 

4. D’approuver le bilan au 31 décembre 2021, totalisant à l’actif et au passif  
un montant de CHF 114’393’426.02. 

5. D’accepter les crédits budgétaires supplémentaires 2021 pour un montant total  
de CHF 225’146.50 dont le détail figure à l’annexe 17 des comptes annuels joints  
à la présente délibération. 

6. Ces crédits budgétaires supplémentaires sont couverts par les plus-values enregis- 
trées aux revenus ainsi que par les économies réalisées sur d’autres rubriques de  
charges.  

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 15 oui, sur  
16 conseillers municipaux présents à la séance. 

Dissolution Groupement intercommunal du Centre sportif de la Vigne Blanche 

Le Conseil municipal décide:

1. De dissoudre avec effet au 31 décembre 2022 le groupement intercommunal entre  
les communes de Bellevue et Genthod, sous le nom de “Groupement intercommunal  
du Centre sportif de la Vigne Blanche”, ayant pour but de construire et gérer un  
centre sportif. 

2. De charger les organes du Groupement intercommunal du Centre sportif de la  
Vigne Blanche de procéder à la liquidation de celui-ci. 

3. De remettre l’actif net inscrit au bilan dans le patrimoine administratif après  
liquidation aux communes membres en proportion de leurs apports financiers, tel  
que prévu à l’article 27 des statuts du Groupement. 

4. De subordonner cette délibération à l’acceptation d’une délibération similaire par  
la Commune de Bellevue. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité qualifiée par 16 oui, sur 
16 conseillers municipaux présents à la séance. 
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Restaurant Le Lacustre

Le Conseil municipal décide:

l’activation du droit de retour par le biais de la radiation du DDP au bénéfice de  
la société Karoll SA. 

Mise au vote, la proposition est acceptée à la majorité simple par 15 oui sur  
16 conseillers municipaux présents à la séance. 

Décision de l’ACG d’une subvention à la ville de Genève pour la mise à disposi-
tion d’abris

Le Conseil municipal décide:

d’accepter la résolution signifiant l’opposition du Conseil municipal à la décision de 
l’assemblée générale de l’ACG du 6 avril 2022. 

Mise au vote, la proposition évoquée est acceptée à la majorité simple par 8 oui, 
5 non, 2 abstentions, sur 16 conseillers municipaux présents à la séance. 

SÉANCE DU MARDI 31 MAI 2022 

Discours de la présidente sortante

La Présidente prend la parole: 

“ Monsieur le Maire, Madame et Monsieur les Adjoints,  
Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux,  

Cette année a été fort riche en événements tant sur le plan communal qu’international. 
En juin 2021, nous devions encore nous réunir dans la grande salle du centre com-
munal et la distanciation sociale était de mise. Quel plaisir de pouvoir nous retrouver 
maintenant à la salle du Conseil pour ce passage de témoin! La pandémie qui nous a 
accompagnés pendant deux ans est aujourd’hui presque oubliée. Le confinement a 
laissé la place à une liberté retrouvée qui nous permettra, dans quelques semaines, de 
fêter à nouveau en présentiel les promotions des élèves de notre école communale. 

Cette année nous a vus passer de la pandémie à une période encore plus sombre pour 
le continent européen et pour le monde, avec une guerre d’un autre temps entre la 
Russie et l’Ukraine.  

Une année pendant laquelle les virologues, les infectiologues ont en quelques jours 
laissé la place aux “spécialistes” en stratégie militaire. Fin février nous avons été ré-
veillés par des images insoutenables qui malheureusement perdurent encore ce prin-
temps. J’aimerais à ce titre souligner la chance que nous avons de pouvoir exercer nos 
fonctions et notre engagement politique dans des conditions si sereines. Je suis cepen-
dant convaincue que notre petit village n’est pas muré dans son train-train et son 
confort, et que beaucoup d’initiatives citoyennes et caritatives ont été prises sponta-
nément ou de manière plus institutionnelle.  

Sur le plan législatif, et au terme de cette deuxième année de législature, je tiens ici 
à rappeler le travail accompli.  

En 2020, nous avions repris la gestion de dossiers hérités de la précédente législature, 
que nous avons tenté de mener à bien. Parmi ceux-ci je citerai: 

> le Creux de Genthod; 

> l’exposition Open House que nous accueillerons au parc du Saugy dès le 11 juin  
pour les mois d’été; 

> et les nouveaux écopoints. 
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Nous avons également initié ou avons dû nous prononcer sur de nouveaux projets:  

> un nouveau concept de stationnement pour l’ensemble du village, notamment aux  
abords des 2 gares desservies par le Léman Express; 

> un nouveau tracé de la ligne TPG 52; 

> la Création de collecteurs et la réfection de la route de Valavran, ainsi que la  
création d’une fontaine au mail Lullin; 

> l’acquisition de l’ancienne poste qui sera dévolue à des activités d’associations  
communales ou à vocation sociale;  

> un système de chauffage à distance pour certains immeubles de la Commune; 

> et des solutions de modération du trafic lors des futurs travaux de la route de  
Lausanne à Bellevue. 

L’important dossier du Plan directeur communal a également bien occupé la com-
mission de l’Aménagement ainsi que l’Exécutif, et continuera à nous mobiliser ces 
prochains mois. C’est l’avenir de notre commune qui se joue. 

Sur un plan personnel, je dois reconnaître que cette année de présidence m’a beaucoup 
appris. Alors qu’au début une certaine appréhension m’habitait, je me suis aperçue, 
chemin faisant, que ce nouveau rôle permettait de m’enrichir d’expériences diverses, 
à travers les contacts réguliers avec les membres du Bureau, la Mairie, notre secrétaire 
général, et bien évidemment, avec vous, les conseillers municipaux.  

Aujourd’hui, il m’est très clair que l’engagement politique est une affaire collective 
et non pas individuelle. Dans nos débats, dans nos échanges, aussi bien en commission 
que dans nos séances de Conseil municipal, il nous faut toujours savoir aller au-delà 
de nos intérêts ou convictions personnelles. Je suis persuadée que l’intérêt collectif de 
nos administrés ainsi que les enjeux intercommunaux et régionaux doivent toujours 
passer au premier plan dans nos décisions et nos choix.  

Au terme de cette deuxième année de législature, je tiens à vous remercier très sincè-
rement de votre confiance et de votre courtoisie lors de nos séances du Conseil muni-
cipal. Merci également à mes deux collègues du Bureau, MM. Guex et Realini, avec 
qui j’ai eu un réel plaisir à œuvrer, et qui m’ont toujours secondée avec tact. 

Un grand merci également à notre Exécutif et à l’administration communale, qui m’a 
accompagnée tout au long de cette année de présidence avec énormément de profes-
sionnalisme, en particulier notre secrétaire général M. Yvan Rochat, Mmes Sonia 
Lardi et Sandra Rochat, M. Stéphane Baratelli, sans oublier Mme Cristina Manzoni, 
notre comptable M. Yvan Masserey, et notre procès-verbaliste Mme Ariane Hentsch, 
toujours fidèle au poste. Sans votre soutien constant et votre patience, je n’aurais pas 
pu correctement remplir mes fonctions.  

En cas de réélection du Bureau sous sa forme actuelle, je me réjouis de poursuivre en 
tant que secrétaire.  

Je terminerai par une citation de Henri Ford, industriel et fondateur de Ford: “Se réunir 
est un début, rester ensemble est un progrès, travailler ensemble est la réussite.” 

Je vous remercie de votre attention, et cède la parole à notre maire, M. Joël Schmulowitz, 
pour le point 3 de l’ordre du jour. ” 
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Hommage du maire

M. Schmulowitz remercie la Présidente et prend la parole: 

“ Madame l’Adjointe, Monsieur l’Adjoint, Madame la Présidente du Conseil municipal,  
Mesdames les Conseillères municipales, Messieurs les Conseillers municipaux,  
Monsieur le Secrétaire général, 

Déjà deux ans que nous travaillons ensemble, et nous pouvons affirmer sans nous  
enorgueillir que nous avons fait du bon travail. Vous lirez dans le Compte-rendu de la 
Commune, qui s’imprime ces jours-ci les détails de nos activités – qu’elles soient  
politiques, administratives, sociale ou financières – déployées lors de cette deuxième 
année de législature. 

Cela ne veut pas dire que nous avons atteint notre rythme de croisière. Notre croisière 
ne s’amuse pas, loin de là ! Nous pouvons faire d’avantage, car nous avons les outils, 
les moyens, la volonté et surtout l’ambition de satisfaire encore mieux les besoins 
d’une population qui demande raisonnablement de bien vivre à Genthod. 

Chères Conseillères et chers Conseillers, j’aimerais vous remercier pour la qualité de 
vos propositions et de vos interventions toujours respectueuses prises dans l’émergence 
de nos échanges. 

Madame la Présidente sortante, chère Geneviève Cadei, en premier lieu, je dois vous 
dire que nous avons beaucoup apprécié, au sein de cet hémicycle, votre esprit libéral 
attaché au respect de l’individu, mais aussi et surtout votre connaissance des dossiers, 
que vous avez étudiés consciencieusement pour nous les présenter en toute clarté lors 
des séances du Conseil municipal, mais aussi et encore votre maîtrise et la qualité de 
l’arbitrage que vous avez déployées lors de débats compliqués, toujours avec cette 
voix douce, tellement efficace.  

Toutes ces qualités énumérées – je dois sûrement en oublier – me font dire que vous 
avez été une excellente présidente. C’est pourquoi, chère Geneviève, au nom de l’Exé-
cutif et du Conseil municipal de Genthod, je vous en remercie chaleureusement. 

Merci pour votre attention. ” 

Election du Bureau du Conseil municipal pour 2022-2023

Conformément à l’article 9, alinéa 2 de la loi sur l’administration des communes, le 
Conseil municipal a nommé son bureau comme suit:  

Président | M. Marco Realini 
Vice-président | M. Bastien Guex  
Secrétaire | Mme Geneviève Cadei-Millot 

Les candidatures sont toutes acceptées à la majorité simple par 14 oui, soit à 
l’unanimité, sur 14 conseillers municipaux présents à la séance. 

SÉANCE DU MARDI 28 JUIN 2022 

Crédit de réalisation pour le réaménagement des espaces extérieurs de la place 
du Centre communal pour un montant de CHF 560’000.- 

Le Conseil municipal décide:

1. De réaliser les travaux de réaménagement de la place du Centre communal sur la  
parcelle 1851, et d’ouvrir au Maire un crédit de CHF 560’000.- destiné à ces travaux. 

2. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements, puis de la porter  
à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif. 

3. D’amortir cette dépense de CHF 560’000.- au moyen de 10 annuités qui figureront  
au budget de fonctionnement sous la rubrique n° 02.33 dès la première année  
d’utilisation du bien estimée à 2023. 

4. D’autoriser le Maire à prélever ce montant sur un compte de la Commune.  

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 12 oui, aucun 
non et 1 abstention sur 14 conseillers municipaux présents à la séance. 
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SÉANCE DU MARDI 2O SEPTEMBRE 2022 

Prestation de serment de M. Daniel Burkhardt en tant que conseiller municipal 

Après lecture du serment, le Président recueille la prestation de serment de M. Burkhardt, 
le remercie et lui souhaite la bienvenue au sein du Conseil municipal. 

Présentation du projet de budget

Après une présentation du projet de budget 2023, le Conseil municipal décide: 

le renvoi du projet de budget 2023 en commission Finance, Administration et Economie 
Publique. 

Mise au vote, la proposition est acceptée à la majorité simple par 15 oui, soit à 
l’unanimité, sur 16 conseillers municipaux présents à la séance. 

Nomination des présidents et vice-présidents des locaux de vote pour 2023 

12 mars 2023 (votation populaire) 

Présidente | Mme Julie Udry 

Suppléant du Président | ? 

Vice-président | M. Olivier Joss 

Suppléante du Vice-président | Mme Christine Vizcaino 
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2 avril 2023 (élections Grand Conseil et 
premier tour Conseil d’Etat) 

Président | M. Charles Buffle 

Suppléante du Président 
Mme Lorella Glaus-Lembo 

Vice-président | M. Olivier Righetti  

Suppléant de la Vice-présidente 
M. Bruno Reinmann 

30 avril 2023  
(élection second tour Conseil d’Etat) 

Président | M. Bastien Guex 

Suppléante du Président 
Mme Monica Merkt 

Vice-présidente 
Mme Geneviève Cadei-Millot 

Suppléant de la Vice-présidente 
M. Alain Rosset 

18 juin 2023 (votation populaire) 

Président | M. Alain Rosset 

Suppléante du Président 
Mme Geneviève Cadei-Millot 

Vice-président | M. Stéphane Granger 

Suppléante du Vice-président 
Mme Lorella Glaus-Lembo 

22 octobre 2023 (élections Conseil Na-
tional et premier tour Conseil des Etats) 

Présidente | Mme Lorella Glaus-Lembo 

Suppléant de la Présidente 
M. Marco Realini 

Vice-président | M. Daniel Burkhardt 

Suppléant du Vice-président 
M. Olivier Righetti 

12 novembre 2023 (élection second tour 
Conseil des Etats) 

Présidente | Mme Christine Vizcaino 

Suppléante de la Présidente 
Mme Bettina Decosterd 

Vice-président | M. Bruno Reinmann 

Suppléante du Vice-président 
Mme Geneviève Cadei-Millot



SÉANCE DU MARDI 15 NOVEMBRE 2022 

Crédit d’étude de CHF 300’000.- pour la construction d’une caserne de pompiers 
sur la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes 

Le Conseil municipal décide:

1. De procéder à une étude de CHF 300’000.- pour la construction d’une caserne  
de pompiers sur la parcelle n° 563 sise au chemin des Chênes. 

2. D’ouvrir au Maire un crédit deCHF 300’000.- destiné à cette étude. 

3. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements puis de la 
porter à l’actif du bilan, dans le patrimoine administratif. 

4. En cas de réalisation du projet, ce crédit d’étude sera intégré au crédit principal,  
qui sera voté ultérieurement, afin d’être amorti conjointement à celui-ci. 

5. En cas de non-réalisation du projet, ce crédit d’étude sera amorti au moyen de 1  
annuité, dès l’année de son abandon. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 9 oui, 7 non et 
aucune abstention sur 17 conseillers municipaux présents à la séance. 

Crédit de mise en œuvre du concept de stationnement sur l’ensemble du territoire 
de la Commune de Genthod de CHF 75’000.-

Le Conseil municipal décide:

selon la proposition du PLR, de renvoyer en commission cet objet lié à la mise en 
œuvre du concept de stationnement sur l’ensemble du territoire de la Commune de 
Genthod. 

Mise au vote, la proposition de renvoi en commission est acceptée à la majorité 
simple par 8 oui, 7 non et 1 abstention sur 17 conseillers municipaux présents à la 
séance. 

La délibération concernant le crédit de mise en œuvre du concept de stationnement sur 
l’ensemble du territoire de la Commune de Genthod de CHF 75’000.- n’a plus lieu d’être.  

Désaffectation d’une partie du parking sis rue de la Printanière sur la parcelle 
n° DP 1941 inscrite au domaine public communal de Genthodsportive 

Cette délibération liée à la désaffectation d’une partie du parking sis rue de la Prin-
tanière sur la parcelle n° DP 1941 inscrite au domaine public communal de Genthod 
est retirée car elle est subordonnée à l’acceptation de la délibération relative au crédit 
de mise en œuvre du concept de stationnement sur l’ensemble du territoire de la Com-
mune de Genthod de CHF 75’000.-, figurant au point 5 et dont l’objet a été renvoyé 
en commission Aménagement & Mobilité.  

SÉANCE DU MARDI 6 DÉCEMBRE 2022 

Taxe professionnelle communale 2023

Le Conseil municipal décide:

1. De fixer le taux de dégrèvement de la taxe professionnelle communale pour  
l’année 2023 à 100%. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 13 oui, aucun 
non et 1 abstention, sur 15 conseillers municipaux présents à la séance. 

Proposition d’indemnités allouées en 
2023 pour les maires, adjoints et 
conseillers municipaux

Le Conseil municipal décide:

1. De fixer les indemnités allouées au  
Maire à CHF 70’600.- et à chaque  
Adjoint à CHF 56’480.-, soit CHF  
183’560.- au total. 

2. De fixer les indemnités allouées pour  
les séances du Conseil municipal à  
CHF 25’000.-, pour les séances des  
commissions à CHF 50’000.-, soit  
CHF 75’000.- au total. 

3. De porter ces sommes sur les rubriques  
budgétaires 2023 suivantes: 012.300  
indemnités Maire et Adjoints; 011.300  
indemnités Conseillers municipaux. 

Mise au vote, la délibération est accep-
tée à la majorité simple par 14 oui, soit 
à l’unanimité, sur 15 conseillers munici-
paux présents à la séance. 

Approbation du budget de fonctionne-
ment annuel et du taux des centimes 
additionnels pour 2023 

Le Conseil municipal décide:

1. D’approuver le budget de fonctionne- 
ment 2023 pour un montant de 
CHF 12’528’592.- aux charges et  
de CHF 11’757’111.- aux revenus,  
l’excédent de charges total présumé  
s’élevant à CHF 771’481.-. 

Cet excédent de charges total présumé  
se décompose de la manière suivante:  
résultat opérationnel de - CHF 771’481.-  
et résultat extraordinaire de CHF 0.-. 

2. De fixer le taux des centimes addi- 
tionnels pour 2023 à 25 centimes. 

3. De fixer le nombre des centimes addi- 
tionnels à appliquer en supplément à  
l’impôt sur les chiens dû en 2023 à 0  
centime. 

Mise au vote, la délibération est accep-
tée à la majorité simple par 14 oui, soit 
à l’unanimité, sur 15 conseillers munici-
paux présents à la séance. 
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Ouverture d’un crédit destiné au versement de la contribution annuelle au Fonds 
intercommunal pour le développement urbain (FIDU) pour le versement de sub-
ventions d’investissement aux communes genevoises

Le Conseil municipal décide:

1. D’ouvrir au Maire un crédit de CHF 364’700.- pour le versement d’une contribution  
au Fonds intercommunal de développement urbain (FIDU) destiné au subvention- 
nement des infrastructures publiques communales rendues nécessaires pour l’accueil  
de nouveaux logements. 

2. De comptabiliser cette dépense dans le compte des investissements (rubrique  
0290.5620), puis de la porter à l’actif du bilan dans le patrimoine administratif  
(sous la rubrique 0290.1462 “subventions d’investissements versées à des  
communes ou à des établissements qu’elles financent en commun”). 

3. D’amortir cette dépense au moyen de 30 annuités qui figureront au budget  
de fonctionnement sous la rubriquen° 0290.36602 dès 2024. 

4. D’autoriser le Maire à prélever sur un compte de la commune jusqu’à concurrence  
du crédit brut mentionné au point n°1. 

Mise au vote, la délibération est acceptée à la majorité simple par 14 oui, soit à 
l’unanimité, sur 15 conseillers municipaux présents à la séance. 
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BILAN
DES COMMISSIONS 
SUR L’ANNÉE 2022

RAPPORT
DES COMMISSIONS
SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 
DU 28 JUIN 2022 

Rapport des commissions  
premier semestre 2022 

Mme Vizcaino, présidente de la com-
mission Social et Naturalisations  

La commission Social et Naturalisations 
s’est réunie sept fois depuis le début de 
l’année 2022. Pour l’aide à l’étranger, la 
Mairie a reçu 17 dossiers que Sandra 
Rochat a préavisés et que les membres 
de la commission ont étudiés. Sur les 17 
dossiers, 2 ont été préavisés négativement 
car ils concernaient des pays en guerre, 8 
sur les 15 restants ont été retenus et ont 
reçu une aide financière de CHF 2000.- 
à CHF 5000.-, chacun. 

A ce jour, CHF 30’000.- ont été alloués 
à 7 projets qui concernent des pays 
d’Afrique (4 pour le Burkina Faso, 1 pour 
la Guinée, 1 pour le Sénégal et 1 pour le 
Bénin) et 1 projet au Liban. Ce dernier a 
pour but de re/scolariser à l’école publique 
nationale de jeunes réfugiés syriens, de 9 
à 14 ans, non-scolarisés ou déscolarisés. 

Quant aux 7 autres projets, ils concernent 
l’accès à l’eau potable, l’hygiène, la santé, 
l’agriculture gérée par des femmes,  
l’autonomisation des femmes et des filles 
dans la lutte contre la faim et la pauvreté. 

Quant à l’aide en Suisse, comme vous le 
savez, la gestion des dossiers est laissée 
à l’Exécutif depuis cette législature.  

Mais, à chaque séance de commission, 
Karen Guinand présente aux membres de 
la commission l’ensemble des nouveaux 
dossiers reçus par la Mairie et ceux sou-
tenus par l’Exécutif afin que les commis-
saires puissent valider les choix de l’Exé- 
cutif, voire proposer des dossiers qui n’ont 
pas été retenus. 

En ce qui concerne les aînés et les jeunes, l’acquisition par la Commune de l’ancienne 
poste devrait permettre à l’Association du Bel Age et à la Fondation genevoise pour 
l’animation socioculturelle (à savoir la FASe) d’avoir des locaux dédiés une fois les 
travaux réalisés. 

La commission, dans sa séance du 7 février 2022, a reçu le comité de l’Association 
du Bel Age in corpore. L’Association, ainsi que les activités qui s’y déroulent, ont été 
présentées aux commissaires, puis des échanges intéressants et fructueux s’en sont suivis. 

Dans sa séance du 5 avril 2022, la commission a rencontré le comité de la toute ré-
cente association “Jeunesse de Genthod” qui s’adresse aux jeunes de 16 à 25 ans.  

Créer une cohésion sociale entre les jeunes de la commune, faciliter les liens entre les 
jeunes et l’administration communale et promouvoir des activités pour les jeunes au 
sein de la commune sont les principaux buts de cette association.  

Une éventuelle cohabitation avec le Bel Age et la FASe dans l’ancienne poste, ainsi 
que la création d’une charte de cohabitation créée par les 3 entités et validée par la 
Commune sont envisagées. 

Pour cette année, les sorties proposées aux aînés par la commission sont: 

> Les chemins des narcisses aux Pléiades, le 24 mai, sortie qui a donc eu lieu. Le  
temps n’était malheureusement pas de la partie, mais les narcisses étaient là, un  
peu mouillés, mais dans toute leur splendeur. 

> Une visite guidée à l’Open House. 

> Le Cirque Knie en septembre. 

> La traditionnelle journée aux Automnales. 

> Et une nouveauté: la Revue en fin d’année. 

Dans sa séance du 2 mai, les commissaires ont rencontré Nicole Picard Flumet, en 
charge du Service Social de la commune. Cette dernière leur a présenté la situation 
actuelle du service, l’évolution de son travail et la charge de travail qui devient de plus 
en plus lourde pour une seule personne à 50%. 

Enfin, en ce qui concerne les Naturalisations, la Mairie a reçu quatre demandes de 
naturalisation depuis le début de cette année. Des rencontres entre le/la candidat-e et 
deux commissaires ont été organisées afin de faire leur connaissance. 

Pour conclure, je remercie 

> les personnes du secrétariat communal, qui préparent les dossiers, les sorties et  
gèrent l’ensemble des contraintes administratives liées à cette commission;  

> l’ensemble des commissaires pour leur investissement dans l’étude des dossiers 
de demande d’aide à l’étranger et les visites qu’ils/elles effectuent auprès des  
candidat-e-s à la naturalisation;  

> et Karen Guinand pour son travail en amont des séances et toutes les informations  
qu’elle nous donne durant celles-ci. 



M. Sanou, président de la commission 
Bâtiments et Travaux Publics    

“ De janvier 2022 à nos jours, la commis- 
sion des Bâtiments et Travaux Publics  
s’est réunie 7 fois. 

Le 18 janvier 2022, la commission s’est 
réunie conjointement avec la commission 
Social et Naturalisations, avec à l’ordre 
du jour le projet d’achat du bâtiment de 
l’ancienne poste et les travaux néces-
saires. A la suite des discussions, la com-
mission a préavisé favorablement l’acqui- 
sition de ce bâtiment, qui sera dédié au 
Bel Âge et à la FASe. 

Une séance conjointe avec la commission 
Sécurité a eu lieu le 2 février 2022, en 
présence des représentants de la Compa-
gnie des sapeurs-pompiers, en vue de les 
auditionner concernant leur déménage-

ment potentiel au chemin de Chênes 40, 
dans une nouvelle caserne. Il a été décidé 
de réfléchir sur cette parcelle tant qu’il 
n’y a pas d’impossibilité avérée. 

Une réunion conjointe avec la commission 
Environnement s’est tenue le 22 février 
2022. A l’ordre du jour, l’aménagement de 
3 écopoints (Moissons, Creux-de-Genthod, 
Petite-Voie), ainsi que la création de colum- 
bariums dans le cimetière de Genthod. 

La réunion du 28 février était consacrée  
au renouvellement des véhicules du Service 
voirie, parcs et jardins. La commission ac-
cepte à l’unanimité l’achat de ces véhicules. 

Le 14 mars, s’est tenue une séance 
conjointe avec la commission Environne-
ment, sur l’aménagement des trois éco-
points (Moissons, Creux-de-Genthod et 
Petite Voie), restitution des dernières  

vérifications de la Mairie. Ce rendez-vous 
fait suite à la rencontre du 22 février, afin 
de visualiser sur site les emplacements 
potentiels pour une implantation d’éco-
point au Creux-de-Genthod et répondre 
aux questions soulevées par les membres 
de la commission. La commission valide 
l’emplacement proposé pour l’écopoint 
au Creux de Genthod. Les 3 projets d’éco-
points soumis sont donc validés. 

La commission s’est réunie au mois de 
mars, pour voter sur des dépassements  
de crédits, qui ont été acceptés à la ma-
jorité. 

Au mois d’avril, la commission BTP a eu 
une séance avec le bureau Urbaplan, qui a 
présenté l’étude de faisabilité pour l’im-
plantation d’une caserne de pompiers au 
chemin des Chênes. A la suite d’intenses 
discussions, la commission se prononce 
pour la poursuite de l’implantation de la 
caserne des sapeurs-pompiers au chemin 
des Chênes. 

Je remercie les commissaires pour leur 
implication constante dans les débats. 
Merci à Andréas Baumgartner ainsi qu’au 
Secrétaire général pour leur soutien com-
bien important dans le traitement des 
dossiers.  

Je vous remercie de votre aimable attention.  

Mme Udry, présidente de la commis-
sion Finance, Administration et Eco-
nomie Publique 

“ Nous nous sommes réunis 6 fois depuis  
le début de cette année. La commission  
a approuvé les comptes 2021 et s’est  
réjouie de leur bon état.  

Par la suite, le travail principal de la com-
mission s’est situé autour des dépenses 
qui émanaient des différents travaux des 
différentes commissions, notamment la 
création d’un columbarium, les aménage-
ments de trois nouveaux écopoints, la mo-
dification des frontières communales, le 
dépassement des crédits d’engagement, le  
renouvellement des véhicules des services 
de la voirie, un budget complémentaire 
concernant Open House, des projets de 
génie-civil et le projet de rachat du bâti-
ment de l’ancienne poste et les travaux 
nécessaires. La commission s’est aussi 
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Les sujets aménagement de 3 écopoints et création de columbariums ont été présentés 
au Conseil municipal puisqu’ils ont fait l’objet de délibérations pour des crédits d’in-
vestissements. Concernant les écopoints, la commission s’est déplacée, sur proposition 
du Maire, au Creux-de-Genthod pour examiner in situ les emplacements possibles pour 
des containers enterrés. Cette visite a permis de mieux comprendre le contexte et de 
visualiser les avantages et inconvénients de chaque emplacement imaginé. Cette  
manière de fonctionner s’est avérée constructive et pourrait être répétée pour de  
nombreux projets.

La Journée Environnement du 1er octobre 2022 portera sur le thème des mousses et 
lichens avec une visite guidée des vieux murs de la commune. 

Je remercie les membres des commissions Environnement, Aménagement et Mobilité, 
ainsi que Bâtiments et Travaux Publics pour leur travail et implication, ainsi que  
l’Exécutif et l’équipe de la Mairie pour leur précieuse collaboration.  

Je vous remercie pour votre attention.”

M. Reinmann, président de la commission Sécurité    

“ La commission Sécurité s’est réunie à deux reprises pendant le premier semestre  
2022. La séance conjointe Sécurité Bâtiments du 1er février avait pour but  
d’auditionner les responsables de la Compagnie des sapeurs-pompiers de Genthod  
au sujet d’une nouvelle caserne. Leur Capitaine Stéphane Nicollin exprime leur  
souhait de réfléchir à un projet à long terme de 30 ans au moins. Il estime qu’un  
regroupement intercommunal n’est pas désiré car s’en suivrait une perte d’identité  
de la compagnie attachée à sa commune. Il précise que 70% de l’effectif habite  
la commune. Ce désir d’autonomie se vérifie aussi dans nos communes voisines.  
Le Lieutenant Gramenzi fait remarquer que le projet d’une nouvelle caserne, conçu  
en 2015 au chemin des Chênes, doit être revu au niveau de la sortie des véhicules  
et de la place pour les remorques. Ce problème pourrait être résolu en pivotant le  
projet de 90°. M. Guex pense que le site de Champs Chavannes est plus approprié. 

M. Reinmann précise que la commission des Bâtiments a choisi l’emplacement du 
chemin des Chênes et qu’il faut retenir ce site tant qu’il n’y a pas d’impossibilité avérée. 
M. Rochat poursuit la réflexion avec les sapeurs-pompiers et des professionnels de la 
construction pour intégrer nos remarques. 

prononcée sur la requalification des amé-
nagements extérieurs du centre communal 
sur lesquels nous allons nous prononcer 
ce soir. Nous avons traité 2 thématiques 
plus particulières: celle qui concerne les 
Conseillers municipaux suppléants et la 
commission devrait aboutir à un règlement 
d’ici la fin de l’année. Nous avons aussi 
travaillé sur la mise au concours du mandat 
de gestion du parc immobilier communal, 
notamment sur le contenu de l’appel 
d’offre. Toutefois, nous regrettons de ne 
pas avoir été tenus au courant tout au 
long du processus et de n’apprendre que 
ce soir en Conseil municipal le nom de la 
tributaire et nous aurions aimé un peu de 
changement.”  

M. Guex, président de la commission 
Environnement    

“ 6 commissions Environnement se sont  
tenues depuis janvier, dont 5 conjoin- 
tement, soit avec l’Aménagement et la  
Mobilité, soit avec les Bâtiments et  
les Travaux Publics. Je n’ai plus qu’une  
séance de commission à vous résumer  
puisque les autres présidents vous  
expliqueront les sujets abordés. 

Plus sérieusement, ce premier semestre a 
été bien rempli pour la commission. 

La requalification des espaces extérieurs 
du centre communal, pour laquelle nous 
votons le crédit ce soir, nous a occupés à 3 
reprises et a fait l’objet de très intéressantes 
discussions qui nourriront les réflexions 
pour d’autres projets de réaménagement 
d’espaces publics, tels que les parkings du 
quartier Moissons Mont-Rose Sautoir-d’Or 
ou le dépôt voirie de la Pralay. Sur un 
thème proche - la désimperméabilisation 
des sols - la commission a travaillé sur le 
préau de l’ancienne école. Des lignes di-
rectrices et principes ont été arrêtés par 
la commission afin qu’un projet puisse 
être dessiné par un architecte paysagiste. 
On peut mentionner comme idées phares, 
la plantation d’un arbre à fort dévelop-
pement ou au contraire d’un bosquet, la 
création de gradins entre les 2 préaux, 
conserver un jardin potager mais déplacer 
le sapin, trouver un revêtement perméable 
pour le préau tout en maintenant un 
accès en dur le long du bâtiment.



La deuxième séance de la commission 
Sécurité du 14 juin avait quatre sujets. 
Le premier traitait des cambriolages et 
vols sur notre commune. Le mois d’avril 
a été bien plus impacté. Le deuxième 
sujet revenait sur le fameux croisement 
route de Collex / route de Valavran. La 
commission propose un giratoire provi-
soire pendant la durée des travaux à 
Bellevue, puis deux “cédez le passage” 
sur la route de Collex, assortis de 4 feux 
déclenchés pour le passage du bus. Pour 
le troisième sujet, la commission a dé-
battu sur les limitations de vitesse dans 
notre commune. Elle valide le projet à 
l’unanimité. Le quatrième sujet concernait 
la sécurité au parc Lullin. L’ensemble 
des membres de la commission soutient 
l’Exécutif dans son projet de diviser le 
parc en zones distinctes: l’une dédiée 
aux chiens en liberté et l’autre où les 
chiens doivent être tenus en laisse. 

Je vous remercie pour votre attention.” 

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 20 SEPTEMBRE 2022 

Rapport des commissions premier semestre 2022 suite 

Mme Glaus-Lembo, présidente de la commission Culture, Sports et Loisirs    

“ Monsieur le Maire, Madame et Monsieur les adjoints, chères et chers collègues, 
Durant le premier semestre 2022, la commission Culture, Sports et Loisirs s’est  
réunie à cinq reprises.  

La première séance de l’année s’est ouverte avec une visite guidée de notre centre 
communal. MM. Stéphane Baratelli et Olivier Schreiber nous ont fait visiter les lieux 
et ont mis en évidence les forces et les quelques faiblesses d’ordre technique de notre 
salle de spectacle. Des améliorations sont prévues, telles que l’apposition de coussins 
sur les chaises afin d’améliorer le confort du public ainsi que l’absorption du bruit et 
l’amélioration de la qualité du plateau. 

Concernant Open House

Les membres de la commission ont reçu le 25 avril dernier M. Lamunière afin de faire 
le point avec lui sur l’avancement des préparatifs de l’exposition et régler les derniers 
détails. Finalement, comme vous avez pu le constater, l’exposition a bien eu lieu comme 
convenu du 11 juin au 27 août au parc Lullin et a réuni plus de 38 projets issus de 
l’architecture, de l’art, du design et de l’humanitaire. Nous recevrons d’ici la fin du 
mois d’octobre un feedback plus précis de Simon Lamunière sur le déroulement de 
cette dernière phase mais nous savons déjà que l’exposition a connu un franc succès. 
Sept œuvres resteront d’ailleurs dans le parc pendant encore une année. En revanche, 
pour des raisons de sécurité, la plateforme lacustre réalisée par les étudiants de 
l’EPFL qui se trouve aux Bains du Saugy sera démontée. Mais au vu de son succès, 
nous étudions diverses possibilités pour la reconstruire de manière pérenne.  

Concernant le sport  

Le tournoi de basket 3x3 a lui aussi bien eu lieu. Cela s’est fait le samedi 28 mai 
2022 dans un climat très convivial, intergénérationnel et dans un esprit de partage et 
de respect. Au vu du succès rencontré, une prochaine édition devrait être reconduite 
l’an prochain, toujours au mois de mai. 

Concernant le programme culturel 2023

La commission a bien avancé dans l’élaboration de son programme et celui-ci vous 
sera dévoilé en fin d’année. Cela étant, nous nous sommes également penchés sur 
l’orientation que nous souhaiterions donner à ce programme. En effet, le taux de fré-
quentation parfois extrêmement bas, lors de certains spectacles, nous interpelle et 
nous interroge. C’est pourquoi il a été décidé de réduire le nombre de spectacles afin 
de pouvoir investir dans une meilleure promotion de ceux-ci.  

Par ailleurs, les membres de la commission sont unanimement d’avis que le bar situé 
dans le foyer à l’entrée du centre, qui sert de lieu de petite restauration lors de nos 
évènements culturels, pourrait être plus avenant et mériterait un relooking. C’est pour-
quoi il a été demandé à M. Baratelli de prendre contact avec la HEAD afin de d’ob-
tenir des étudiants en architecture et en décoration d’intérieur une proposition de 
projet de réaménagement de ce lieu. 

Pour terminer, je souhaiterais remercier de tout cœur les membres de la commission 
ainsi que notre Maire pour leur enthousiasme et leur engagement.  

J’adresse un remerciement tout particulier à M. Baratelli pour son excellent travail 
ainsi que pour sa disponibilité sans faille. 
Merci de votre attention.”  
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M. Rosset, président de la commission Aménagement et Mobilité    

“ La commission Aménagement et Mobilité s’est réunie 13 fois durant le premier  
semestre 2022, dont 3 séances conjointes avec la commission Environnement. 

Le travail s’est concentré sur les 3 domaines qui structurent le travail de cette commis-
sion: l’aménagement avec la suite du processus du PDCom, les projets de développement 
en cours qui s’inscrivent dans cette démarche, la mobilité comportant le concept et le 
plan de stationnement ainsi que la réduction de la vitesse de circulation. 

Aménagement

Le PDCom s’est étoffé avec les enjeux de la transition écologique suite à l’envoi du 
guide thématique par l’Office de l’Urbanisme du Canton de Genève. Le Canton y a  
recadré le contenu des plans directeurs en demandant aux communes d’intégrer des 
considérations et recommandations liées à l’urgence climatique. La commission a 
choisi ce qui est pertinent d’intégrer dans l’avant-projet de PDCom. 

Elle s’est par ailleurs penchée sur le chapitre du PDCom consacré à la “Stratégie de 
densification de la zone 5”. Le PDCom a en effet une fonction d’annonce de la vision 
de la Commune à 15 ans et notamment sur les secteurs dans lesquels une densification 
de la zone 5 (zone villa) est envisagée. Suite aux travaux de la commission, appuyée 
par notre mandataire, cette densification se dessine proche des deux gares, ainsi que 
des centralités émergentes comme celle Malagny. Le Canton a admis que la carte de 
synthèse du PDCom puisse s’affranchir des courbes de bruit aéroportuaire actuelle-
ment appliquées – bruit admissible 2022 – mais juridiquement non encore avalisées 
par le DETEC (Département fédéral de l’environnement, des transports, de l’énergie 
et de la communication). En revanche, dans le chapitre consacré à la stratégie d’évo-
lution de la zone 5, ces courbes de court-terme devront être prises en compte, la loi 
sur l’OPB (Ordonnance de protection contre le bruit) déterminant ce qu’il est effec-
tivement possible de construire. 

La commission a auditionné les trois ambassadeurs du 2e atelier du groupe de suivi, 
lequel avait travaillé sur trois thématiques: le réseau de mobilité douce, le secteur de 
Champs Chavanne et la trame noire. Les décisions prises par la commission, suite à 
cette restitution, seront présentées courant octobre au groupe de suivi lors d’un 3e et 
dernier atelier. 

La suite de l’année se déroulera selon les séquences suivantes: mise en forme définitive 
de l’avant-projet du PDCom par les mandataires et validation par la commission, 
restitution au groupe de suivi des orientations choisies, consultation technique des  
services cantonaux. 

Projets de développement

Un projet de développement de la parcelle à l’angle route de Collex/chemin des Limites 
(parcelle 1389) a été présenté par un groupe immobilier intitulé M3 GROUPE et le 
bureau d’urbanisme Urbaplan. Il s’agit d’un complexe destiné à des missions étran-
gères car, selon les auteurs du projet, ce site possède des atouts de proximité avec les 
organisations internationales. Plusieurs hypothèses ont donc été développées pour 
cette parcelle en zone villa qui ne peut plus accueillir de nouveaux logements en raison 
des courbes de bruit. Les membres de la commission se sont interrogés sur la cohérence 
du projet à l’échelle du territoire communal. 

Le projet lauréat du concours d’architecture organisé par la fondation Ensemble pour 
la rénovation des locaux de l’Essarde à la route de Malagny a été présenté en com-
mission. Selon le directeur général de cette fondation, ce projet semble arriver à point 
nommé dans les perspectives d’aménagement du territoire de la commune. Histori-
quement sur le Canton depuis 1967, la fondation travaille pour trouver des solutions 
pour le “vivre ensemble” qui ouvre aujourd’hui notamment sur le droit d’être formé 
et le droit d’habiter pour les personnes en situation de déficience intellectuelle. Les 
plans du projet lauréat du concours d’architecture, nommé “Le Hameau”, sont à la 
fois ouverts et encadrants, créant une harmonie entre le bâtiment ancien et le nouveau 
bâtiment. Le pigeonnier deviendra un lieu de vente de la production du potager.  



L’idée est d’améliorer l’habitat et les lieux 
de travail mais également de rénover 
énergétiquement le bâtiment. L’architecte 
lauréat a également pensé plus large que 
seule la propriété de l’Essarde. A cet égard, 
la commission a salué la convergence des 
vues de ce projet lauréat avec les réflexions 
de la commune sur l’aménagement du 
territoire, visant à développer une nouvelle 
centralité à Malagny. 

Mobilité

Carrefour Valavran-Collex

La présentation par l’Office cantonal des 
transports (OCT) et l’Office cantonal du 
génie civil (OCGC) a porté essentiellement 
sur les problématiques du carrefour dans 
sa configuration actuelle, sur les analyses 
quant au rétablissement de l’ancien gira-
toire ainsi que les raisons de son impos-
sibilité, sur la possibilité d’un carrefour à 
feux, et finalement sur la proposition de 
plusieurs variantes de remise aux normes 
du carrefour. La commission Sécurité a 
formulé une proposition et l’Exécutif, à la 
suite de la motion adressée au Canton et 
des échanges en commission, et œuvre 
conjointement avec Bellevue vers une  
solution qui corresponde aux préoccupa-
tions des communiers.  

Travaux route de Lausanne: 
présentation du schéma de circulation

Le réaménagement de la route de Lausanne 
a été présenté à la commission par l’OCT 
et l’OCGC. Il est organisé en trois phases: 
la première concernant les travaux pré-
paratoires, la deuxième d’une durée d’un 
an et réalisant la majeure partie du projet, 
la troisième (prévue dès le printemps 
2023) dédiée aux finitions et obligeant un 
sens unique à la circulation.  

Réduction de la vitesse de circulation 

Le bureau RGR (Ingénieurs conseils) a 
présenté les aménagements des périmè-
tres de zones 30 et de zones de rencontre 
sur la commune en soulignant l’apport 
des études de l’ATE (Association transport 
et environnement) sur les parcours scolaires 
et les principes guidant l’aménagement. 

Ces aménagements croisent les périmè-
tres de zone à vitesse modérée avec le 
concept de stationnement.
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Concept de stationnement 

Le bureau Citec (Ingénieurs conseils)  
a présenté l’état d’avancement des ré-
flexions sur le concept de stationnement, 
suite à la présentation publique de mars 
2022. Trois interventions principales sont 
avancées: 

> La mise en place d’un stationnement  
payant à proximité des haltes ferro- 
viaires mais avec la gratuité maintenue  
le week-end, en lieu et place des zones  
blanches max 3h/4h et/ou max 15h  
existantes, les réponses étant différen- 
ciées selon les gares (horodateur à la  
route du Creux-de-Genthod et désas- 
sujettissement d’une partie des places  
à Genthod-Bellevue en domaine com- 
munal privé). 

> L’introduction de deux zones à macarons  
sur le cœur de la commune et sa  
frange sud. 

> L’extension de la limitation 4h au  
dimanche aussi, sur le parking du  
Creux-de-Genthod. 

La commission a validé, avec des ajuste-
ments, cette politique de stationnement 
et les discussions vont se poursuivre pour 
l’affiner dans la perspective de sa mise en 
œuvre. 

Je remercie le Secrétaire général et le  
secrétariat pour le suivi administratif et 
technique, Karen Guinand pour la colla-
boration fructueuse et les membres de la 
commission pour leur implication.”
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SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 
DU 6 DÉCEMBRE 2022 

Rapport des commissions deuxième 
semestre 2022 

Mme Glaus-Lembo, présidente de la 
commission Culture, Sports et Loisirs    

“ Monsieur le Maire, Madame et  
Monsieur les Adjoints, chères et  
chers collègues, 

Durant le deuxième semestre 2022 la  
commission Culture, Sports et Loisirs  
s’est réunie à quatre reprises. Les  
sujets qui nous ont occupés durant ce  
semestre ont principalement été les  
suivants:  

> La finalisation du programme  
culturel 2023. 

> L’optimisation du taux de fréquen- 
tation de nos événements culturels  
et sportifs. 

> Une séance spéciale dédiée à 
l’élaboration du budget 2023. 

Concernant le programme culturel de 
l’année prochaine, celui-ci vous sera dé-
voilé en deux parties. La première partie 
en janvier, la seconde en juin. Mais je 
peux d’ores et déjà vous dire que la  
programmation s’annonce variée et très 
pétillante! 

Je peux peut-être également déjà vous 
faire part de quelques anticipations: tout 
d’abord, nous fêterons en 2023 les 120 
ans de l’Harmonie (le 17 juin, pour être 
précis).  

Mais surtout, nous accueillerons deux 
nouveaux évènements:  

Le premier au mois de mai. Il s’agit d’un 
concours de piano pour jeunes musiciens 
de moins de 18 ans. Ce concours sera  
organisé par “Genève Musicale”, qui est 
une association qui regroupe des musiciens 
professionnels et des mélomanes passionnés. 
Le Concours, qui sera d’envergure inter-
nationale, proposera à tous les jeunes 
musiciens motivés et courageux de tester 
leur acquis par une mise en situation sur 
une scène face à un public. De nombreux 
prix et distinctions seront décernés par 
un jury d’exception.  

Le deuxième évènement aura lieu en fin 
d’été au Creux-de-Genthod. Il s’agit d’un 
tremplin musical. L’idée étant de proposer 
une scène à de jeunes artistes de tous  
horizons musicaux, dans un climat original, 
agréable et convivial. 

Concernant l’optimisation du taux de  
fréquentation de nos spectacles et évène-
ments culturels, les membres de la com-
mission ont planché sur plusieurs solutions: 
des spectacles mieux ciblés par rapport 
aux attentes; une communication plus 
adaptée, notamment via les réseaux so-
ciaux; une offre de petite restauration 
plus alléchante; et comme je vous l’avais 
déjà préannoncé lors de mon précédent 
rapport du premier semestre, un éventuel 
relooking du bar du centre communal. 

Pour terminer, j’aimerais dire qu’après 
2 années de Covid qui avait forcé le 
monde du Sport et de la Culture à vivre 
au ralenti, l’année écoulée a enfin pu re-
prendre son rythme de croisière. 2022 a 
été une année dense et fructueuse. Je  
souhaiterais remercier chaleureusement 
les membres de la commission, Monica 
Merkt, Bettina Decosterd, Olivier Righetti, 
Geneviève Cadei, Julie Udry et Charles 
Buffle, pour la qualité de nos échanges et 
pour leur participation active et enthou-
siaste. Et j’adresse également mes chaleu-
reux remerciements à notre Maire, M. Joël 
Schmulovitz, et à M. Stéphane Baratelli, 
pour leur présence et leur soutien si  
précieux durant l’année écoulée.” 

Mme Vizcaino, présidente de la com-
mission Social et Naturalisations    

“ La commission Social et Naturalisations  
s’est réunie 4 fois depuis septembre  
2022 et se réunira encore une fois le  
12 décembre pour finaliser l’aide à  
l’étranger et l’aide en Suisse. 

Pour l’aide à l’étranger, la Mairie n’a 
reçu que 5 dossiers durant cette période. 
La commission a reçu deux membres du 
comité de l’une de ces associations, qui 
ont fait une demande de soutien financier. 
Les membres de la commission étaient 
intéressés par le projet, mais souhaitaient 
davantage d’informations sur l’association, 
ceci d’autant plus qu’une des membres du 
comité est une habitante de Genthod.  

Sur les 5 dossiers reçus, la commission 
n’en a retenu que 3.  

A part le soutien à des projets qui nous 
ont été soumis via des dossiers bien do-
cumentés, nous avons fait deux dons de 
CHF 10’000.- chacun à la Chaîne du 
Bonheur. L’un pour les inondations au  
Pakistan et l’autre pour l’Afrique de 
l’Est face à la famine. 

A ce jour, CHF 65’000.- ont été dépensés. 
Lors de la séance du 12 décembre pro-
chain, nous déciderons de l’attribution 
que nous ferons pour le solde, tout en  
gardant à l’esprit que les 0,7% du budget 
de fonctionnement d’une commune sont 
vivement recommandés pour l’aide inter-
nationale. Ces 0,7% s’élèvent pour 2022 
à près de CHF 92’000.- (plus exactement 
CHF 91’659.-) pour Genthod. Pour rappel, 
CHF 100’000.- ont été budgétés pour 
2022. 

Quant à l’aide en Suisse, le 12 décembre 
prochain, Karen Guinand présentera aux 
membres de la commission les derniers 
dossiers reçus par la Mairie et soutenus 
par l’Exécutif. Les commissaires pour-
ront, lors de cette séance, proposer éven-
tuellement des associations pour clore le 
budget de l’aide en Suisse, qui se monte, 
pour rappel, également à CHF 100’000.- 
pour 2022. 

En ce qui concerne les jeunes, le 17 octo-
bre dernier nous avons reçu trois membres 
de la FASe, dont l’animateur socioculturel 
qui est sur place les mercredis et vendre-
dis. Ils nous ont fait une rétrospective du 
travail réalisé avec les jeunes de la com-
mune et ils nous ont fait part des pers-
pectives pour la suite. 

Nous avons appris que tout ce qui avait 
été mis en place avait été accueilli avec 
enthousiasme par les jeunes Gentousiens 
et que le champ des possibles pour les  
encadrer est vite devenu limité. De plus, 
la question de trouver un espace pour 
chaque groupe d’âge (4 en tout) est de-
venue pressante. 

Le mandat de la FASe est de toucher les 
12-25 ans, mais pour l’instant il n’y a pas 
encore de place pour les jeunes majeurs. 
Un accompagnement dans leur jeune ma-
jorité et leur rôle dans la commune en 
tant que citoyen pouvant voter est plus 
que souhaitable. 
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L’accueil, l’animation est une première étape du travail de la FASe et elle a été réalisée 
très rapidement et avec succès à Genthod. La deuxième étape s’est très vite fait  
ressentir; elle est essentielle. Elle permet, en effet, de s’occuper de ce que génèrent les 
situations individuelles problématiques et de développer le travail social auprès des 
jeunes.  

Il est ressorti du bilan qui a été fait pas la FASe que pour réaliser cette deuxième 
étape et renforcer la première, 3 personnes étaient nécessaires, à savoir: 

> 2 animateurs (avec présence du mardi au vendredi et certains week-ends): 

> l’animateur socio-culturel actuel passerait de 50% à 80% 

> un/une nouvel-le animateur-trice serait à 30% à Genthod et 30%  
à Pregny-Chambésy (poste à 60%) 

> augmentation des heures de la monitrice (qui passerait de 80 à 400 heures par année). 

Ce nouveau dispositif permettrait également de respecter les normes de l’encadrement 
social. 

Cette présentation nous a permis de bien comprendre la situation et à voter, en pleine 
connaissance, pour une augmentation conséquente du budget dédié à la FASe. 

En ce qui concerne les sorties proposées aux aînés par la commission: Le Cirque Knie 
en septembre, la traditionnelle journée aux Automnales et la Revue, ont bien eu lieu 
et ont été très appréciées par les participants. 

Pour les naturalisations, la Mairie a reçu, durant ce deuxième semestre, six nouvelles 
demandes de naturalisation; 4 ont été ou seront présentées au Conseil municipal en-
core cette année et deux le seront en début d’année prochaine. 

Enfin, en ce qui concerne le budget 2023 prévu pour le social, je me réjouis de l’aug-
mentation de celui prévu pour les jeunes, mais regrette fortement la baisse de celui 
de l’aide à l’étranger car la somme retenue (CHF 70’000.- au lieu des CHF 100’000.- 
alloués depuis des années) ne représente plus que les 0,56% du budget de fonction-
nement de 2023 et non plus les 0,7% que les communes devraient accorder à la  
solidarité internationale. 

Pour conclure, je remercie toutes les personnes impliquées dans cette commission.” 

Mme Udry, présidente de la commission Finance, Administration et Économie 
Publique    

“ La commission Finance, Administration et Économie Publique s’est réunie 5 fois. 

La commission a analysé, sur demande du Conseil municipal, l’attribution du mandat 
à la Régie. La commission a reçu par la suite la Régie ayant obtenu le mandat, afin 
de lui faire part des inquiétudes des membres du Conseil municipal par rapport à 
la gestion et au traitement des habitants de la commune. 

La commission est en train de travailler sur la refonte du Règlement du personnel 
afin de le mettre à jour. Ce travail va continuer l’année prochaine. 

La commission s’est prononcée sur divers crédits d’investissement, notamment ceux 
relatifs au crédit d’étude de la construction d’une caserne de pompiers et sur le plan 
financier de la mise en œuvre du nouveau concept de stationnement. 

La commission s’est encore prononcée sur le budget qui, cette année, comme nous 
venons de le voir, a été un exercice difficile et inhabituel et qui va nécessiter encore 
pas mal de travail de notre commission pour pérenniser les finances de la commune. 

La commission n’a pas encore eu le temps de se repencher sur le dossier relatif aux 
Conseillers municipaux suppléants mais le fera en début d’année prochaine.  

Je souhaite remercier l’Exécutif, Sonia 
Lardi, Yvan Masserey et Yvan Rochat 
pour leur travail ainsi que tous les mem-
bres de la commission.” 

M. Rosset, président de la commission 
Aménagement et Mobilité    

“ Au cours du second semestre, la  
commission Aménagement et Mobilité  
s’est réunie 6 fois à ce jour, une  
dernière séance étant prévue le 12  
décembre pour clore l’année 2022. 

Le travail s’est poursuivi sur les domaines 
étudiés lors du premier semestre: l’amé-
nagement, avec la suite du processus du 
Plan directeur communal complété du 
Plan directeur des chemins pour piétions, 
la mobilité comportant le plan de station-
nement et la modération de la vitesse de 
circulation. D’autres projets liés à la mobi-
lité ont également été présentés: la requa-
lification du chemin de la Petite-Voie et 
la Voie Verte. 

Aménagement

Plan directeur communal (PDCom) 

Le document définitif de l’avant-projet du 
PDCom a été remis par notre mandataire 
aux membres de la commission. Il a été 
analysé, adapté, validé et sera envoyé au 
Canton avant la fin de l’année pour la 
phase de consultation technique. 

Plan directeur des chemins pour piétons 
(PDCP)

L’avant-projet du PDCP devra être transmis 
au Canton en même temps que le PDCom. 
Le PDCP, reprenant les éléments du 
PDCom, assied l’autorité de la Commune 
en matière de chemins piétonniers. Il a 
été amendé et validé par la commission. 

Mobilité

Requalification du chemin de la Petite-
Voie 

Ce projet de requalification de la Petite-
Voie se fait dans le cadre du crédit d’étude 
qui avait été voté en 2013, mais seule-
ment partiellement utilisé avant que la 
réflexion de l’époque ne soit reportée.  
Aujourd’hui, les gros travaux d’évacua-
tion des eaux ayant été finalisés sur la 
partie basse du chemin, il s’agit de repenser 
ce cheminement, de manière à le rendre 
plus agréable et sûr pour les nombreux 
utilisateurs qui l’empruntent entre la 
gare CFF et le centre du village.
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Voie Verte 

Le chef de projet à l’Office de l’urbanisme du Département du territoire (DT) et le 
bureau Urbaplan ont présenté les objectifs et enjeux généraux du projet, précisant 
que le tracé d’environ 10 km entre Versoix et Sécheron est conçu selon une réflexion 
forte sur le traitement des espaces publics. Chaque voie verte du Canton est unique, il 
ne s’agit ainsi pas de reproduire à l’identique ce qui a été fait sur la rive gauche, mais 
de mettre en œuvre les éléments de convivialité, de mise en valeur du territoire, de 
complémentarité avec les axes rapides de mobilité cycliste. Porteuse d’identité, cette 
voie verte est plus dédiée aux piétons. Sur la commune de Genthod, des tronçons seront 
aménagés pour accueillir des mobilités différentes, soit en site propre, soit en séparation 
des flux (chemin de la Pralay et route de Rennex), soit en partage de la chaussée (chemin 
des Rousses). L’ambition est de créer du végétal et des espaces publics généreux. 

Je remercie le Secrétaire général et le secrétariat pour le suivi administratif et technique, 
Karen Guinand pour sa collaboration précieuse et les membres de la commission pour 
leur implication.” 

M. Guex, président de la commission Environnement    

“ Mesdames, Messieurs les conseillères et conseillers municipaux, 

Seule 2 commissions Environnement ont eu lieu depuis le précédent compte rendu. 
La première au sujet de l’éclairage public, tandis que la seconde a été consacrée au 
budget. 

Le 13 septembre dernier, M. Antonio Nobre des SIG a expliqué à la commission la 
situation de la commune en matière d’éclairage public, ainsi que les solutions tech-
niques actuelles. Tant les différents types de sources lumineuses que de programma-
tion de l’éclairage ont été présentés. Par exemple, il est possible de remplacer les 
lanternes existantes par des lanternes LED identiques. 

Les économies d’énergie potentielles ainsi que les coûts d’investissement pour les 
différents travaux – par exemple modification des coffrets électriques et remplace-
ment de luminaires – ont aussi été exposés aux membres de la commission.  

Compte tenu des multiples possibilités de réglages tant de l’intensité lumineuse que 
des horaires ou du mode d’allumage, la commission a décidé à l’unanimité de manda-
ter l’Exécutif pour obtenir des SIG une offre financière ainsi qu’un calendrier de réa-
lisation pour un équipement complet de la commune avec des luminaires à LED 
pourvus de contrôleurs. 

En résumé, l’investissement pour un changement intégral est estimé à près de  
CHF 450’000.-, tandis que la diminution des charges par rapport à la situation  
actuelle est de l’ordre de CHF 13’000.-. 

Considérant les horaires d’éclairage, la proposition de l’Exécutif, issue de l’ACG, 
d’éteindre une partie de l’éclairage public entre 01 :00 et 05 :00 (horaire dit “TPG”) 
dès cet hiver, a été acceptée par la commission le 10 octobre. 

Concernant le budget, comme pour bien d’autres thèmes les charges ont été limitées. 
Par exemple, la ligne budgétaire permettant de financer des mandats d’architectes ou 
d’ingénieurs a été mise à zéro pour 2023. Dès lors, j’espère que le montant de CHF 
70’000.- prévu au budget 2022 pour l’étude du réaménagement de l’ancien préau a 
été utilisé cette année afin de pourvoir poursuivre les réflexions l’année prochaine sur 
des bases concrètes, conformément à la motion du Conseil municipal pour une désim-
perméabilisation des sols du 22 juin 2021. 

La journée nature sur le thème des mousses et des lichens s’est déroulée sous un ciel 
de circonstance, mais les participantes et participants ont été enchantés de découvrir 
les murs ainsi que le cimetière de la commune sous un nouveau jour. Je remercie  
chaleureusement Sandra Rochat pour l’organisation et l’accompagnement de cette 
journée. Je remercie également les membres de la commission pour leur implication, 
ainsi que l’Exécutif et l’équipe de la Mairie pour leur précieuse collaboration. 

Je vous remercie pour votre attention.” 

M. Granger, en remplacement  
de M. Reinmann, président  
de la commission Sécurité    

“ La commission s’est réunie une fois  
au deuxième semestre 2022, le 11  
octobre, pour établir le budget 2023.  
Ce dernier a été accepté à l’unanimité  
des voix. 

Lors de cette séance, le président a fait 
part à la commission des retours de la 
police ainsi que de la société Python pour 
les deux derniers mois. 

Il s’avère que les cambriolages ont légè-
rement diminué par rapport à l’été 2022 
mais pas les tentatives de vol. Les tags 
sont aussi en augmentation bien qu’un 
artiste a pu être interpelé; il fera deux 
jours de travail d’intérêt général, on es-
père qu’il ne se fatiguera pas trop. 

La police nous avertit que des artisans 
peu scrupuleux écument les communes de 
la rive droite, la prudence est de mise. 

Elle nous demande aussi de redoubler de 
vigilance car les cambriolages ont tendance 
à augmenter à l’approche de l’hiver! 

Comme l’extinction partielle des lampa-
daires va être introduite sur la commune, 
dès 1h du matin, il a été demandé à Python 
d’être présent à l’arrivée du dernier train.” 
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SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 7 FÉVRIER 2023 

Rapport des commissions deuxième semestre 2022 suite 

M. Sanou, président de la commission Bâtiments et Travaux Publics    

“ La Commission des Bâtiments et Travaux Publics ne s’est réunie que 3 fois  
durant le 2ème semestre 2022. 

  
Le 5 septembre 2022, la Commission s’est réunie pour voter le projet de crédit 
d’étude en vue de la construction d’une caserne, proposé par le bureau Apaar. A la 
suite des discussions, la commission a préavisé favorablement ce crédit. 

Le 10 octobre, la commission a tenu une séance consacrée au budget. Le budget 
amendé a été voté à l’unanimité. 

La commission s’est ensuite réunie le 7 novembre 2022, pour voter le crédit d’étude 
pour la réfection des collecteurs du chemin de la Petite-Voie, de la rue du Village 
et de la route de Rennex. La commission a accepté à l’unanimité le projet de budget 
présenté. 

Je remercie les commissaires pour leur implication constante et précieuse dans les 
débats. Merci à Andréas Baumgartner ainsi qu’au Secrétaire général pour leur sou-
tien combien important dans le traitement des dossiers. 
  
Je vous remercie de votre aimable attention.” 
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ET PENDANT CE 
TEMPS À GENTHOD…  
Rapport Bibliothèque 2022
Au 31 décembre 2022, le fonds de bibliothèque s’élevait à 17’672 titres.  

411 livres pour adultes & enfants avaient été acquis durant l’année, auxquels s’ajou-
taient quelques 200 exemplaires de divers magazines reçus sur abonnements. Par  
ailleurs, une collection comprenant 52 titres en Lecture Large-Vision et 25 titres en 
Livre-Audio, louée auprès de Bibliomédia, était également à la disposition du public. 

242 fiches de lecteurs étaient indiquées “actives” (étant précisé qu’un groupe familial 
est souvent représenté par 1 seule fiche) et l’année 2022 totalisait 41 nouvelles  
inscriptions. 

Les statistiques de prêts 2022 indiquaient 7’374 mouvements, toutes catégories 
confondues. 

Le vendredi 8 avril au soir prit place la 5ème Nuit à la Bibliothèque. Comme les précé- 
dentes éditions, ce fut l’occasion pour 13 enfants âgés de 6 à 12 ans de se réunir pour 
dormir à la Biblio, et tenter de découvrir ce que font les livres la nuit… Folle ambiance 
hors de l’espace et du temps, d’où le samedi matin en est ressortie la précieuse info: 
la nuit, les livres… ils se lisent entre eux…! 

Le 18 août, un magistral orage occasionna de nombreux dégâts, dont les locaux de la 
Bibliothèque qui furent inondés: sols et moquettes détrempés. Les livres ne furent  
heureusement pas touchés, les étagères étant surélevées, mais le taux d’humidité  
ambiante restait une menace qu’il fallut rapidement maîtriser et à laquelle s’ajoutait 
une odeur de marécages que personne ne souhaitait voir s’installer. La Bibliothèque 
dût être fermée plusieurs jours, et la cohabitation avec des déshumidificateurs  
industriels dura plusieurs semaines. 

Le jeudi 24 novembre en soirée, la Bibliothèque accueillit pour la 2ème fois l’auteure 
genevoise Danielle Simonin pour la présentation de son livre “L’irréalité du Temps” 
4ème tome de la série “Alliel”, paru aux éditions Isca-Slatkine. Cet évènement connut 
le même succès que lors de la présentation du 1er tome en 2020, Danielle Simonin 
thérapeute holistique ayant également offert au public une méditation guidée très 
appréciée. 

La 5ème nuit à la Bibliothèque | Léa, Quentin, Abel, Théophile, Emilio, Clémentine, Shayna, Leandra, 
Aidan, Emmeline, Olivia, Nina, Agniia, soit 13 enfants accompagnés de Nicole et Gabrielle
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Geneva English School Genthod 

École internationale fondée en 1961, suivant le programme scolaire britannique et 
accueillant des enfants âgés de 3 à 18 ans. 

Le campus primaire se trouve à Genthod, dans un écrin de verdure spectaculaire  
surplombant la chaine montagneuse du Mont Blanc, tandis que les étudiants du cycle 
secondaire évoluent dans un environnement architectural ultra moderne, à Versoix. 

GCSE, Programme A Level et études supérieures 
Suite aux premiers examens GCSE (General Certificate of Secondary Education) 
britanniques validés durant l’été 2021, l’excellence académique se poursuit en 2022 
avec 76% des étudiants de classe 11 ayant obtenu des notes situées entre 7 et 9 (9 
étant la meilleure note). D’autre part, 87% des étudiants de classe 12 ont obtenu les 
notes de A ou B aux examens anticipés “AS Level” (A étant la meilleure note). Ces 
résultats exceptionnels nous hissent en haut du classement des meilleures écoles bri-
tanniques dans le monde entier. 

Notre directeur M. Williams a déclaré: 

“Ces résultats sont fabuleux. Je suis extrêmement fier de nos étudiants et de notre 
équipe enseignante. Tous ont travaillé très dur malgré les perturbations liées à la crise 
sanitaire Covid-19. Notre école secondaire est sur le point de devenir l’une des meilleures 
écoles internationales, offrant un enseignement et un soutien scolaire d’exception. 
Ces résultats démontrent la qualité d’éducation que nous délivrons dans la région de 
Genève. Nous sommes une école non sélective et tous nos étudiants ont excellé à leurs 
examens.” 

M. Crabtree, directeur de notre programme international “A Level”, a ajouté: 

“C’est pour moi incroyable de pouvoir accompagner nos étudiants et les aider à attein-
dre leurs objectifs. Ces notes sont un tremplin permettant de libérer leur haut poten-
tiel. Les étudiants ont à présent acquis suffisamment de confiance et de maturité 
académique pour briller dans leurs cours et accéder aux plus grandes universités du 
monde. Les grandes écoles du Royaume Uni sont très certainement habituées à ce 
genre de résultats exceptionnels, mais le fait de pouvoir reproduire une telle perfor-
mance ici à Genève est incroyablement gratifiant et excitant pour l’avenir de l’école.” 

Notre programme international “A Level” est reconnu partout, y compris dans les 
universités suisses, et il permet d’offrir une voie alternative au fameux Baccalauréat 
international (IB) ou à la maturité suisse. 

Entre avril et mai, M. Crabtree a organisé un salon rassemblant plusieurs grandes 
écoles du Royaume-Uni, et accompagné nos étudiants de classe 12 outre-Manche 
afin de visiter les meilleures universités du pays. Nous avons été très fiers d’apprendre 
tout récemment qu’un de nos élèves avait été admis à la prestigieuse université de 
Cambridge pour la rentrée de 2023 - le début d’un merveilleux chapitre! 

En parallèle, le campus secondaire de Versoix s’est agrandi à la rentrée de septembre 
2022, avec la création de sept nouvelles salles de classe, l’extension du laboratoire 
scientifique et de la salle d’art, permettant d’accueillir près de 140 élèves (contre 7 
à l’ouverture du campus en septembre 2016). 

Nouvelles disciplines et nouvelles maisons
L’introduction des nouvelles disciplines techniques et créatives au sein du campus  
primaire pour les 5-11 ans a été bien accueillie par les parents qui ont la chance de 
pouvoir venir sur place une fois par trimestre admirer le travail de leurs enfants: films 
d’animation, programmation de robots, œuvres d’art plastique, spectacles de danse, 
théâtre et performances musicales. 

A l’issue d’une consultation avec les pa-
rents et le personnel de l’école, nos an-
ciennes maisons - Cook, Hillary, Raleigh 
et Scott - qui faisaient référence à des ex-
plorateurs anglais, ont laissé place à la 
rentrée 2022 à des sites naturels suisses: 
Rhône, Léman, Dôle et Jura, auxquels ap-
partiennent désormais tous les enfants, 
de 3 à 18 ans, afin de créer davantage de 
lien entre nos deux campus. Ces nouvelles 
maisons ont été inaugurées avec un franc 
succès en octobre lors d’une compétition 
de cross-country inédite qui a réuni pour 
la toute première fois les élèves des deux 
campus sur le site de Genthod. Ce fut une 
belle journée remplie de rires, de partage, 
et de solidarité - le début d’une longue 
série! 

Activités extra-scolaires 
Grâce à l’assouplissement des restric-
tions sanitaires et un retour à la normale, 
nos sessions bilingues “Little Ducklings” 
ont pu reprendre à Genthod une semaine 
sur deux, sur le terrain de jeux extérieur 
lorsque le temps le permet, ou bien à l’in-
térieur autour d’un café en hiver. Ces ses-
sions permettent à de jeunes parents de 
rencontrer d’autres familles avec des en-
fants non scolarisés (moins de 3 ans), de 
passer un moment convivial où les petits 
écoutent des histoires, de la musique et 
jouent ensemble. 

Cette année encore, nous proposons aux 
enfants de tous âges (inscrits ou non à 
l’école) des camps de vacances. Les 
camps se déroulent sur une journée com-
plète (9h00 - 16h00) ou demi-journée 
(9h00 - 12h30) au sein de nos deux cam-
pus. Activités outdoor, cours de pâtisserie, 
yoga, musique, théâtre : il y en a pour 
tous les goûts, en anglais et en français. 
Tous nos camps de vacances se trouvent 
sur notre site internet. 

En termes de voyages pédagogiques, les 
étudiants du programme A Level ayant 
choisi la spécialité “Géographie” se sont 
rendus à Barcelone afin d’y étudier les 
sols et les phénomènes urbains, tandis 
que leurs cadets de classe 10 et 11 ont 
eu l’opportunité de visiter quelques lieux 
emblématiques de Londres afin d’enrichir 
leur cours de littérature et langue anglaise 
avant les examens GCSE. Suite au décès 
de la reine Elizabeth II en septembre, une 
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délégation d’étudiants a également été envoyée à l’ambassade britannique de Berne
afin de signer le registre de condoléances en signe de soutien au nom de toute notre 
communauté. 

De retour en force cette année avec plus de 45’000 participants, la 44ème course de 
l’Escalade, première de l’ère post-Covid, était fort attendue par nos 95 enfants bien 
décidés à défendre les couleurs de la GES et à battre leurs records - deux d’entre eux 
ont terminé dans le Top 10 de leur catégorie. 

A partir de 14 ans, les étudiants peuvent participer au programme international du 
prix du Duc d’Edimbourg (The Duke of Edinburgh’s Award) fondé en 1956, qui  
récompense les jeunes adultes pour l’accomplissement d’une série de tâches dans les 
domaines suivants: 

> Volontariat: rendre un service à des particuliers ou à une communauté. 

> Physique: s’améliorer dans un domaine du sport,  
de la danse ou des activités physiques. 

> Habileté: développer des aptitudes pratiques, sociales et des intérêts personnels. 

> Expédition: planifier, s’entraîner, et vivre un voyage aventureux en Angleterre  
ou à l’étranger. 

Ce programme est très populaire chez nos étudiants depuis quelques années et nous 
suivons de très près leurs actions et expéditions. En 2022, ils ont fait preuve de  
résilience et de courage lors de leurs aventures autour du lac Léman, en Ardèche, 
dans les Alpes franco-suisses ou encore les montagnes de l’Atlas au Maroc. 

Enfin, en récompense de leur travail, les enfants ont pu profiter de diverses activités 
en dehors de la classe avec leur amis, aussi bien en été (stand-up paddle, canoë et beach 
volley au lac, courses d’orientation, accrobranche, chasses au trésor, visite de zoo,  
skateboard) qu’en hiver (ski alpin, ski de fond, patin à glace, raquettes, visite de mar-
chés de Noël) avec pour la toute première fois cette année un pantomime interprété 
par les enseignants eux-mêmes - le début d’une nouvelle tradition à GES?! 

La taille de notre établissement nous per-
met de veiller au bon développement et 
au bien-être des enfants afin que chacun 
puisse suivre un programme académique 
très exigeant, enseigné par des professeurs 
passionnés. 

Vous êtes francophone et/ou habitez les 
environs de Genève? Notre école accueille 
des enfants tout au long de l’année scolaire, 
alors si vous ne connaissez pas encore la 
Geneva English School, nous serions heu-
reux de vous la faire visiter et de répondre 
à toutes vos questions. 

Geneva English School Genthod 
Campus primaire 
36, route de Malagny | 1294 Genthod 
Campus secondaire 
160, route de Suisse | 160 Versoix 
www.geschool.ch 
admin@geschool.ch 
t. 022 775 04 40



BILAN
DES SOCIÉTÉS 
COMMUNALES

Le jardin d’enfants “Les Petits Loups” a 
commencé sa 35ème année d’activité en 
septembre 2022. 

Le jardin d’enfants est ouvert de la ren-
trée scolaire aux promotions et fermé du-
rant les vacances scolaires. Les enfants 
sont pris en charge de 7h45 à 12h00 le 
matin et de 13h15 à 17h30 l’après-midi, 
sauf le mercredi et le vendredi après-midi. 
L’accueil du lundi matin a été élargi à 26 
enfants maximum vu la demande des parents! 

Durant l’année 2022, une équipe éduca-
tive composée de trois éducatrices, une 
assistante socio-éducative et un/une sta-
giaire a encadré une quarantaine d’en-
fants. Les enfants accueillis habitent 
principalement la commune de Genthod. 
Cependant, des enfants de Bellevue ainsi 
que des communes avoisinantes sont éga-
lement inscrits. 

Afin de mieux répondre à la demande des 
parents, un accueil “à la carte” est pro-
posé. Les enfants sont répartis dans des 
groupes en fonction de leurs âges ou dans 
des groupes mixtes (de deux ans à l’âge 
de la rentrée scolaire). Le choix du nom-
bre de demi-journées a varié de deux à 
cinq fois par semaine. 

Le projet pédagogique élaboré par l’équipe 
éducative est fidèlement respecté tant sur 
le plan relationnel que dans l’éventail des 
activités proposées. Les enfants bénéfi-
cient ainsi d’une socialisation et d’un 
rythme qui les préparent à une entrée à 
l’école harmonieuse. 

La gestion de l’association est assurée 
par un comité bénévole composé de cinq 
membres. 

Pour tout renseignement, vous pouvez 
contacter la présidente ou le jardin d’en-
fants durant l’année scolaire au 022 774 
25 73. 

Contact
Anne Boada | présidente 
anne.boada@bluewin.ch 
t. 022 779 01 97 

La crèche intercommunale Les 4 Saisons 
est une crèche subventionnée par 4 com-
munes: Bellevue, Collex-Bossy, Genthod 
et Pregny-Chambésy.  

Elle accueille 88 enfants par jour, dès la 
fin du congé maternité jusqu’à l’âge de la 
scolarité, de 7h00 à 18h30. Le bâtiment 
est minergie-éco. La crèche est organisée 
en 7 espaces de vie répartis sur 2 étages.  

La structure est pilotée par une directrice 
nouvellement engagée depuis le 1.10.2021 
ainsi qu’une adjointe pédagogique.  

La dotation des équipes éducatives est 
soumise aux normes édictées par le 
SASAJ. Trois apprentis Assistants-socio-
éducatifs sont en formation. Un éducateur 
a terminé sa formation en juillet, et un 
étudiant éducateur en cours d’emploi. Un 
cuisinier assure l’élaboration des repas 
avec l’aide d’une intendante de maison.  

Au total 36 personnes constituent l’en-
semble du personnel. Un pool de rempla-
çantes est également organisé au sein de 
la structure. 

La fréquentation des abonnements sont 
définis entre le parent et la direction lors 
de l’inscription de l’enfant au sein de la 
crèche. 

Types d’abonnement au sein de la Structure: 

> Matin avec repas et sieste     
70 % (de 07h00 – 14h00) 

> Après-midi
45 % (de 14h00 – 18h30) 

> Journée entière
100 %
(de 07h00 – 18h30) 

Pour le bien-être de l’enfant, une fréquen-
tation n’excédant pas 10 heures par jour 
est recommandée. 

Cette année 2022 a été marquée par  
la fin des mesures COVID depuis le 
17.02.2022: A l’intérieur de la structure 
d’accueil et des groupes comme à l’ex-
térieur, le port du masque n’est plus obli-
gatoire. Cependant, le personnel peut 
continuer à le porter pour des raisons 
individuelles, s’il le souhaite.  

Nos activités en lien avec la collectivité 
ont retrouvé un aspect convivial. Les réu-
nions de parents, fêtes institutionnelles, 
colloques pédagogiques, spectacles, ainsi 
que les activités décloisonnées au sein de 
l’institution, ont repris un rythme dans la 
normalité. 

Les projets clés ont été de réfléchir sur la 
pédagogie appliquée au sein de la crèche. 
Un travail conséquent a été d’élaborer un 
projet pédagogique en collaboration avec 
l’équipe éducative.  

Un référentiel pédagogique a été créé 
pour toutes les tranches d’âges afin d’ap-
porter une cohésion institutionnelle dans 
les actions éducatives. 

L’équipe a reçu une formation “comment 
interroger la qualité d’accueil” au mois 
d’octobre.  

La formation continue:  

> 18.06.2022 Journée pédagogique  
“actualiser le projet institutionnel”. 
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> 01.10.2022 Formation “interroger la  
qualité” penser les conditions d’accueil  
favorables au jeune enfant. Interve- 
nante: Fabienne Guinchard. 

> Uman Web : outil d’information nu- 
mérique du développement de l’enfant. 

Rentrée août 2022: la rentrée a eu lieu 
le 08.08.22 pour l’équipe éducative. 
Mme Isabelle Plater a assuré l’interim 
pendant l’absence accident de Mme Na-
thalie Tissot Tanari. Dès le 01.09.22, 
Mme Nathalie Tissot Tanari a repris son 
activité. Mme Laurence Grandjean, ad-
jointe pédagogique, a également écourté 
ses vacances pour assurer la rentrée. 

Projets et moments clés en 2022
La mission de la crèche les 4 saisons est 
d’accueillir l’enfant et accompagner sa 
famille en garantissant une prise en 
charge de qualité au travers d’un référen-
tiel pédagogique et en offrant différents 
modes de gardes. Participer à la vie des 
communes en maintenant des liens avec 
les acteurs sociaux. 

Cette mission contribue à:  

> Procurer à l’enfant des ressources  
dans un cadre accueillant et sécurisant. 

> Accompagner, prévenir et soutenir son  
développement physique, cognitif et  
affectif. 

> Favoriser ses découvertes, ses appren- 
tissages et sa créativité. 

> Offrir à l’enfant un lieu de socialisation  
avec ses pairs et les adultes. 

Cette mission se traduit plus spécifique-
ment par des rôles: 

> Co éduquer et soutenir le désir d’ap- 
prentissage des enfants. 

> Repérer et accompagner les enfants  
en difficulté. 

> Créer du lien social et lutter contre  
l’isolement. 

> Favoriser la conciliation de vie familiale  
et professionnelle. 

> Contribuer à la formation initiale et  
conique des professionnels de l’enfance. 

Ligne pédagogique: elle se veut interactive, 
ouverte, multiple et évolutive. Le besoin, 
l’intérêt et le libre choix de l’enfant sont 
au centre de notre approche pédagogique. 
Le, la professionnel(le) crée l’atmosphère 
propice aux apprentissages, aux décou-
vertes et aux échanges. 

Les principes éducatifs mis en avant sont : 
le suivi personnalisé de l’enfant (la réfé-
rence), le respect du rythme, l’estime de soi, 
l’autonomie, la socialisation, la créativité. 
L’enfant est acteur de son développement. 

Une Charte institutionnelle a été élaborée, 
afin d’établir les valeurs éducatives que 
nous avons déterminées comme impor-
tantes et sous-jacentes à notre pédagogie. 
Ce sont les suivantes: le respect, l’ouver-
ture, le non-jugement, le plaisir, la sécu-
rité, l’authenticité, l’empathie, l’écoute, la 
liberté d’expression et la tolérance. 

Des repas sains et équilibrés: introduc-
tion du label “fourchette verte” qui rem-
place le label “fait maison”. 

Les valeurs: l’accueil des jeunes enfants, 
tel que nous le vivons à la crèche Les 4 
Saisons, repose sur des valeurs humaines. 
Par valeurs humaines, nous sous-entendons 
les valeurs qui permettent de vivre notre 
humanité en compagnie et dans le respect 
des autres. Le respect de l’autre implique 
une attitude de non-jugements et 
d’échanges de points de vue. Dans ce sens, 
les règles communes régissent les actions 
attendues des acteurs de l’institution et 
visent par là-même à maintenir le respect 
de l’autre comme élément fondamental.  

Ces valeurs se déclinent concrètement sur 
la base des principes: 

> D’égalité : égalité des sexes, des cultures  
et provenances sociales. 

> De non-discriminations: du genre 
humain, de religion ou d’handicap. 

> De fraternité: entre pairs, quels que  
soient les âges. 

> De tolérance: de la différence d’un  
côté comme de l’autre. 

Les partenaires de soutien 

Le SASAJ | service d’autorisation et de 
surveillance de l’accueil de jour 

Le SSEJ | service de santé de l’enfance 
et de la jeunesse 

Le SPMI | service de protection des mineurs 

Le SEI | service éducatif itinérant 

Les partenaires des communes 

Les écoles  

L’EMS “le nouveau Kermont” à Chambésy 
Fondation Clair bois Chambésy  
Bio parc Genève – Bellevue 
Garderie Les Ticoquins 

121 enfants inscrits en totalité 
Bellevue | 55 enfants 
Collex-Bossy | 13 enfants 
Genthod | 27 enfants 
Pregny-Chambésy | 25 enfants 

“…c’est par le jeu que l’enfant exprime 
ses possibilités, c’est par le jeu qu’il  
se découvre lui-même et qu’il se dévoile 
à autrui” J de Ajuriaguerra 

Contact
Nathalie Tissot Tanari | directrice 
direction@creches4saisons.ch 
t. 022 758 06 36 
www.popepoppa.ch/fr/structures/creche-
de-bellevue-4saisons/ 

Chers amis de la musique,  

L’année 2022 a été l’année du retour à 
la normale, puisque l’Harmonie a pu à 
nouveau reprendre ses répétitions sans 
restriction. Après deux ans un peu  
compliqués, tous les musiciens étaient 
contents de pouvoir se retrouver et  
surtout de pouvoir préparer le concert 
annuel du 13 mai. Cet événement est 
pour les membres de l’Harmonie très  
important puisqu’il est effectué en colla-
boration de l’Orchestre junior mais c’est 
surtout l’aboutissement de plusieurs 
mois de durs labeurs. Une fois encore, le 
résultat a été à la hauteur des espérances 
puisque la soirée a été très réussie et a 
rencontré un public très enthousiaste. 
L’Harmonie a également partagé la 
scène avec la Compagnie à 3 temps qui 
leur a fait l’honneur de jouer un florilège 
de morceaux d’opérette qui ont endiablé 
la salle.  



Outre cet événement majeur, l’Harmonie 
a également joué dans des manifestations 
de célébration d’anniversaire, à savoir les 
50 ans de la Fanfare d’Avully, ainsi que 
les 30 ans de la Chapelle de Collex au 
mois de juin.  

La participation aux traditionnels événe-
ments communaux, à savoir la fête des 
promotions à Bellevue et Collex-Bossy, 
ainsi que pour la fête du 1er août sont des 
sorties qui donnent la possibilité à l’Har-
monie de se montrer auprès de leur pu-
blic de jeunes et moins jeunes musiciens. 
Pour ceux qui ne connaitraient pas l’as-
sociation, sa musique a pour but essentiel 
de promouvoir la musique d’ensemble au 
sein des communes de Bellevue, Collex-
Bossy, Genthod et Pregny-Chambésy. Il 
ne s’agit pas d’un groupe de professionnels 
aguerris, mais les membre de l’Harmonie 
ont toutefois une énorme motivation à faire 
que le public prenne du plaisir à les écouter. 
Leur carburant, vos applaudissements ! 

Les membres du comité de l’Harmonie 
profitent de ce rapport afin de remercier 
encore infiniment les communes qui les 
soutiennent. Leur support durant toutes 
ces années est une marque confiance qui 
permet à l’Harmonie de remettre l’ou-
vrage sur le métier chaque année afin de 
monter des programmes variés et surtout 
qui plaise à tous. Le président remercie 
également toutes les personnes qui ont 
participé au concert et celles qui ont  
soutenu l’Harmonie financièrement.  

L’Harmonie est toujours à la recherche 
de nouveaux musiciens, alors si les pistons 
vous démangent ou les clés vous grattent, 
n’hésitez plus et venez nous rejoindre en 
contactant le président M. Patrick Jorge 
par téléphone ou par courriel. Vous pourrez 
également trouver plus d’information sur 
le site Internet. 

Harmonieusement vôtre. 

Contact
Patrick Jorge | président 
harmoniegb@gmail.com 
t. 079 691 73 76  
www.hemgb.com 
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Une centaine d’enfants des communes de 
Genthod, Bellevue, Collex-Bossy ou 
Chambésy ont suivi des cours à l’Ecole 
de Musique de Genthod-Bellevue cette 
année. Ceux-ci sont ouverts aux enfants 
dès 4 ans pour l’initiation musicale, et dès 
7 ans pour la formation musicale et la plu-
part des instruments que nous proposons. 

Deux professeurs nous ayant quittés en 
juin, nous avons eu la joie d’accueillir  
M. Frédéric Induni qui a repris les cours 
d’initiation musicale destinés aux enfants 
de 4 à 6 ans, et Mme Romane Ollivier, qui 
a repris les classes de clarinette et de 
saxophone suite au départ à la retraite 
de M. Thierry Mermod après plus de 30 ans 
d’enseignement au sein de notre Ecole. 

Un bon nombre d’auditions d’élèves et de 
concerts, qui permettent d’entendre les 
progrès réalisés par les enfants, ont eu 
lieu tout au long de l’année, soit à la salle 
Colovracum de Bellevue, ou dans la salle 
de l’Harmonie de Genthod.  

Le clou de cette année reste incontesta-
blement le concert que l’orchestre junior, 
composé d’élèves des classes d’instru-
ments à vent et de percussion, a donné 
conjointement avec deux autres ensembles 
de jeunes de communes avoisinantes le 
19 novembre dernier. Un grand succès et 
une expérience que nous espérons bien 
renouveler! 

Votre enfant aimerait faire de la musique 
et vous cherchez des cours près de chez 
vous? 

N’hésitez pas à consulter notre site internet, 
vous y trouverez toutes les informations 
nécessaires pour vous inscrire à l’Ecole 
de musique de Genthod-Bellevue! 

Contact
Béatrice Allanic | présidente 
info.ecolemusiquegb@gmail.com 
www.hemgb.com 
t. 079 200 49 70 
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FC Collex-Bossy 

La saison 2021-2022 s’est terminée le 
samedi 11 juin 2022 à l’occasion des  
premières festivités du 60ème anniversaire 
du Club. 

Il y d’abord eu le traditionnel tournoi  
Crispini, réunissant tous les juniors du Club, 
puis un match de gala entre le Servette 
FC et le FC Collex-Bossy de 2003 (remake 
du match de coupe de Suisse) arbitré par 
le même arbitre, M. Leubat, puis le match 
décisif pour le maintien de la première 
équipe en 2ème ligue interrégionale avec 
une victoire probante 3-0 contre nos  
voisins du FC Grand-Saconnex et enfin la 
soirée paella avec le participation de plus 
150 personnes, jeunes, moins jeunes ou 
anciens du Club. 

Avant cette fameuse date, toutes les 
équipes du Club avaient eu le plaisir de 
pouvoir accomplir une saison complète, 
ce qui n’était plus arrivé depuis la saison… 
2018-2019, faute au désormais célèbre 
Covid 19. 

Au niveau des actifs, l’équipe s’est donc 
maintenue en 2ème ligue interrégionale, 
comme mentionné ci-dessus, la seconde 
équipe, en 4ème ligue, s’est elle aussi main-
tenue dans sa catégorie sans trop de  
soucis, tout comme la troisième équipe, 
en 5ème ligue. 

Comme d’habitude, les seniors +30 et  
seniors +40 ont représenté dignement les 
couleurs du Club dans leurs catégories 
respectives. 

Débutée à l’automne 2020, la collabora-
tion avec le FC Versoix dans le cadre du 
Team Léman FCV-FCCB a prouvé que 
nos clubs avaient fait le bon choix car 
toutes les équipes associées à ce Team se 
sont brillamment comportées dans leurs 
catégories. 

Tout ceci a eu pour heureuse incidence 
que notre Club était très bien représenté 
dans toutes les catégories juniors du can-
ton, que ce soit avec 7, 9 ou 11 joueurs 
sur le terrain. 

Il ne faut pas oublier de mentionner que 
la relève du FC Collex-Bossy est déjà pré-
sente avec l’Ecole de Football où plus de 
60 enfants sont présents chaque mercredi, 
sous la houlette d’éducateurs efficaces et 
motivés à transmettre les bonnes bases à 
tous ces jeunes footballeurs en herbe. 

Au niveau des manifestations effectuées, 
en cette saison Post-Covid, il y a eu le 
désormais traditionnel tournoi en salle 
pour les juniors à Genthod des 29 et 30 
janvier 2022, la manifestation du 60ème 

anniversaire du 11 juin 2022 précitée, 
ainsi que la soirée officielle de ce jubilé qui 
a eu lieu à la salle communale de Collex 
le samedi 5 novembre 2022 en présence 
de toute la grande famille des Chevaliers 
du FC Collex-Bossy ainsi que les Autorités 
des communes de notre Groupement, le 
tout agrémenté par de beaux sketches 
donnés par de jeunes comédiens de la  
région genevoise. 

Au moment où vous lirez ces lignes, la sai-
son 2022-2023 aura débuté depuis l’au-
tomne 2022 et les championnats seront 
en fin de pause hivernale, ou tout juste 
sortis de celle-ci. Tous les joueurs du Club 
auront eu le plaisir de suivre la Coupe du 
Monde au Qatar et d’apprécier le par-
cours de Lionel Messi et ses équipiers de 
l’Albiceleste argentine. 

Pour cette saison 2022-2023, le Club a 
pu à nouveau inscrire une ou plusieurs 
équipes dans chaque catégorie juniors 
alors que les actifs ne sont représentés 
qu’en 2ème ligue interrégionale (toujours 
dirigées par Yves Miéville) et en 4ème ligue 
(en course pour la promotion sous les  
ordres de Malik Mutombo). Les seniors 
+30 et +40 sont toujours fidèles au  
rendez-vous. Il faut ajouter à ceci notre 
Ecole de Football qui est toujours aussi 
prolifique en joueurs qui rêvent tous de 
devenir les Messi du futur. 

En plus de toutes ces équipes qui évoluent 
sous la bannière du FC Collex-Bossy, il 
faut aussi souligner que nous avons éga-
lement 5 équipes inscrites sous l’égide du 
Team Léman FCV-FCCB.  

Comme chaque saison, nous nous devons 
de mentionner et remercier le soutien de 
nos autorités politiques représentées par 
le Groupement Intercommunal (Bellevue, 
Collex-Bossy, Genthod et Pregny-Chambésy). 

Les bons rapports entretenus depuis de 
longues saisons déjà nous ont permis et 
nous permettront encore d’améliorer  
sensiblement nos installations sportives. 

Comme chaque saison également, il faut 
remercier tous les entraîneurs et éduca-
teurs de notre Club qui passent du temps 
afin de transmettre aux joueurs les valeurs 
du Club. 

Il ne faut pas oublier non plus de remercier 
tous nos sponsors et nos clubs de soutien 
(Chevaliers d’Or) qui permettent au Club 
de vivre sainement au niveau des finances. 

Pour cette année 2023 qui commence, 
hormis la reprise des championnats en 
mars, notre Club peut déjà vous commu-
niquer quelques manifestations prévues, 
soit le désormais traditionnel tournoi  
Indoor de Genthod les 28 et 29 janvier 
2023, le repas de soutien qui fera son  
retour le 2 juin 2023 et le non moins  
traditionnel tournoi Crispini en juin 2023 
(date à définir). 

Pour plus de précisions au sujet de ces 
manifestions, nous vous invitons à cliquer 
sur notre site internet. 

Pour terminer, un grand merci également 
à notre Président Mehdi Derouazi et son 
Comité qui font que notre Club puisse 
vivre sans soucis. 

Avant de conclure, une pensée pour tous 
les proches du Club qui ont perdu un 
membre de leur famille ces derniers mois 
et une pensée toute particulière pour 
MM. Pino Crispini et Louis Girod,  
membres fondateurs du Club, qui nous 
ont quittés durant cette année 2022.  

Vive le FC Collex-Bossy et bonne année 
2023 à toutes et tous. 

Contact
Mehdi Derouazi | président 
derouazi@fccollexbossy.ch 
t. 079 607 68 71 
www.fccollexbossy.ch 



Un cœur qui reste attaché à une commune, 
une fonction, un devoir, mais aussi à ses 
citoyens afin de les aider dans la mesure 
des moyens à disposition de la Compagnie. 

La Compagnie des sapeurs-pompiers de 
Genthod est composée de volontaires qui 
suivent des heures de formation pour  
apporter de l’aide à leurs concitoyens 
dans toutes les situations. 

Elle a un effectif qui compte 32 sapeurs-
pompiers de Genthod, dont 5 femmes 
ainsi que 10 cadres.  

Cette année, la Compagnie a pu repren-
dre tous ses exercices. 

2022 a également vu notre effectif dimi-
nuer et augmenter mais surtout nos locaux 
ont grandi ! En effet, suite au déménage-
ment de la voirie, nous avons récupéré le 
local voirie que la Mairie nous a mis à 
disposition pour que nous puissions créer 
des vestiaires et un local protection res-
piratoire. J’en profite pour remercier la 
Mairie pour ce nouvel espace.  

Nous avons 3 sapeurs qui nous ont quit-
tés, il s’agit de l’aspirant Schindelholz 
Mathieu et le sapeur Costa Rafael pour 
raisons professionnelles. 

Pour le dernier il s’agit de l’apointé Gra-
menzi Fabrizio pour sa retraite bien mé-
ritée après 22 années de service. 

A vous trois, je souhaite une bonne conti-
nuation.  

La Compagnie de Genthod a fait 17  
interventions et 32 pour les CI de la 
Compagnie.  

J’ai le plaisir de vous annoncer que la 
Compagnie a mis 7 de ses aspirants à 
l’école de formation, et les 7 ont réussi 
leurs examens. 

Sont devenus sapeurs : le sapeur Moscardi 
Laurie, le sapeur Frignani Clara, le sapeur 
Jacquat Jérémy, le sapeur Kristan Gre-
gory, le sapeur Raboud Hervé, le sapeur 
Santangelo Alfio, et le sapeur Tolgyesi 
Joakim. Félicitations à toutes et tous! 
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Nous avons 2 nouveaux aspirants, l’aspi-
rant Bionda Loïc et l’aspirant Fredinski 
Daniel. Bienvenue à vous deux. 

La Compagnie recrute toute personne, 
femme, homme, âgée de 18 à 35 ans. 
Pour tout renseignement, vous pouvez 
contacter la Mairie (022 774 12 80) ou 
le Commandant Nicollin. 

Contact
Stéphane Nicollin | Commandant 
t. 079 662 01 22  

Le Ski-Club Bellevue-Collex-Bossy-Genthod 
(SCBCG) organise des sorties de ski les 
samedis, clé en main avec départ en car 
depuis le stade Marc-Burdet. Il s’agit de 
sorties de ski familiales, en toute décon-
traction, sans compétition, ou chacun 
skie à son rythme, en famille, entre amis 
ou seul. Ses membres cultivent l’esprit du 
Club axé sur la convivialité et l’amitié. 

Le Ski-Club tente ainsi de fédérer les  
habitants des trois communes autour 
d’une activité sportive de plein air et 
reste attractif aux familles nombreuses 
ou moins aisées grâce aux tarifs attractifs 
et l’organisation clé en main proposant 
transport, ski et… rigolade! 

L’année 2022 est sa 8ème année d’activité 
sous une nouvelle co-présidence. 

Projets et moments clés en 2022 

L’année 2022 a malheureusement encore 
été impactée par l’émergence du variant 
Omicron (Covid) qui a fait annuler la pre-
mière sortie à ski de janvier 2022. Le 
Ski-Club est ensuite sorti en déplacement 
en voitures individuelles à deux reprises 
avant de retrouver, pour les deux dernières 
sorties de ski en France voisine, un trans-
port en car depuis le stade Marc-Burdet. 

Les quatre sorties à ski se sont heureu-
sement bien déroulées, dans la joie et la 
bonne humeur, à un prix défiant toute 
concurrence (20.-), sans sollicitation de 
subvention communale en raison d’un 
programme annuel allégé. Il n’y a pas eu 
d’incidents à signaler. 

DE GENTHOD CP30

SAPEURS-

POMPIERS

Ski Club Bellevue, 
Collex-Bossy,  
Genthod

Judo Club Collex-Bossy  
Bellevue Genthod

Le Judo Ju jitsu Club de Collex-Bossy/ 
Bellevue/Genthod dispense des cours de 
judo dès 4 ans jusqu’aux adultes et des 
cours de Ju Jitsu dès 7 ans jusqu’ aux 
adultes sur les communes de Collex-
Bossy et Bellevue. 

Les inscriptions sont ouvertes durant 
toute la saison. 

Le Judo Club a terminé pour la deuxième 
année consécutive champion Genevois 
des clubs. 

Deux sections pour nos compétiteurs ont 
été créées: 

> Le groupe performance avec une  
dizaine de judokas de 14 à 22 ans. 

> Le groupe performance jeune avec une  
vingtaine de judokas de 8 à 13 ans. 

Le Judo Club participe également à 
toutes les compétitions officielles dans 
toute la Suisse et même à l’étranger  
(France, Italie, etc.). 

Il organise régulièrement des stages sur 
une journée et également des stages 
d’une semaine durant les vacances d’oc-
tobre, février, Pâques et juillet. 

Si vous souhaitez des informations, vous 
pouvez aller sur notre site internet. 

Contact
Frédéric Buzon | président 
dès 2023 Joé Sanchez | président 
t. 076 283 44 41 
joe95sanchez@hotmail.com 
www.judo-collex.ch
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Association des Parents d’Elèves de Genthod 

Au début de l’année 2022, l’APEG a été peu active en raison des restrictions sani-
taires liées à la pandémie, mais elle a gardé contact avec les différents interlocuteurs 
(directeur, maître adjoint, parascolaire, adjointe au maire) par le biais de sa présidente.  

Durant l’année, l’APEG assite à quelques réunions de la FAPEO et peut ainsi être  
informée, entre autres, des avancées sur la nouvelle réforme EP21.  

Au printemps 2022, les manifestations ont pu reprendre. L’APEG a pu participer à 
l’inauguration des fresques peintes sur les murs de l’école par deux jeunes artistes.  
A cette occasion, la Mairie et l’APEG se sont organisées pour offrir le goûter aux 
élèves (petits-pains et chocolat).  

En date du 7 mai 2022, l’APEG a participé aux ateliers de sécurité routière pour les 
jeunes cyclistes avec le TCS, organisée conjointement par les Mairies de Bellevue et 
de Genthod, ainsi que par les deux associations de parents d’élèves de Bellevue et de 
Genthod. Un tout grand merci à l’APEB, qui a fait le plus gros de l’organisation, ainsi 
qu’à nos deux Mairies pour avoir soutenu ce projet, au directeur de notre établisse-
ment qui a également porté ce projet lors des instances participatives, ainsi qu’au 
TCS qui a mis toute son expérience et son savoir-faire pour que cette demi-journée 
soit réussie.  

La même journée, l’APEG participe au marché de printemps en tenant un stand de 
bourse aux livres. Nous avons également invité une conteuse/chanteuse qui a fait deux 
sessions de contes, l’un pour les petits et l’autre pour les grands. Un petit goûter a été 
offert aux enfants après le conte.  

Au terme de l’année scolaire, la récolte de fournitures scolaires a eu lieu et a été 
remise à deux associations: United for U (association qui s’occupe de l’aide pour les 
réfugiés en Ukraine en Suisse et dans des pays voisins de l’Ukraine) et à l’association 
Bellevue-Genthod Accueil (dans le cadre de cours de français donnés aux réfugiés  
accueillis dans nos communes).  

La fin de l’année scolaire est également marquée par le départ de Yann Fischer,  
maître-adjoint qui était très apprécié par les enfants de l’école. Un ballon signé par 
tous les élèves de l’école lui a été offert par l’APEG.  

Fin août 2022, l’APEG a participé à l’accueil des élèves de 1P le samedi précédant 
la rentrée scolaire, en collaboration avec Gabrielle Hofer, Carole Oldacre et Sophie 
Pasche. Nous avons offert le buffet “petit-déjeuner” et nous nous sommes présentés 
aux nouveaux élèves et à leurs familles. Nous avons eu le plaisir d’accueillir au sein 
de l’APEG 12 nouvelles familles.  

Le vendredi 16 septembre 2022, l’APEG a, comme de coutume, organisé des cortèges 
depuis les quatre coins du village dans le cadre de la journée internationale “A pied à 
l’école”. Un goûter (jus de pomme, petit pain et chocolat) a ensuite été offert à tous 
les élèves et enseignants dans le préau de l’école.  

Lors du vide-greniers du 17 septembre 2022, l’APEG a tenu un stand de vente de pâ-
tisseries.  

Les entraînements pour la course de l’Escalade ont repris durant les mois d’octobre 
et de novembre 2022, en collaboration avec la commission Culture, Sports et Loisirs 

L’AG tenue en janvier 2022, clôturant 
l’année 2021, s’est malheureusement 
tenue en visio-conférence, eu égard à la 
pandémie Covid. 

La sortie pleine lune de février a permis 
de marcher de nuit dans le Jura et de dé-
guster une fondue dans la rigolade au 
restaurant de la Trélasse. 

L’été a permis au comité et à de valeureux 
membres de s’exprimer dans la restaura-
tion et l’art de la raclette… lors de la fête 
du 1er août de la commune de Bellevue en 
réunissant, autour d’un fromage de  
Vollèges, les autorités municipales et les 
habitants des communes ainsi conquis! 

Le Ski Club s’est également régalé lors 
de sa traditionnelle Paella qui a réuni une 
soixantaine de membre en septembre 
dans la salle communale de Collex. 

Les projets 2023 visent à faire croître le 
Club afin de trouver des forces vives à 
même de s’engager au comité ou le soute-
nir et ainsi découvrir des jeunes désireux 
de s’engager en formation Jeunesse et 
Sport (JS). 

Christophe Jacquier 
Co-président du SCBCG 

Contact
Anne Thorel-Rueggseger | co-présidente 
Christophe Jacquier | co-président 
t. 078 880 62 00 
skiclub.bcg@gmail.com 
www.skiclub-bcg.ch 



de la Commune, représentée par Lorella Glaus-Lembo. L’APEG a participé au  
programme Sant«e»scalade en mettant en place les entraînements de la course de 
l’Escalade les mercredis de 11h30 à 12h30 pendant huit semaines. Au programme: 
échauffement, parcours de course par groupes d’âge, collation offerte par l’Union 
Maraîchère de Genève et enseignements nutritionnels. Plus de 40 enfants (47 exac-
tement) se sont inscrits mobilisant, outre les personnes précitées et des membres du 
comité de l’APEG, plusieurs autres parents volontaires.  

Plusieurs membres ont représenté l’APEG lors des Instances participatives qui ont 
eu lieu trois fois au cours de l’année scolaire. Pour rappel, il s’agit d’un forum de dis-
cussion qui regroupe représentants de l’école, du parascolaire, des parents et de la 
commune. On observe une bonne interaction dans les échanges et la volonté de 
travailler ensemble.  

En octobre, Patricia Minniti, responsable de secteur emblématique du parascolaire 
annonce son départ. L’APEG, avec l’aide des enseignants, organise un cadeau  
personnalisé comportant des dessins et des mots de la part des enfants.  

Enfin, pour clore l’année 2022, l’APEG a été présente le 19 décembre au traditionnel 
spectacle de Noël de l’école. A l’issue des chants, l’APEG a offert la verrée en pro-
posant du vin chaud, du sirop, des panettones, des mandarines et des chocolats aux 
parents et enfants présents. 

Contact
Anabela Dias Fonseca Da Silva | présidente  
t. 022 774 06 19 | www.apeg.ch 

Notre Club possède 3 courts extérieurs, dont deux couverts par une bulle en hiver, un 
club house, un mur d’entraînement et une buvette. Nous accueillons 251 membres, 
dont 114 juniors, principalement des communes de Genthod, Bellevue et Versoix. 

École de Tennis 

Nous avons 114 juniors inscrits à nos cours qui ont lieu du lundi au vendredi, y compris 
le mini-tennis le mercredi matin. En plus, il y a plusieurs stages d’été qui s’organisent 
pour les jeunes. 

Nous voulons respecter la qualité, ce qui signifie un maximum de 4 enfants par cours 
avec une exception de maximum 6 pour les tout-petits. 

Nous avons une équipe de 8 professeurs avec notre responsable de l’école de tennis, 
Christelle Landry (079 784 5643).  

Soirées, tournois et animation 

Nous organisons plusieurs tournois par année suivis par des soirées sympathiques  
autour de notre barbecue. 

De plus, tous les mercredis d’été nous organisons des doubles suivis d’un repas canadien.  

Pour les jeunes, nous avons 2 soirées, une à Noël et l’autre fin juin, au début des  
vacances d’été. 
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Compétition

Nous avons 3 d’équipes interclubs de 
compétitions hommes et femmes et  
plusieurs équipes juniors.  

Ceci permet à notre Club de représenter 
la commune dans toute la suisse romande 
et d’élever le niveau de jeu de nos membres 
bien qu’avant tout, c’est la convivialité 
qui règne au TC Genthod. 

L’année 2023 

Nous serions très heureux d’accueillir de 
nouveaux membres, nous vous rappelons 
que les habitants de la commune de 
Genthod bénéficient d’un tarif préférentiel 
et nous vous encourageons tous à venir 
nous rencontrer et jouer avec nous. 

Nous continuons à accueillir nos membres 
et leurs amis invités lors de nos nombreuses 
activités conviviales. La buvette (tenue 
par nos juniors) sera ouverte les samedis 
et dimanches matin des mois de mai et 
juin et pendant les interclubs.  

Pour tout renseignement, nous vous en-
courageons à visiter notre site Internet. 

Contact
Yves Kammacher 
président 
t. 022 774 17 11 
www.tcgenthod.ch 
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Nous avons développé et mis à disposi-
tion de nos membres et sympathisants 
une ligne de vêtements à nos nouvelles 
couleurs. La saison météorologique peu 
orageuse a permis au plus grand nombre 
de profiter abondamment des fins de 
journées sur notre magnifique plan d’eau.  

Cette année également, les plus affutés 
de nos navigateurs ont brillé lors des 
classiques du petit lac. Ils se reconnaî-
tront, félicitations à eux!  

Les représentants de l’Association ont 
également participé en leurs qualités res-
pectives aux assemblées et réunions des 
organisations faîtières.  

Notre traditionnelle soirée de clôture a 
eu lieu mi-novembre au restaurant du 
Creux de Genthod.  

Le comité remercie ses membres qui, par 
diverses formes de présence, lui ont mani-
festé leur soutien et l’ont encouragé à 
tenir le cap.  

L’ANBCG accueille volontiers en son sein 
tous les amoureux du Creux. 

Contact
Olivier Stüssi | président 
president@anbcg.ch 
www.anbcg.ch 

Association Le Bel Age 

Un des buts premiers de l’association Le 
Bel Age est d’organiser des loisirs en fa-
veur des seniors, mais surtout de susciter 
l’entraide et les contacts afin d’éviter 
l’isolement. L’association est ouverte à 
chaque personne dès 55 ans. Au 31 dé-
cembre 2021, l’association comptait 120 
membres.  

Rétrospective 2022

La page 2021 tournée et tous les “mal-
heurs” et soucis laissés en arrière, la nou-
velle année 2022 commença avec encore 
quelques restrictions sanitaires liées au 
Corona Virus notamment en janvier et  
février où demeuraient encore des “test 
pass” aux entrées des manifestations.  

Mais depuis le mois de mars c’était la li-
berté retrouvée et nos repas, notamment, 
ont enfin pu se dérouler comme “avant” 
et lors des 11 repas servis en 2022, 434 
personnes ont été accueillies.  

Association des Navigateurs  
de la Baie du Creux-de-Genthod 

2022 une année de convictions et dé-
ploiement des activités de l’ANBCG. 

La convivialité qui règne au sein de notre 
association imprègne nos événements 
tout comme nos activités. Nous avons pu 
dérouler tout l’agenda de la saison.  

L’organisation des évènements est un ac-
quis que le Comité et les participants 
maîtrisent de longue date. Il n’en était 
pas toujours de même pour ce qui 
concerne les procédures de gestion des 
régates d’entraînement.  

Comme nous l’avions annoncé dans notre 
rapport 2021, la poursuite des efforts en 
vue d’assurer l’organisation des régates 
et entraînements a connu un essor signi-
ficatif. Nous gardons notre détermination 
à poursuivre et évoluer dans cette voie 
avec comme objectif, l’inscription au  
calendrier nautique lémanique d’une 
épreuve ou d’entraînements ANBCG.  



Les réunions de jeux ont également suivi 
leur bonhomme de chemin, prenant place 
chaque mercredi après-midi sous la hou-
lette d’Huguette Aebischer. 

Au mois d’août, c’est la “course d’école ”: 
“Jura insolite : Tête de Moine et Camille 
Bloch” ! Départ en car le matin et retour 
en fin d’après-midi, après avoir visité les 
fabriques de chocolat (aïe le foie…), un 
bon repas à midi et un temps superbe!  

En novembre une nouveauté: un thé dan-
sant organisé avec la Mairie, qui pour une 
première fut une réussite avec des parti-
cipants avides de danses et heureux de 
l’occasion offerte. 

A tous les acteurs qui ont égayé cette 
année 2022, un grand merci pour votre si 
précieuse collaboration et un merci par-
ticulier aux membres du Comité pour tout 
le travail fourni. 

Que la Mairie trouve ici aussi l’expression 
de notre profonde gratitude pour leur 
soutien tant financier que logistique. 

Contact
Gérald Mottier 
président 
www.genthodbelage.ch 

Club Nautique de Bellevue 

Le Club Nautique de Bellevue (CNBe) a 
pour objectif de favoriser la pratique des 
sports nautiques, tels que la voile légère, 
le stand up paddle ou le kayak.  

Il organise durant la saison – du mois de 
mai au mois d’octobre – diverses activités 
nautiques pour ses membres, ainsi que 
des cours de voile ouverts à tous, et  
donnés par un moniteur professionnel.  

Les membres disposent de locaux avec 
toilettes et douches. Des casiers sont à 
disposition pour la journée, avec possibi-
lité de location à l’année. Pour se rensei-
gner, devenir membre ou s’inscrire aux 
cours, il suffit d’accéder au site internet 
du Club. 

Concernant la saison 2022, le Club  
Nautique de Bellevue a grandi. Le 3ème

exercice de sa jeune carrière a permis 
d’améliorer le service à ses membres, 
comme par exemple un site internet sim-
plifié au niveau des inscriptions aux cours 
et à l’accès aux informations.  

Le concept de partage du matériel 
naviguant est un succès et le nombre de 
membres a bien progressé en 2022.  
Actuellement, la flotte de la “section 
Voile” se compose de 24 unités, et la 
“section Pagaie” comprend 11 paddles, 
8 kayaks et 1 skif, acquis en 2022.  

Les travaux de la route de Lausanne, au 
niveau de Port Saladin, n’ont pas aidé le 
Club en 2022, mais les accès aux infra-
structures et au lac seront améliorés pour 
la saison 2023. Venez nous rendre une 
petite visite et nous nous ferons un plaisir 
de vous faire visiter nos locaux et vous offrir 
une boisson à la buvette du Port Saladin. 

Le CNBe propose plusieurs cours de voile 
pour 2023: au printemps (mai-juin) et en 
automne (septembre-octobre), les cours 
ont lieu le mercredi et le samedi. Pour les 
vacances d’été (juillet-août), des stages 
d’une semaine sont organisés du lundi au 
vendredi de 9h à 16h. Les sorties enca-
drées de la “Flottille” permettent aux 
jeunes dès 7 ans de naviguer entre 17h et 
19h30. Les amateurs de paddle auront 
aussi la possibilité de s’inscrire à des 
cours privés ou collectifs.  

Contact
Marcel Beauverd 
président 
info@cnbe.ch 
www.cnbe.ch  

Une innovation cette année, les filets de 
perches à Nyon.  

En juillet, nos traditionnelles grillades de 
l’été et, en décembre, la non moins tradi-
tionnelle fondue, chaque fois sous l’égide 
des “Toqués”. Toujours des moments pri-
vilégiés et appréciés par les membres.  

Merci à Jean-Pierre Guex qui a organisé 
des repas de A à Z en faisant à chaque 
fois la cuisine avec l’aide de membres! 
Comme à la maison!  

Mais aussi MERCI à tous les organisa-
teurs des autres repas pour leur dévoue-
ment, réussissant chaque fois à déplacer 
un tiers des membres du Bel Age, heu-
reux de ce bel instant de partage! 

Les réunions “apéro” aux Bains du Saugy 
ont continué et furent suivies par une 
moyenne de 15 personnes environ. Fait à 
noter, le soleil était à chaque fois au ren-
dez-vous, ce qui incitait quelques braves 
courageux à profiter de l’occasion pour 
tester la température de l’eau! 

De janvier à novembre, les marches pu-
rent se dérouler avec notamment une ba-
lade en raquettes au col de la Faucille, de 
même à la Givrine, avec à midi une déli-
cieuse fondue.  

En tout 9 marches ont eu lieu et 143 par-
ticipants ont pu apprécier les efforts dé-
ployés par Jean-Claude Schöpfer et 
Michel Vaucher à leur proposer des ba-
lades sympathiques, jamais pénibles et 
toujours originales.  

Arlette Porchet a organisé en février la 
ciné-conférence “Sylvesterklaüse”, nous 
permettant de découvrir une tradition du 
canton d’Appenzell.  

Au mois d’avril, c’était une séance d’in-
formation ouverte à la population, avec 
le soutien de la Mairie, concernant l’in-
troduction cette année des payements 
avec les “QRCode”! 

Encore trois présentations en mai, les 
“Energies du Rhône”, en septembre “Ella 
Maillart” et en novembre “L’Islande 
terre de glace, d’eau et de feu”. Chaque 
fois un moment sympathique nous per-
mettant de nous évader quelque peu! 
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Société féminine de gymnastique  

Enfin, grâce au retour à la normale, la 
Société Féminine de Gymnastique de 
Genthod-Bellevue, dite Gym Dames, a re-
pris ses activités en 2022: 

34 cours ont été dispensés à tour de rôle 
par l’une de nos 3 charmantes monitrices 
le lundi de 19h15 à 20h15 à la salle de 
gymnastique de l’école de Bellevue, avec 
en moyenne une quinzaine de partici-
pantes contentes de se retrouver, de pra-
tiquer une gym douce, d’améliorer leur 
tonus, leur équilibre, d’assouplir, d’étirer 
leurs muscles, de respirer et de se relaxer 
avec le sourire. 

Fin 2022, notre société ne compte plus 
que 27 membres (dans le passé il y en a 
eu jusqu’à 45), c’est bien volontiers que 
nous accueillons toute personne intéres-
sée habitant Bellevue, Genthod, Versoix, 
Collex ou les alentours!  

Au début de l’année 2022, le 15 janvier, 
nous avons eu la tristesse de perdre notre 
fidèle membre et amie, ancien membre du 
comité, Rosa Rieben, qui nous accueillait  

dans sa boulangerie tea-room de Belle-
vue, qui fournissait boissons, canapés et 
petits gâteaux lors de nos verrées, qui 
participait à nos rencontres, repas et nos 
sorties de printemps et d’automne. 

Le 28 mai, c’est dans la peine que nous 
apprenons le décès d’Eliette Hostettler, 
membre honoraire et fondateur de notre 
société, figure bien connue de Genthod et 
de l’Ancienne Poste.  

Notre programme s’est déroulé comme 
prévu, en version encore un peu restreinte: 

Notre Assemblée Générale a eu lieu le 22 
mai au Foyer après le cours, 22 partici-
pantes, 4 excusées, suivie d’une verrée à 
Port Gitana. 

Le dernier cours de l’année scolaire a été 
suivi, grâce au temps qui s’améliorait 
d’un sympathique apéritif sur le terrain 
de jeux. 

Quelques intrépides ont bravé la chaleur 
pour faire en marchant le parcours Vita 
jusqu’à la reprise des cours en salle le 29 
août. 

Le samedi 15 octobre, nous étions 14,  
réparties dans 4 voitures, pour nous ren-
dre au Château de Prangins pour visiter 
l’exposition “les Indiennes”, y déjeuner, 
puis terminer notre sortie par la visite de 
l’Orchidarium. 

Enfin, nous avons fêté dans la bonne  
humeur la fin des cours de l’An 2022 et 
l’Escalade le lundi 12 décembre à la salle 
la Cale, malgré la mauvaise surprise occa-
sionnée par les plaques électriques qui ne 
chauffaient ni la soupe ni le vin chaud! 

Contact
Martine Bettiol-Detraz | présidente 
gym.dames.gb@gmail.com 
t. 022 774 26 02 | 079 199 76 42



Les Shamrocks Genthod -  
Geneva Irish Dance Club 

Comme pour beaucoup d’associations, le 
retour “à la normale” après la pandémie 
a été marqué par un net ralentissement 
de nos activités. Pas de démonstration ni 
de participation lors d’un évènement ou 
d’une fête pour les Shamrocks en 2022. 

Toutefois, le groupe s’est maintenu 
chaque mardi pour poursuivre l’appren-
tissage des danses irlandaises tradition-
nelles, qui sont les danses caractéristiques 
du groupe, ou pour apprendre de nou-
velles “Line dances” selon le nombre de 
personnes présentes. 

Au printemps, les Shamrocks ont accueilli 
des danseuses ukrainiennes arrivées dans 
la région genevoise. Certaines ont pour-
suivi leur chemin dans d’autres régions de 
la Romandie, d’autres sont restées. Toutes 
ont eu du plaisir à danser et tout le 
groupe a été très content de partager des 
moments de joie et de détente avec elles. 

Les Shamrocks accueillent très volontiers 
tout nouveau membre dans l’association; 
l’apprentissage des danses irlandaises 
n’est pas très difficile et il n’est pas né-
cessaire d’être anglophone ou gaélique 
pour participer!  

Les sessions de danse ont lieu tous les 
mardis soir à l’Espace Saladin dès 19h30 
jusqu’à 21h00. 

pour les Shamrocks, 
Carine Guex 

Contact
Angela Jeangros | présidente 
t. 078 488 20 44

Sauvetage de Bellevue-Genthod 

L’année 2022 a été marquée par l’inau-
guration de notre nouvelle unité d’inter-
vention ANEMOS, le 7 mai dernier au 
Port Gitana. Lors de cette superbe fête, 
le public ainsi que tous les partenaires du 
Sauvetage ont pu découvrir le nouvel 
outil de travail des sauveteurs de Bellevue-
Genthod. 

Les pilotes et équipiers de cette nouvelle 
unité se la sont appropriée lors des nom-
breuses heures de navigation effectuées 
cette année. Une formation spécifique a 
également été développée pour que les 
équipages puissent exploiter toute la 
technologie embarquée. 

En parallèle des formations, les sauveteurs 
ont assuré un total de 64 vigies et 42 
interventions, durant lesquelles 53 per-
sonnes ont été assistées. Un total de 212 
heures de navigation ont également été 
effectuées durant l’année. 

Fin 2021, l’autre unité du Sauvetage 
avait subi une casse moteur majeure. Une 
poignée de membres se sont investis pour 
réparer le moteur et ainsi limiter les 
coûts pour la section. L’unité n’est pas 
encore totalement tirée d’affaire tant le 
problème est vaste, mais ces 3 membres 
y travaillent encore pour la remettre en 
service d’ici le début de la saison.  

Contact
Yannick Seramondi 
bellevue-genthod@sisl.ch 
www.sisl.ch 
t. 022 774 23 28 (24h/24) 
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Association MonFablab 

La création du FabLab de Genthod est 
issue de l’impulsion de 5 personnes actives 
dans la formation et qui souhaitaient 
mettre en place un lieu de créativité, 
d’échanges de compétences et d’aide à la 
réparation. 

Un FabLab vient de la contraction de 
l’anglais Fabrication Laboratory “labo-
ratoire de fabrication” un concept prove-
nant du MIT. 

Le FabLab est un lieu de formation et 
d’apprentissage pour échanger et concré-
tiser des projets avec des ressources par-
tagées telles que: l’impression 3D, la 
découpe et gravure laser, l’usinage de ma-
tériaux légers avec une petite fraiseuse à 
commande par ordinateur, le tournage, le 
montage électronique, la microprogram-
mation de circuit et plein d’autres choses… 

Cette année, le FabLab a accueilli beaucoup 
de nouveaux membres. Le démarrage des 
activités du FabLab, qui avait été ralenti 
à cause du covid, a repris avec de nou-
veaux projets dans différents domaines, 
tels que le design, le modélisme, etc. 

De nombreuses réalisations personnelles 
de membres ont vu le jour: lampes; 
planches décoratives; wordClock; console 
de jeux rétro; transfert d’images par 
sublimation sur divers matériaux;  
gravure; et bien d’autre encore. 

Plusieurs améliorations dans l’aménage-
ment des locaux comme dans le fonction-
nement des machines nous ont bien 
occupés durant l’année. 

Nous avons également formé et aidé les 
membres à l’utilisation des différentes 
machines présentes au FabLab afin de 
leur permettre de réaliser leurs projets. 

Des ateliers ouverts à tous ont été orga-
nisés, dont l’atelier de Noël qui a accueilli 
une cinquantaine de personnes indivi-
duelles ou en famille pour réaliser ca-
deaux de Noël et décorations. 

Le “Repair Café” est destiné à permettre 
à toute personne qui souhaite réparer un 
objet, un appareil multimédia ou petit 
électroménager de bénéficier d’une assis-
tance.  

Cette démarche permet de faire revivre 
des appareils qui autrement auraient été 
jetés et s’inscrit dans une démarche de 
durabilité. Souvent, les réparations sont 
relativement simples et trop souvent ces 
objets ou ces appareils sont jetés alors 
qu’avec de l’aide, la réparation leur donne 
une seconde vie. 

Cette année, le “Repair Café” c’est ou-
vert 12 mercredis durant lesquels tout un 
chacun a pu venir réparer un objet ou un 
appareil. Plusieurs machines à café, fers 
à repasser, machine à coudre, changement 
de vitres ou de batteries de smartphones, 
amplificateur, ventilateur, etc. ont été ré-
parés avec succès. C’est aussi l’occasion 
de remettre en marche d’anciens appa-
reils, comme par exemple un ancien pick-
up pour réécouter des disques vinyle.  

> Projets: Wordclock version 2; Câble- 
cam; Bird-Cam;  console de jeux rétro,  
etc… 

> Formations: Fusion 360; découpe  
laser; Impression 3D; Initiation CNC  
Initiation au tournage; thermofor- 
mage; initiation microbit; domotique;  
montage de circuits électronique. 

> Ateliers: Mini-robot; découpe plotter  
A3; Impression par sublimation sur  
tissus ou différents supports; décou- 
verte animatronique; modélisme; 
gravure laser; etc. 

Le Fablab est à la recherche de personnes 
passionnées pour rejoindre son équipe 
d'animateurs. Si vous aimez partager vos 
connaissances et enseigner aux autres 
comment réparer ou construire des ob-
jets, alors le Fablab est fait pour vous.  

Les animateurs peuvent participer à des 
ateliers ou des Repair Café, où ils auront 
l'occasion de transmettre leurs compé-
tences à la communauté. 

Les personnes intéressées peuvent prendre 
contact avec le Fablab pour en savoir plus 
sur les opportunités disponibles. Tout le 
monde est le bienvenu, peu importe leur 
niveau de connaissances ou d’expérience. 
Rejoindre le Fablab, c’est l’occasion de 
rencontrer de nouvelles personnes, de  
développer vos compétences et de faire 
partie d’une communauté passionnée et 
créative. N’hésitez pas à nous contacter 
pour en savoir plus. 

Nous sommes également ouverts à tous 
projets proposés par de futurs membres.  

Pour toutes informations utiles, vous pou-
vez nous contacter par mail ou consulter 
notre site internet. 

Nous sommes situés dans le bâtiment de 
l’école primaire au-dessus de la biblio-
thèque. 

Contact
Olivier Levrat 
www.monfablab.ch 
info@monfablab.ch 



Genthod-Bellevue Basket 

Le Club Genthod-Bellevue Basket dis-
pense des cours depuis de nombreuses 
années sous la direction de son président, 
M. Riccardo Martinetti, qui entraîne une 
équipe féminine de 2ème ligue. 

Dans une perspective de développement 
du Club et notamment d’ouverture d’une 
structure sportive du primaire au niveau 
universitaire, M. Martinetti s’est associé 
avec M. Antoine Gillespie, en tant que 
directeur technique du Club, afin de le 
faire évoluer et s’accroître. M. Gillespie 
est un entraîneur certifié avec un passé 
de professionnel en NBA ainsi que dans 
de nombreux pays. Il apporte ainsi sa 
connaissance du jeu et son expérience. 

De nombreux parents dont les enfants ont 
un bon potentiel – ou simplement l’envie 
de jouer au basket – recherchent un lieu 
où ils puissent être formés et progresser. 
L’objectif de cet espace à Genthod est 
d’améliorer les compétences de chacun 
pour les mener à un degré plus élevé, dans 
une vision future alliant éducation et sport. 

De nouveaux cours ont été ouverts dès la 
rentrée 2022 en début d’après-midi le 
mercredi, sous la structure Ball Academy, 
en commençant avec quelques joueurs 
qui sont désormais une bonne vingtaine. 
Deux groupes sont disponibles, les 5 à 8 ans 
et les 9 à 12 ans et plus. 

Il existe des créneaux à d’autres horaires 
ou le dimanche pour l’apprentissage des 
plus grands, dans des sessions d’entraine-
ment plus personnalisées. 

Des stages sont régulièrement organisés 
pendant les vacances scolaires pour pro-
poser aux jeunes de suivre une formation 
la matinée, l’après-midi ou la journée en-
tière, sur une semaine. 

Cette nouvelle structure représente une 
opportunité de sport ouvert à tous, dont 
les cours sont dispensés en français et en 
anglais, destinée à accompagner les jeunes 
joueurs vers un meilleur niveau et pour-
quoi pas en vue d’atteindre pour certains 
un degré professionnel. 

Si vous souhaitez des informations ou  
intégrer le Club, vous pouvez contacter le 
président ou le directeur technique. 

Contact
Riccardo Martinetti | président 
t. 079 285 28 39 

Antoine Gillespie | directeur technique 
t. 079 171 16 15 

PRÉSIDENCE 
DES ASSOCIATIONS

ET SOCIÉTES  
COMMUNALES

Genthod-Bellevue Volley-Ball 
Mme Isabelle Jeanclaude 
022 774 46 53 

FSG Genthod-Bellevue
Mme Anne-Claude Semon 
022 774 01 78 

Société de Boules  
du Creux-de-Genthod
M. Domenico Bonito  
022 774 19 25 
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Association badminton  
Bellevue-Genthod 

L’Association badminton Bellevue-Gen-
thod a été créée en 2015 et est présente 
sur les deux communes: 

> Bellevue, tous les lundis de 20h45 à  
22h 

> Genthod, tous les jeudis de 18h30 à  
20h 

Le but de l’Association est d’avoir la pos-
sibilité de pratiquer un sport proche sur 
sa commune, accessible à tous ainsi que 
financièrement.  

Les tarifs sont de CHF 100.- par année 
pour les adultes et de CHF 35.- pour les 
enfants de moins de 12 ans. 

Il n’est pas nécessaire d’avoir une licence, 
toutes les personnes peuvent venir, pour 
passer un bon moment: détente et bonne 
humeur garanties! 

L’Association propose aussi pour les enfants 
des entrainements utiles pour le jeu du 
badminton, tous les jeudis 45min. 

L’Association compte environ 25 adhérents, 
dont 2 adolescentes. 

Sur la commune de Genthod il y a en 
moyenne 10 personnes. 

L’Association souhaite recruter 3 per-
sonnes, avec un objectif de 5 personnes. 

Contact
Robert Schiavo | président 
b.bellevue-genthod@bluewin.ch 
t. 079 750 91 66 
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B I L A N
DES GROUPEMENTS

COMMUNAUX 

OFFICE DE PROTECTION CIVILE DE VALAVRAN 
Bellevue | Collex-Bossy | Genthod | Grand- Saconnex | Pregny-Chambésy | Versoix 

Rapport d’activités 2022 

L’Office Intercommunal est géré par le Major Stéphane Granger assisté par Mme 
Maria Fonzo. 

L’Office s’occupe des travaux administratifs ainsi que la tenue de la comptabilité 
générale du groupement. 

Le Capitaine Christian Devaud est Suppléant du Commandant de l’ORPC Valavran. 
Il a été confirmé à ce poste par les Magistrats du Groupement lors de la séance de 
mars 2022. 

L’Office se situe au 27, rue du Village à Genthod (1294).  

Conformément aux prescriptions relatives aux organisations de protection civile, 
ses activités permanentes sont: 

> la formation des cadres; 

> l’entretien du matériel et des constructions; 

> l’organisation de séances de coordination avec les partenaires; 

> l’orientation des autorités sur l’état de préparation de l’ORPC. 

En plus de ses activités permanentes, elle a: 

> été engagée au centre de vaccination de Joinville durant le mois de mars; 

> été engagée de mars à juillet dans le cadre de l’engagement Hospitium. 

A fin 2022, ses effectifs pouvaient être évalués comme suit: 

> population de l’ensemble du groupement 38’713 habitants

> effectif actuel des astreints du groupement 173 personnes 

Actuellement, l’Etat-Major compte 19 collaborateurs. 

Engagements effectués durant l’année 

Total des cours accomplis: 1634 jours effectués 

> Cours répétition 774 jours cumulés 

> Cours de Cadres   78 jours cumulés

> Rapports Etat-major 76 jours cumulés 

> Heures isolées (jours)   62 jours cumulés 

> Engagement Cata   644 jours cumulés



Les cours des divers services: 

> cours Constructions CR du printemps et automne; 

> cours Assistance CPA (contrôle périodique des abris);  

> cours Appui printemps et automne avec diverses réalisations d’aménagements;  

> cours PBC (protection des biens culturels) – Visite de la Collection Ami-Argand; 

> cours Télématique (sirènes mobiles/Refresh Polycom) et support au Suivi pour  
notre structure IT; 

> cours Matériel (inventaire / maintien en plainevaleur et finalisation système  
code-barres). 

Le Service des Constructions était engagé cette année pour un CPC - contrôle  
périodique des constructions - qui se fait tous les 10 ans. Préparation au printemps 
et contrôle à l’automne.  

Cette équipe, composée de 8 astreints, mérite toute notre reconnaissance pour le 
travail qu’ils exécutent en sous-effectif depuis plusieurs années déjà, et ce n’est pas 
la réforme 2021 qui va améliorer cette situation. 

Le Service Assistance CPA a réalisé cette année ses contrôles des abris chez les 
particuliers. C’est avec environ 180 abris visités, et un taux relativement faible de 
défectuosités, que nous constatons une recrudescence d’abris de bonnes qualités 
sur l’ensemble des communes du Groupement ORPC Valavran, et une nette amélio-
ration de l’entretien de ces abris par les propriétaires. Certes, la configuration  
politique actuelle nous aide bien. Une planification d’attribution a également été 
réalisée, afin de dénombrer les places protégées et contrôler le taux respectif pour 
toutes les communes du groupement.  

Une seconde partie du Service Assistance, celui dédié à la population, a réalisé le 
montage entier des lits de la construction de l’école de Genthod. Ce ne sont pas 
moins de 470 lits qui ont été réalisés en l’espace de 2 jours. En même temps, et 
afin de varier les plaisirs, cette équipe a été dédiée durant une après-midi, à monter 
un point de distribution de pastilles d’iode à la population, le tout avec succès. 

Le Service Appui s’est distingué cette année lors de divers chantiers, à Pregny-
Chambésy pour la rénovation des barrières de l’étang des écrevisses, la remise en 
état des bordures de la rivière ainsi que quelques aménagements sur ce site. En pa-
rallèle, une seconde équipe œuvrait dans le parc Lullin afin de remettre en état le 
chemin bordant la route du Saugy, dans sa partie inférieure. Une troisième équipe 
nettoyait le lit du Brassus, à Céligny, de toutes les branches et troncs d’arbres 
tombés durant l’hiver.  

A l’automne, c’est l’autre moitié de la section Appui qui s’est illustrée en réalisant 
tout le réaménagement de la descente vers le Gobé, à Pregny-Chambésy, ainsi que 
la rénovation des sols de la partie se dirigeant vers la commune de Bellevue. 
Quelques arbres ont été abattus, et des troncs au sol ont été débités et livrés au 
dépôt de voirie. Là aussi, des petits aménagements ont été créés pour les prome-
neurs. Une seconde équipe travaillait d’arrache-pied afin de débiter de gros troncs 
entravant les bordures du Brassu à Céligny et une troisième équipe réaménageait 
la partie inférieure du parc Lullin, vers les tennis, sur la commune de Genthod. 

Le Service PBC, durant son CR d’automne, s’est penché sur la collection Ami-Argand 
à Versoix, afin d’analyser la méthodologie de mise sous protection en cas de catas-
trophe, d’incendie ou autre. Fort d’une excellente collaboration avec les responsables 
du patrimoine versoisiens, de nombreux points ont pu être mis en évidence, afin que 
nos collaborateurs puissent poursuivre avec l’élaboration de la documentation  
appropriée pour cette collection. 
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Le Service Télématique se charge de l’essai des sirènes chaque année ainsi que de 
l’ensemble de notre parc Polycom. Des refresh ont été dispensés à nos collaborateurs 
durant les CR, et une aide non négligeable a été apportée à notre service IT pour 
le changement de notre serveur. 

Le Service Suivi se charge principalement de la partie IT. Ils ont été très occupés 
cette année par le renouvellement de notre serveur ainsi que le déploiement d’un 
réseau tout neuf pour notre poste de commandement de Valavran. 

Le Service Matériel se charge de l’inventaire et de l’entretien de notre assortiment 
de matériel. Nous avons déployé notre système de gestion par code-barres cette 
année, et c’est véritablement une grande satisfaction de pouvoir travailler avec un 
outil performant et entièrement développé en interne, grâce à la collaboration de 
plusieurs services. 

Le Service Cuisine s’est chargé du ravitaillement de nos troupes durant les grands 
cours de répétitions, à la plus grande satisfaction de nos astreints.  

Le Service Transports a eu passablement de travail cette année avec des interventions 
importantes sur quelques-uns de nos véhicules. Mais ce fut également le moment, 
appuyer par nos Magistrats, d’entamer une transition énergétique avec le rempla-
cement d’un vieux bus diesel par un véhicule de même capacité, mais 100% électrique.  

Finalement, un engagement nous a occupé de mars à juillet, durant lequel toutes 
les constructions de notre Groupement Intercommunal ont été équipées en vue d’ac-
cueillir de la population, des personnes sinistrées ou des personnes en quête de  
sécurité. Ce fût l’occasion de démarrer des travaux de rénovation dans la perspective 
d’augmenter la capacité d’accueil dans une construction, de refaire les devantures 
et accès dans quelques constructions, de préparer le matériel sanitaire pour l’accueil 
de personnes, tout comme la partie administrative afin de gérer l’occupation des 
abris. Enfin, ce sont 644 jours de services qui ont été assignés à cette mission et 
nous ont permis d’approfondir certains dossiers et améliorer considérablement notre 
capacité opérationnelle. 

Je tiens à féliciter l’ensemble de l’état-major de l’ORPC Valavran, qui par son soutien 
et son engagement, fait de notre structure un magnifique outil prêt à relever les 
défis sécuritaires que nous serions susceptibles de rencontrer sur nos communes. 
Mais également remercier les astreints qui répondent très favorablement à nos 
convocations, et qui, durant leurs CR, répètent les gestes d’urgence, acquiers les 
connaissances pour l’utilisations d’engins et les comportements à avoir pour affronter 
presque toutes les situations.  

Félicitations à tous et merci pour cette collaboration qui fait le succès de notre 
Groupement, et porte son écho loin à la ronde ;-) 

Président de Groupement | M. Vincent Hornung (Céligny) 
Vice-Président du Groupement | M. Philippe Pasche (Pregny-Chambésy) 

ORPC Valavran
Major Stéphane Granger 
27, rue du Village | 1294 Genthod 
t&f. 022 774 08 06 
office@orpcvalavran.ch | www.orpcvalavran.ch 
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RAPPORT 
FINANCIER   
 2022

57



BILAN | 31 décembre 2021 | 31 décembre 2022
(en CHF) 

SOLDE AU SOLDE AU 
31.12.2022 31.12.2021  

ACTIF 115’430’612 114’393’426

Patrimoine financier  

LIQUIDITÉS  22’127’424 23’650’982

CRÉANCES  6’238’359 6’268’708

PLACEMENTS 54’076’439 52’094’273 

Patrimoine administratif  

INVESTISSEMENTS 28’492’418 27’440’062

PRÊTS ET PARTICIPATIONS PERMANENTES  1’285’111 1’285’111

SUBVENTIONS D’INVESTISSEMENTS 4’273’354 4’126’782 

AUTRES DÉPENSES À AMORTIR 

AMORTISSEMENTS SUPPL. CUMULÉS (1’062’492) (472’492)

PASSIF 115’430’612 114’393’426

Fonds étrangers et engagés  

ENGAGEMENTS COURANTS  1’625’396 773’671

PROVISIONS 1’085’000 1’605’702 

ENGAGEMENTS ENVERS FINANC. SPÉCIAUX 256’864 283’850

Fonds propres  

FORTUNE NETTE  112’463’352 111’730’203

DONS ET AIDES HUMANITAIRES | 2022 
(en CHF) 

Subventions diverses à des associations oeuvrant en Suisse                                                        90’870 

Aide sociale                                                            25’137 

Aide à l’étranger                                                            99’500
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NB: Introduction du modèle comptable harmonisé 2 au 01.01.18



COMPTES DE RÉSULTAT ÉCHELONNÉ | 2022
(en CHF) 

                   DESCRIPTION BUDGET COMPTES  
                   2022 2022   

                   
                  CHARGES D’EXPLOITATION  11’699’995 11’189’971   

30                   Charges de personnel 2’123’360 2’080’166   

31                   Charges de biens et services 3’361’100 3’151’975    

33                   Amortissements PA 1’485’585 1’396’372  

36                   Charges de transfert 4’729’950 4’561’458  

                  REVENUS D’EXPLOITATION  11’138’893 9’907’989  

40                   Revenus fiscaux 10’496’600 9’225’004 

42                   Taxes 231’800 399’308    

45                   Prélèvements sur les fonds spéciaux - -   

46                   Revenus de transfert 410’493 283’677   

                  RÉSULTAT D’EXPLOITATION  -561’102 -1’281’982  

34                   Charges financières 804’000 4’278’460   

44                   Revenus financiers 1’955’800 6’883’592   

                  RÉSULTAT FINANCIER  1’151’800 2’605’131   

                  RÉSULTAT OPÉRATIONNEL  590’698 1’323’149  

38                   Charges extraordinaires -590’000 -590’000   

                  RÉSULTAT EXTRAORDINAIRE  -590’000 -590’000   

                  RÉSULTAT TOTAL  698 733’149
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                                                    AMORT.             SOLDE AU                 
                                                         2022             31.12.2022 

                                                                                              1 

                                                      43’000                  688’000

                                                      36’321                  508’495

                                                      12’000                    48’000

                                                      39’550                  473’370

                                                    642’400                  196’000

                                                      22’750                  136’500

                                                                  

                                                      12’844                    77’061

                                                    142’170               2’351’143

                                                      42’969                  128’904

                                                        9’300                    83’671

                                                      70’450               1’409’002

                                                        6’315                    69’468 

                                                      31’666                  670’475
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DATE DE DÉ-     CRÉDIT VOTÉ 
LIBÉRATION                             

                          

05.03.13                        97’000  

08.02.22                   1’250’000 

12.04.22                      420’000 

12.04.22                        16’000   

12.04.22                      185’000 

28.06.22                      565’800 

14.11.22                      300’000 

06.12.22                      364’700 

                          

22.06.21                   1’350’000 

DATE DU VOTE 

05.03.13 

05.03.13 

05.03.13 

05.03.13 

05.03.13 

05.03.13 

05.03.13 

06.11.18 

22.06.21

OBJET 

Aménagement Pte Voie Étude 

Immeuble route de Rennex 10 

Ecopoints: Moissons, Creux, Petite Voie 

Columbarium 

Véhicules voirie 

Aménagements extérieurs CC-école 

Caserne pompier 

FIDU 

Chauffage à distance au centre du village 

INVESTISSEMENTS EN COURS | 1er janvier 2022 - 31 décembre 2022 
(en CHF) 

PATRIMOINE 
ADMINISTRATIF

PATRIMOINE 
FINANCIER

DÉBUT & FIN         CRÉDIT               SOLDE AU
AMORT.                       VOTÉ              01.01.2022 

2005  2014              210’000                              1

2009  2038           1’500’000                   731’000  

2007  2036           2’000’000                   544’816  

2007  2026              250’000                     60’000

2008  2037           1’186’420                   512’920

2008  2037           2’278’376                   838’400

2009  2028              455’000                   159’250

2011  2040              750’000                                 

                                                                              
2011  2040         15’801’497 

2009   2028             270’000                     89’905

2010  2039           4’221’120                2’493’313

2011  2025              745’000                   171’873

2012  2031              225’000                     92’971  

2013  2042           2’203’967                1’479’452

2014  2033              132’000                     75’783

2014  2043              950’000                   702’141  

SOLDE  
AU BILAN 
01.01.2022        

27’240 

                          

5’518 

- 

-

DÉPENSES    AMORT.          SOLDE  
           2022         2022     AU BILAN                  
                                       31.12.2022 

        28’864                            56’104

   1’166’712                      1’166’712

      337’792                          337’792                  

          5’234                             5’234

        11’500                            11’500

          7’349                            12’867                 

        12’723                           12’723 

                      -                                              - 

 537’112,75                               537’113

INVESTISSEMENTS | 1er janvier 2022 - 31 décembre 2022 
(en CHF) 

*         CC du 10.05.11 **       CC du 08.11.11 ***     CC du 06.12.11

DATE/ ANNÉE 

18.11.03 

14.12.04 

15.11.05 

12.12.06 

19.06.07 

15.05.07 

17.06.08 

18.12.08 

02.02.10 

09.12.08 

08.12.09 

11.05.10 

08.11.11 

26.06.12 

09.04.13 

07.05.13

OBJET                                          DURÉE 

Balayeuse                                      10             

Coll. Pougny, Pré-Félix                   30             

Coll.M.Rose, S. d’Or, Ms + *          30             

Luminaires chemin Pralay              20             

Parcelle 563                                  30             

Centre Vigne Blanche + **            30             

Stade Marc Burdet                        20             

Centre communal polyvalent          Cré. Et.     

Centre communal polyvalent  
+ frais préc.                                   30             

Trottoir Pré-Roset                         20             

Rénovation bâtiment école + ***   30            

Aménagement du centre du village   15            

Trottoir chemin des Limites            20             

GIBâtiment de la Crêche + étude   30             

Cheminement au ch. des Chênes      20             

Rénovation locaux  
Sauvetage SISL + étude                30            

LISTE DES BIENS   
DU PATRIMOINE ADMINISTRATIF

9’351’876           492’204                8’859’672



                

DATE/ ANNÉE 

25.06.13 

13.05.14 

24.06.14 

24.06.14 

14.04.15 

14.04.15 

12.05.15 

03.10.15 

13.09.16 

08.11.16 

07.02.17 

11.04.17 

11.04.17 

20.06.17 

20.06.17 

20.06.17 

10.10.17 

07.11.17 

18.09.18 

06.11.18 

12.11.19 

04.02.20 

22.09.20 

22.09.20 

10.11.20 

14.09.21 

07.12.21 

08.02.21 

08.02.22 

12.04.22 

12.04.22 

OBJET                                          DURÉE 

Collecteur rte Malagny                  30             

Accès Bains du Saugy                    20            

Collecteur  
Rennex-Limites-Mt. Rose               30             

Mise en passe, phase III                 10             

Ossuaire                                        30             

Collecteur Troiselles, phase I 4*      30             

Signalétique                                  10             

Ecopoint Pralay                             10             

Collecteur Troiselles, phase II 5*     30             

Jeux Mail Lullin + 6*                     20             

Extension Bains du Saugy              20             

Rénovation salle de gym                 10             

Réhabilitation collecteurs  
Secteur 25A et C                          30             

Réfection rte au coll. Malagny       30             

Assainissement collecteur 
rte de Malagny                              30 

Collecteur Pralay 24                     30             

Bassin de rétention,  
Nant de Crève-cœur                      30             

FIDU                                            30            

Collecteur ch. des Chênes               30 

FIDU                                            30             

FIDU                                            30             

Camion pompier                            15             

Gicord, subv. réaménagement 7*     30 

Collecteur Troiselles, phase III 8*   30 

FIDU 

Ligne TPG 52,  
aménagement ch. des Chênes 9*     30 

FIDU 10*                                       30 

Gandole-Valavran, trottoir chaussée   30 

Fontaine Mail Lullin                      10 

Centre de Voirie                             30 

Collecteur ch. des Chênes               30

INVESTISSEMENTS | 1er janvier 2022 - 31 décembre 2022 
(en CHF) 

LISTE DES BIENS  
DU PATRIMOINE ADMINISTRATIF

             

    

    

                                                    AMORT.             SOLDE AU             
                                                         2022             31.12.2022 

                                                      12’680                  266’265 

                                                      31’690                  380’279 

                                                      22’387                  492’499 

                                                        7’456                    14’911 

                                                        2’958                    68’036 

                                                      56’666               1’024’396 

                                                        2’886                      5’772 

                                                      15’256                    45’767 

                                                      18’962                  360’223 

                                                      22’392                  335’875 

                                                      10’496                  157’433 

                                                      22’012                  110’061 

                                                        4’667                    95’791 

                                                      15’144                  378’609 

                                                        7’018                  170’074 

                                                        3’179                    71’571 

                                                        1’505                    41’656 

                                                        9’467                  189’330 

                                                      12’983                  490’358 
  
                                                      16’617                  448’650 

                                                        9’257                  259’187 

                                                      13’642                  163’704 

                                                        2’373                    68’813 

                                                      70’750               2’598’109 

                                                        9’370                  271’730 

                                                        3’108                    90’128 

                                                                                   351’200 

                                                      21’513                  623’875 

                                                        4’659                    41’931 

                                                    144’024               4’784’354 

                                                                                       2’000 

                                                                                1’199’711 

                                                                                     83’400

DÉBUT & FIN         CRÉDIT               SOLDE AU
AMORT.                       VOTÉ              01.01.2022 

2014  2043              360’000                   278’945  

2015  2034           1’116’962                   411’969

2015  2044              615’000                   514’886

2015  2024                85’000                     22’367

2016  2045              100’000                     70’994

2016  2045           1’700’000                   995’381

2015  2024                30’000                       8’658

2016  2025              155’000                     61’023

2017  2046              600’000                   406’172

2018  2037              450’000                   358’267

2018  2037              190’000                   167’929

2018  2027              220’000                   132’073

2018  2047              140’000                   100’458

2018  2047              500’000                   393’753

2018  2047              210’000                   177’092

2018  2047              170’000                     74’750

2018  2047                85’000                     43’161

2019  2048              284’000                   198’797

2019  2048              541’580                   503’341

2020  2049              498’500                   465’267

2021  2050              277’700                   268’443

2021  2035              205’000                   177’346  

2022  2051                83’500                     83’131 

2017  2046           2’830’000                2’624’735  
                                              
2022  2051              281’100                   281’100 

2022  2051              150’100                       6’330 

2023  2052              351’200                               - 

                               650’000                   645’388 

2022  2031                52’000                     46’590 

2021  2051           5’125’727                4’928’378 

                                                                              

                                                                    2’000

                                                             1’199’711 

                                                                  83’400

33’035’354        2’179’055             31’385’459
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4*   DÉPENSES 2022 85’681 
5*   RECETTES 2022 26’986

6*   CC du 14.03.17 
7*   RECETTES 2022 11’945

8*   DÉPENSES 2022 44’123 
9*   DÉPENSES 2022 86’906 

10*  DÉPENSES 2022 351’200 

COFICOGE 

BCGE 

SIG

PLACEMENT FINANCIER DU PATRIMOINE ADMINISTRATIF

DÉPENSES 2022  567’910   RECETTES 2022 38’931
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COMPTES DE FONCTIONNEMENT
(en CHF) 

FONCT. DÉSIGNATION BUDGET RÉALISÉ BUDGET  
2022 2022 2023  

01. LÉGISLATIF ET EXÉCUTIF  364’060 346’038 350’560 

02. SERVICES GÉNÉRAUX  2’372’328 2’348’326 2’330’111

1. SÉCURITÉ PUBLIQUE 564’671 560’865 539’482

2. FORMATION 1’107’983 1’046’932 1’094’454 

3. CULTURE ET LOISIRS  1’932’087 1’868’333 980’025 

4. SANTÉ 53’666 49’807 44’666

5. PRÉVOYANCE SOCIALE   1’193’901 1’046’270 1’111’449 

6. TRAFIC  1’084’498 1’010’711 1’089’140 

7. PROTECTION ET AMÉNAGEMENT   753’178 862’822 622’538 

8. ÉCONOMIE PUBLIQUE   (110’000) (335’069) (110’000)

91_2_3 FINANCES ET IMPÔTS  (8’336’570) (7’325’382) (6’171’744) 

96_7 IMMEUBLES  (980’500) (2’212’802) (1’109’200)

RÉSULTAT (698) (733’149) (771’481)

Revenus

Dépenses

Résultats

0    

2’000  

4’000  

6’000  

8’000  

10’000  

12’000  

14’000  

16’000  

18’000  

20’000  

2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 

Revenus Dépenses

2022

16’791

16’058

733

2012

11’544

9’044

2’500

2013

19’033

11’522

7’511

2014

12’508

13’241

-733

2015

13’325

17’373

-4’048

2016

11’234

10’628

606

2017

18’771

18’469

312

2018

12’677

11’407

1’270

2019

12’004

11’919

85

2020

13’814

11’066

2’748

2021

14’786

11’111

3’675



15.05 CHF 
organisation de spectacles,  

entretien de la salle de gymnastique  
et des espaces sportifs
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22.62 CHF 
solidarité intercommunale
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indemnisation
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76.38 CHF 

0.93 CHF 

0.02 CHF 
0.07 CHF 

Impôts communaux:  
comment sont utilisés 100 CHF

Revenus de la Commune:  
répartition de 100 CHF 5.35 CHF 

5.00 CHF 
pompiers, patrouilleuses scolaires,  
société de surveillance
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9.78 CHF 
entretien école et soutien à la formation
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10.66 CHF 
entretien des bâtiments administratifs: 

centre communal, salles à louer, etc.

8.35 CHF 
traitement des déchets, protection des eaux 
(collecteurs), plan d’aménagement 
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8.49 CHF 
fonctionnement 

de la Mairie

8.99 CHF 
soutien à la crèche et à de nombreuses associations

T
R

A
F

IC

8.33 CHF 
entretien  

des routes,  
mobilité 

0.24 CHF 
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ÉLÉMENTS STATISTIQUES

Population de la commune

*   Electeurs communaux
     Dans certains cantons seulement, dont Genève fait partie, les étrangers disposent  
     du droit de vote et d’éligibilité au niveau communal uniquement. Ils sont considérés  
     comme “électeurs communaux”.  

** Electeurs fédéraux
     Tous les suisses et suissesses ayant 18 ans révolus, qui ne sont pas interdits pour  
     cause de maladie ou de faiblesse d’esprit, ont les droits politiques en matière  
     fédérale, cantonale et communale. Ils sont considérés comme “électeurs fédéraux”.

2’773 habitants 2’892 habitants

165 élèves
(2015-2016)

175 élèves
(2022-2023)

2015 2022

299 électeurs communaux 343 électeurs communaux

1’390 électeurs fédéraux 1’534 électeurs fédéraux

* *

** **
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Etat civil 2022

>           Mariages célébrés à Genthod 7 

>           Partenariats célébrés à Genthod 0 

>           Décès 4 

>           Naissances 0 

>           Reconnaissances 4 

>           Déclarations de nom 0 

>           Actes délivrés  
             pour l’arrondissement 1’696 

Naturalisations 2022 
En 2022, 14 procédures de naturalisations suisse et gentousienne ont été traitées. 
10 préavis favorables ont été délivrés par le Conseil municipal, tandis que 4 préavis 
favorables ont été remis par l’Exécutif. A la fin de l’année, 2 procédures étaient en 
cours auprès de la commission en charge des naturalisations et seront finalisées début 
2023. 

Pour toute information concernant une naturalisation, le service compétent, auprès de 
l’Office cantonal de la population et des migrations, est joignable au 022 546 46 20. 

Cimetière 2022

>           Inhumations 3 

>           Incinérations 10 

La creuse des tombes est effectuée en collaboration avec les communes de Bellevue 
et Pregny-Chambésy. 

Les titulaires d’un emplacement doivent l’entretenir. En cas de non-respect du règle-
ment, les autorités municipales sont en droit de décider de retirer ou d’annuler la 
concession. 

Toute pose d’un monument doit faire l’objet d’une autorisation écrite délivrée par la 
Mairie au minimum 48 heures avant l’intervention des marbriers. 

Les familles concernées par l’échéance d’une concession sont contactées par la Mairie 
et un avis paraît en fin d’année dans la Feuille d’Avis Officielle. 

Effectif des élèves de l’école de Genthod pour l’année scolaire 2022-2023

1P/2P Mme Carole Oldacre | Mme Sophie Pasche Hafner 22 

1P/2P Mme Gabrielle Hofer 23 

3P/4P Mme Laetitia Monnot-Crespi pour la classe de Mme Arlette Michaud 24 

3P/4P Mme Dominique Boeschel | Mme Anne Antonelli 24 

5P/6P Mme Noelia Borda | M. Alexandre Tsiklis 24 

6P M. Dominique Favre 18 

7P Mme Mélanie Kleinstein | Mme Tamara Lombardo  21 

8P Mme Isabelle Steiner Grob  22 

Total 175 élèves
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RENSEIGNEMENTS

UTILES
CONGÉS SCOLAIRES 2023 

Février  
Lundi 20 au vendredi 24 février 2023 

Pâques  
Vendredi 7 au vendredi 21 avril 2023 

Fête du Travail  
Lundi 1er mai 2023 

Pont de l’Ascension   
jeudi 18 mai et vendredi 19 mai 2023 

Pentecôte | lundi 29 mai 2023 

Vacances d’été 2023 
Lundi 3 juillet au vendredi 18 août 2023 

Rentrée scolaire  
Lundi 21 août 2023 

Jeûne Genevois 
Jeudi 7 septembre 2023 

Vacances d’automne  
Lundi 23 au vendredi 27 octobre 2023 

Noël | Nouvel An   
Lundi 25 décembre 2023  
au vendredi 5 janvier 2024 

LOCATION DE SALLES

Centre communal polyvalent

capacité
Salle des fêtes  
et cuisine  400 personnes  

Hall 
(foyer, bar, salle Gallatin) 74 personnes  

Salle Bonnet 
(réservée pour les cours)  

Salle de la Rive  
(réservée pour les cours)  

Espace Saladin 

capacité
Espace Saladin 60 personnes  

Salle des sociétés

capacité
Salle 50 personnes  

Parascolaire

capacité
Salle Écureuils  
et cuisine 72 personnes 

Tous les tarifs sont disponibles auprès du 
secrétariat de la mairie, où la réservation 
des salles est effectuée durant les heures 
d’ouverture. Aucune réservation n’est 
enregistrée au-delà de trois mois. 

Il est rappelé que les “prête-noms” sont 
totalement interdits. La personne louant 
la salle s’engage, vis-à-vis de la Mairie, à 
être présente lors de la manifestation. 

Les locaux mis à disposition doivent être 
restitués en parfait état de propreté. 

CARTES JOURNALIÈRES

La Mairie propose 4 cartes journalières 
en 2ème classe, au tarif préférentiel de 
CHF 20.– par carte. 

Pour pouvoir les utiliser, il suffit de: 

> Consulter les dates libres 
sur www.genthod.ch; 

> Téléphoner ou passer à la mairie 
t. 022 774 12 80 | 37, rue du Village; 

> La réservation sera prise en compte si  
elle est faite au maximum 30 jours à  
l’avance. 

AUTORISATION 
POUR LES MANIFESTATIONS

Selon la loi sur la restauration, le débit 
de boissons, l’hébergement et le divertis-
sement (LRDBHD), I 2 22; les communes 
seront compétentes pour délivrer: 

> Les autorisations pour l’exploitation  
de toutes les terrasses, sur le domaine  
public communal ainsi que sur le do- 
maine privé. Le contrôle du respect de  
la loi et la sanction des infractions cons-  
tatées sont effectués par les communes. 

> Les autorisations pour l’exploitation  
des événements de divertissement 
public, ainsi que pour les buvettes qui  
sont exploitées durant ceux-ci. 

> Les autorisations pour les soirées privées  
et les événements de divertissements  
“hors programmation” qui ont lieu  
dans les établissements de divertisse- 
ments publics, ainsi que pour les buvettes  
qui y sont exploitées ponctuellement  
(seulement s’ils sont exploités contre  
rémunération). 

Les communes peuvent prélever des émo-
luments pour chaque autorisation déli-
vrée en vertu de la nouvelle loi. 
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Pour ce qui concerne l’exploitation de ter-
rasses, le contrôle du respect de la loi et 
la sanction des infractions constatées 
sont effectués par les communes. 

S’agissant des événements de divertisse-
ments publics, les communes peuvent 
constater toute infraction à la nouvelle 
loi, mais seul le Canton est compétent pour 
les sanctionner. En revanche, les com-
munes peuvent sanctionner des infractions 
en vertu d’autres législations (utilisation 
sans droit du domaine public communal, 
troubles à la tranquillité publique, etc.). 

Le Canton reste compétent pour les au-
torisations suivantes: 

> Le Canton délivre les autorisations  
pour l’exploitation des évènements de  
divertissement public d’importance  
cantonale (par exemple fêtes de Ge- 
nève), ainsi que pour les buvettes 
exploitées durant ceux-ci. 

> Le Canton délivre les autorisations  
pour l’exploitation des établissements  
de divertissements public (salles de  
spectacles, théâtres, cinémas, etc.),  
ainsi que pour les buvettes permanentes  
exploitées en leur sein. 

Tous les formulaires de demandes d’au-
torisations se trouvent sur notre site. 

Commencez par remplir le formulaire 
principal. Dans ce formulaire vous seront 
données les indications concernant les 
autres formulaires annexes. 

http://www.genthod.ch/fr/admin/presta-
tions/welcome.php?dienst_id=33202 

OFFICE CANTONAL  
DE LA POPULATION

Modification de la loi sur le séjour 
et l’établissement des Confédérés  
La loi a été modifiée afin de permettre 
aux communes de gérer le registre de leurs 
habitants, citoyens suisses uniquement. 

Cette loi autorise désormais les Genevois et 
Confédérés à obtenir auprès de la mairie 
de leur lieu de domicile différents documents 
officiels: 

> Certificat de domicile 

> Certificat de séjour/professionnels 

> Déclaration de domicile 

Cette modification s’applique uniquement 
aux Confédérés. 

La gestion des informations relatives aux 
personnes de nationalité étrangère demeure 
de la seule compétence de l’Etat et celles-
ci devront continuer à se rendre à l’Office 
cantonal de la population: 

88, route de Chancy | 1213 Onex 

Heures d’ouverture guichets
sur rendez-vous préalable uniquement 

Accueil téléphonique  
lundi au vendredi de 13h30 à 16h30 

Service Etrangers 
t. 022 546 47 95 

Service état civil et légalisations 
t. 022 546 48 64 

Service Naturalisations 
t. 022 546 46 20  
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Centre cantonal de biométrie 
Le Centre cantonal de biométrique rem-
place le Service des passeports et de la 
nationalité. Il invite le public à passer 
commande de vos documents d’identité 
selon la procédure suivante, en prenant 
rendez-vous: 

> formulaire de contact: 
https://www.ge.ch/contacter-ocpm#  
no-back 

> par téléphone au 022 546 46 03 
du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 

> par internet sur le site 
de la Confédération directement 
https://www.ch-edoc-passantrag.  
admin.ch/antrag/antrag_start.action?  
request_locale=fr 
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OCPM | Centre cantonal de biométrie 
2, route de Peney |1214 Vernier 

Le délai usuel de livraison des passeports 
à données biométriques est de 10 jours 
ouvrables. 

Tarifs
Les documents d’identité sont valables 10 
ans pour les adultes et 5 ans pour les 
moins de 18 ans. 

Le passeport coûte CHF 145.– pour les 
adultes et CHF 65.– pour les moins de 18 
ans. L’offre combinée passeport et carte 
d’identité (qui n’est pas biométrique) 
coûte CHF 158.– pour les adultes et  
CHF 78.– pour les moins de 18 ans (tous 
ces prix s’entendent frais de port inclus). 

Carte d’identité
Il est toujours possible de passer com-
mande d’une carte d’identité auprès de 
la mairie. 

Le coût est de CHF 70.– pour les adultes 
et CHF 35.– pour les moins de 18 ans 
(frais de port inclus). 

Passeport provisoire 
En cas de voyage à l’étranger, si le passe-
port est échu et que le passeport 10 n’a 
pas encore pu être délivré, il est toujours 
possible de commander un passeport 
provisoire pour la somme de CHF 150.–
auprès de la Police de la sécurité interna-
tionale à l’aéroport. 
t. 022 427 58 30 

Le passeport répond à toutes les normes 
internationales.  

Légalisation de documents 
Pour obtenir une légalisation de document, 
voici comment procéder: 

1. Par courrier 

Envoyer les documents à légaliser en  
veillant à bien indiquer leur pays de  
destination à l’adresse suivante: 

Office cantonal de la population  
et des migrations 
Service état civil et légalisations 
Case postale 2265 
1211 Genève 2 

Les demandes par courrier sont traitées 
dans un délai de 1 à 3 jours dès réception 
des documents. 

2. Sur rendez-vous 

Prendre rendez-vous par email:  
legalisations.ocpm@etat.ge.ch 

Se présenter à la date et heure convenue  
avec les documents à légaliser aux  
guichets du service des légalisations. 

La demande est traitée en principe immé-
diatement. En cas de volume important 
ou de forte affluence, les documents peu-
vent être légalisés pour le lendemain. 

Service état civil et légalisations 
t. 022 546 48 60/64 



GENTHOD 
PRATIQUE

EXÉCUTIF

Maire | M. Joël Schmulowitz  

Adjoints  
Mme Karen Guinand,  
M. Andréas Baumgartner

Le Maire et les Adjoints  
reçoivent sur rendez-vous.

MAIRIE

Administration | Cimetière
37, rue du Village | t. 022 774 12 80 
info@genthod.ch | www.genthod.ch

Secrétaire général | M. Yvan Rochat 

Heures d’ouverture

lundi | 13h30 à 19h00 
mardi, jeudi et vendredi | 13h30 à 16h30 
mercredi | 09h00 à 12h00 

pendant les vacances scolaires
lundi, mardi et jeudi | 13h30 à 16h30 
mercredi | 09h00 à 12h00 
vendredi | fermé 

SERVICE DE LA COHÉSION SOCIALE 
37, rue du Village | t. 022 774 19 81 

Responsable | Mme Nicole Picard Flumet 

Horaires

lundi, mardi, vendredi 
09h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00 

ÉTAT CIVIL
Arrondissement de l’état civil  
Rive Droite du lac

Officiers d’état civil  
Responsable | Mme Réjane Anklin 
M. David Huwiler et Mme Maria Gomes 
47, route de Pregny | 1292 Chambésy
t. 022 758 03 20 
etatcivil@pregny-chambesy.ch 

Heures d’ouverture

lundi au vendredi |  
08h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00 
mercredi | 08h00 à 16h00 

Célébration des mariages à Genthod
t. 022 774 12 80 

BIBLIOTHÈQUE COMMUNALE
11, route de Rennex | t. 022 774 23 30 
bibliotheque@genthod.ch 

Responsable | Mme Nicole Sacca 

Heures d’ouverture 

lundi | 15h00 à 19h00 

mardi et vendredi | 15h00 à 18h00 

mercredi | 14h00 à 17h00 

samedi* | 09h00 à 12h00 

*une fois par mois selon l’agenda –  
renseignements sur www.genthod.ch 

VOIRIE | PARCS & PROMENADES
Centre de voirie 
40, chemin des Chênes | t. 022 774 12 80 

BÂTIMENTS SCOLAIRES 
Ecole
139, route de Valavran | t. 022 774 23 31 

Directeur de l’école
M. Julien Pellet 

Secrét. Bellevue-Genthod  
t. 022 959 75 40 

RESTAURANT SCOLAIRE
6, chemin de la Pralay 
t. 022 774 13 44 
t. 079 909 51 36 (répondeur) 
www.restoscolaire.ch 
t. 058 307 84 64 

Heures d’ouverture 

lundi, mardi, jeudi, vendredi 
11h30 à 13h30 

ACTIVITÉS SURVEILLÉES  
(parascolaire)
6, chemin de la Pralay 
t. 022 774 13 44 
t. 079 909 51 36 (répondeur) 

Heures d’ouverture 

lundi, mardi, jeudi, vendredi 
16h00 à 18h00 

SALLE DE GYMNASTIQUE
4, chemin des Chênes 

ESPACE SALADIN
2, chemin de la Mairie | t. 022 774 12 80 

CENTRE COMMUNAL
4, chemin de la Pralay | t. 022 774 12 80 

LOCAL DE VOTE
4, chemin de la Pralay 

GARDE D’ENFANTS

Crèche intercommunale “Les 4 Saisons”
41, chemin de la Menuiserie  
1293 Bellevue | t. 022 758 06 36 
f. 022 758 06 37 | www.popepoppa.ch/fr/ 
structures/creche-de-bellevue-4saisons/ 
direction@crecheles4saisons.ch 

La crèche accueille les enfants de la fin 
du congé maternité jusqu’à l’entrée en 
école enfantine, du lundi au vendredi, de 
7h00 à 18h30. Elle est fermée durant 
deux semaines en été et les vacances sco-
laires de Noël. 
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SOCIÉTÉ DE SAUVETAGE 
DE BELLEVUE-GENTHOD
M. Yannick Seramondi | président 
24h/24h 
t. 022 774 23 28 
bellevue-genthod@sisl.ch 

POSTE DE POLICE DE VERSOIX
5, place Charles-David | 1290 Versoix 
t. 022 427 63 10 

en cas de non-réponse 022 427 81 11 

Heures d’ouverture 

lundi au vendredi | 10h00 à 17h00 

Urgences | t. 117 

URGENCES MÉDICALES 
t. 144

SOS MÉDECINS 
t. 022 748 49 50 

SIG URGENCES 
(gaz, électricité, eau) 
24h/24h 
t. 022 420 88 11 

EPICERIE DE GENTHOD 
AGENCE POSTALE 

C’est ici l’endroit où… 
8, chemin de la Pralay | t. 022 774 27 20 

Heures d’ouverture 

lundi, mardi, mercredi et jeudi |  
07h30 à 12h30 et 15h00 à 18h30 

vendredi | 07h30 à 18h30 

samedi et dimanche 
08h00 à 12h30  

SERVICES RELIGIEUX

Protestant | Temple de Genthod
Pasteur Andreas Fuog | t. 022 798 07 97 

Paroisse des 5 communes
secrétariat | t. 022 798 07 97 
9, chemin des Crêts-de-Pregny 
1218 Grand-Saconnex 

Informations 
Mme Carla Edelenbos | présidente 
t.022 788 26 50 | edelenbos@bluewin.ch 

Heures d’ouverture 

mardi et jeudi | 09h00 à 15h00 
gd-sac@protestant.ch 
https://5communes.epg.ch

Catholique | Chapelle Sainte-Rita
Abbé Joseph Hoï 
Cure de Versoix | t. 022 755 12 44 

POMPES FUNÈBRES
Pompes Funèbres Générales SA 
46, avenue Cardinal-Mermillod 
1227 Carouge | t. 022 342 30 60 

Jardin d’enfants “Les Petits Loups”
Le Saugy | 2, rue du Village 
t. 022 774 25 73 
www.lespetitsloups1294.com 

Présidence | Mme Anne Boada 

Le jardin d’enfants accueille les petits, de 
2 ans à l’âge de la rentrée scolaire, le 
lundi, mardi et jeudi de 07h45 à 12h00 
et 13h15 à 17h30, ainsi que le mercredi 
et le vendredi de 07h45 à 12h00. Ferme-
ture durant les vacances scolaires.

Accueil familial de jour 

Association intercommunale pour  
l’accueil familial de jour Supernounou 
56, route de Sauverny | 1290 Versoix 
t. 022 950 84 48 
comptabilité t. 022 950 84 49 
pascale.cuerel@supernounou.ch 
www.supernounou.ch 

SERVICE DU FEU
Commandement | Cdt Stéphane Nicollin 
cp30@genthod.ch 

Urgences (SIS) | t. 118 

Essaims d’abeilles | t.118

Nids de guêpes et frelons
Entreprises spécialisées  

ANTICIMEX 
t. 022 516 30 90 

INSECTIS GENÈVE 
t. 022 552 37 32 
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CENTRE D’ACTION SOCIALE  
DE VERSOIX (HOSPICE GÉNÉRAL) 

25, avenue Adrien-Lachenal 
1290 Versoix | t. 022 420 48 00 

Heures d’ouverture 

lundi, mercredi, jeudi, vendredi 
08h30 à 12h00 et 13h30 à 16h30 

mardi 
13h30 à 16h30 

INSTITUTION GENEVOISE 
DE MAINTIEN À DOMICILE (IMAD) 
5, chemin de Versoix-la-Ville 
1290 Versoix | t. 022 420 48 38 

Heures d’ouverture 

lundi au vendredi 
07h30 à 17h00 

PERMANENCE JURIDIQUE 
100, route de Suisse 
1290 Versoix | t. 022 779 25 86 

Heures d’ouverture 

mercredi et vendredi | 17h30 à 19h00 
sans rendez-vous  

CENTRE ORNITHOLOGIQUE  
DE RÉADAPTATION (COR)
47, chemin des Chênes | t. 022 774 03 28 
aide aux oiseaux | t. 079 624 33 07 
communication@cor-ge.ch 

CLINIQUE VÉTÉRINAIRE  
DES TUILERIES
42, chemin des Tuileries | 1293 Bellevue 
t. 022 774 25 25 

Heures d’ouverture 

lundi au vendredi | 07h00 à 20h00 
samedi | 07h00 à 12h00 

RÉCUPÉRATION  
ET RECYCLAGE DES DÉCHETS 

Levée des ordures
une fois par semaine, le mardi 

Concessionnaire
Retripa SA | 5, chemin de l’Emeraude 
1214 Vernier | t. 022 341 52 00 

Seuls les sacs à ordures fermés et les 
conteneurs normalisés peuvent être utilisés 
pour les ordures ménagères. 

Ils ne peuvent être déposés que la veille des 
jours de levée et doivent impérativement 
être rentrés dans les plus brefs délais. 

Le dépôt de déchets en dehors des em-
placements et horaires prévus est inter-
dit et amendable.

Ramassage des objets encombrants  
et de la ferraille  

Jeudis 1er juin et 5 octobre 2023 

Prière de déposer ces objets devant votre 
domicile en quantité raisonnable. 

Les matériaux de construction ou de dé-
molition ne seront pas enlevés. 

Ramassage des déchets verts de jardins 

Mercredis 14 et 28 juin, 12 et 26 juillet,  
9 et 23 août, 6 et 20 septembre, 4 et 18 
octobre, 1er , 15 et 29 novembre, 13 dé-
cembre 2023 

Les déchets de jardins peuvent être ap-
portés au centre de récupération des Châ-
nats ou déposés dans des containers verts 
pour le passage sur la commune. 

Ramassage des déchets de cuisine 

Les déchets de cuisine sont récoltés à 
l’aide de la p’tite poubelle verte et vidés 
dans l’un des points de collecte mis à dis-
position sur la commune. 

Écopoints communaux 

Chemin de la Mairie 
Chemin de la Pralay / angle Rennex 
Chemin des Chênes 
Chemin des Moissons 
Chemin de la Petite-Voie 
Route du Creux-de-Genthod 

Espace de récupération et recyclage  
des déchets ESREC

chemin des Chanâts | 1293 Bellevue
t. 022 420 91 11 

Heures d’accès 

mars à octobre 
mardi au vendredi | 15h00 à 19h00 
samedi et dimanche | 10h00 à 17h00 

novembre à février 
mardi au vendredi | 14h00 à 17h00 
samedi et dimanche | 10h00 à 17h00 

fermé le lundi 

L’ESREC, gardienné, est inaccessible en 
dehors de ces horaires. 

Conditions d’accès et d’évacuation des 
déchets: 

> Les apports des particuliers sont gra- 
tuits et non limités 

> Les artisans et les commerçants ne  
sont pas acceptés 

> Il est formellement interdit de déposer  
des déchets hors des emplacements  
prévus à cet effet ou en dehors de  
l’enceinte 

Matériel récupéré déchets encombrants, ferraille, 
matériel électrique, électronique de bureau, car-
touches toner, tubes néon, ampoules économiques, 
déchets spéciaux, bois, gravats, déchets de jardins, 
huile végétale, huile minérale, pneus déjantés, bat-
teries, piles, textiles, verre, pet, alu, fer-blanc, papier, 
carton, capsules de café 

Les matériaux suivants ne sont pas acceptés
ordures ménagères, cadavres d’animaux, déchets 
d’origine hospitalière, médicale ou paramédicale, 
épaves de voitures, déchets industriels, déchets 
d’amiante, déchêts spéciaux des artisans et des 
commerces.

Centre intercommunal  
des déchets carnés (CIDEC)

Le ramassage des cadavres d’animaux de 
compagnie est effectué en permanence 
sur appel | t. 022 342 50 43 

RAMONAGE
Ramoneur officiel 
M. Jonathan Jost 
150, route de Ferney 
1218 Le Grand-Saconnex 
t. 022 757 29 33 et 079 590 15 10 
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RECOMMANDATIONS

Propriétaires de chiens 

loi sur les chiens (M 3 45) et règlement d’application de la loi sur les chiens (M 3 45.01). 

Extraits de la loi sur les chiens (M 3 45). Il convient de respecter en particulier les 
articles suivants: 

“Art. 14 - Identification et enregistrement du chien
1 Tout détenteur doit s’assurer que son chien est identifié au moyen d’une puce 

électronique et enregistré auprès de la banque de données, conformément à la  
législation fédérale sur les épizooties. 

2 Il prend, le cas échéant, les mesures nécessaires à cet effet. 

3 Le détenteur doit annoncer tout changement d’adresse et de détenteur ainsi  
que la mort de l’animal dans les 10 jours à l’exploitant de la banque de données.”  

“Art. 15 - Education du chien
1 Le détenteur doit éduquer son chien, en particulier en vue d’assurer un  

comportement sociable optimal de ce dernier, et afin qu’il ne nuise ni au public,  
ni aux animaux, ni à l’environnement. 

2 Le dressage à l’attaque est interdit sous réserve des dispositions spécifiques  
relatives aux chiens d’intervention. 

3 Par dressage à l’attaque, on entend le dressage au mordant et les formations  
au travail de défense.”



“Art. 16 - Détention du chien
1 Tout détenteur doit satisfaire aux be 

soins de son chien, conformément aux  
prescriptions de la loi fédérale sur la  
protection des animaux, du 16 décembre  
2005, et aux conseils prodigués par  
l’éleveur, l’éleveur professionnel ou le  
commerçant, l’éducateur canin et le  
vétérinaire. 

2 Il est tenu de disposer en permanence  
du matériel adéquat pour maîtriser  
son chien, d’être titulaire d’une assu- 
rance-responsabilité civile et de munir  
son chien d’une médaille indiquant le  
nom, l’adresse et le numéro de téléphone  
du détenteur. 

3 Conformément à la loi générale sur les  
contributions publiques, du 9 novembre  
1887, le détenteur doit également  
s’acquitter de l’impôt sur les chiens. 

4 Aux fins de la délivrance de la marque  
de contrôle, laquelle atteste de l’iden- 
tification du chien, le détenteur doit 
présenter les documents suivants: 
a) une attestation d’assurance- 

responsabilité civile ; 

b) le carnet de vaccination comportant  
une vaccination contre la rage  
valable; 

c) l’attestation de suivi du cours  
théorique ou le justificatif de sa  
dispense délivré par le département; 

d) l’attestation de suivi du cours 
pratique ou le justificatif de sa  
dispense délivré par le département. 

5 Le département est compétent pour  
exiger la présentation des documents  
qui n’ont pas été remis à l’autorité  
chargée de la délivrance de la marque  
de contrôle; la collaboration entre ces  
autorités est définie par règlement. 

6 Le règlement désigne également 
l’autorité chargée de délivrer la  
marque de contrôle et le montant des  
émoluments qu’elle est habilitée à  
percevoir pour le contrôle des documents  
mentionnés à l’alinéa 4.” 
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“Art. 18 - Protection du public, des ani-
maux et de l’environnement

Détenteur
1 Tout détenteur doit prendre les pré- 

cautions nécessaires afin que son chien  
ne puisse pas lui échapper, blesser,  
menacer ou poursuivre le public et les  
animaux, ni porter préjudice à l’envi- 
ronnement, notamment aux cultures,  
à la faune et à la flore sauvages. 

Auxiliaires et promeneurs de chiens
2 Ces obligations incombent également  

à toute personne à qui le détenteur  
confie son chien. 

3 Les personnes qui promènent plus de  
3 chiens détenus par des tiers doivent  
être autorisées par le département. 

4 Les conditions de cette autorisation  
sont fixées par voie règlementaire et  
portent notamment sur les conditions  
personnelles à remplir et l’exigence de  
connaissances en matière de besoins  
comportementaux des chiens.” 

“Art. 19 - Accès au domaine public,  
cultures et espaces naturels
1 Le Conseil d’Etat fixe par voie règle 

mentaire les restrictions générales  
d’accès au domaine public, cultures et  
espaces naturels, nécessaires pour ga- 
rantir les buts poursuivis par la présente  
loi. 

2 Le département, sur proposition des  
communes et après consultation de la  
commission, peut fixer d’autres lieux  
dont l’accès est interdit ou soumis à  
condition et établit la liste des espaces  
de liberté. 

3 Par espaces de liberté, on entend les  
lieux où les chiens peuvent s’ébattre  
toute l’année sans laisse sous le  
contrôle de la personne qui les ac- 
compagne. 

4 Le département veille à une répartition  
équitable entre les lieux dont l’accès  
est interdit ou soumis à condition et  
les espaces de liberté, de manière à 
répondre aux besoins de la population  
et à satisfaire le bien-être des chiens. 

5 La loi sur la faune, du 7 octobre  
1993, la loi sur les forêts, du 20 mai  
1999, ainsi que la loi sur la protection  
des monuments, de la nature et des  
sites, du 4 juin 1976, sont réservées. 

“Art. 20 - Tranquillité publique
Tout détenteur de chien doit prendre les 
précautions nécessaires pour que celui-ci 
ne trouble pas la tranquillité publique par 
ses aboiements ou ses hurlements.” 

“Art. 21 - Déjections canines
1 Il incombe au détenteur d’empêcher  

son chien de souiller le domaine public,  
les cultures et les espaces naturels. 

2 Il doit en particulier ramasser les 
déjections de celui-ci. 

3 Les communes mettent à la disposition  
des détenteurs les moyens nécessaires  
au ramassage des déjections.” 

Extraits du règlement d’application de 
la loi sur les chiens (M 3 45.01). Les ar-
ticles les plus pertinents sont les suivants: 

“Art. 13 - Accès interdits
1 Les lieux dans lesquels les chiens ne  

sont pas admis sont les suivants: 
a) les édifices religieux et leurs 

dépendances; 

b) les cimetières; 

c) les salles de spectacle; 

d) les établissements hospitaliers; 

e) les écoles ainsi que leurs préaux; 

f) les bains, plages et piscines publics  
ainsi que la jetée des Pâquis; 

g) les locaux destinés à la vente ou à  
la consommation de denrées 
alimentaires; 

h) les places de jeux pour enfants  
ainsi que les pataugeoires; 

i) les pelouses, massifs de fleurs et  
plantations des promenades jardins  
et parcs publics; 

j) les parcs publics, tels que désignés  
par arrêté du département chargé  
du service de la consommation et  
des affaires vétérinaires (ci-après:  
département) sur proposition des  
communes; 

k) les réserves naturelles sauf déro 
gations fixées dans les plans de  
gestion, les réserves forestières,  
ainsi que les secteurs mis à ban; 



l) sur les berges et dans l’eau, pendant  
les mois d’octobre à mars, pour ne  
pas déranger les oiseaux d’eau,  
dans le périmètre de la réserve  
d’oiseaux d’eau et de migrateurs  
d’importance internationale, com- 
prenant la rade et le cours du  
Rhône, ainsi que dans les vallons  
de la Laire et de l’Allondon,  
conformément à la signalisation  
mise en place par l’office cantonal  
de l’agriculture et de la nature.  
Dans la mesure où les objectifs de  
protection ne sont pas remis en  
cause, l’office cantonal de l’agri- 
culture et de la nature peut lever  
ces restrictions en tout ou partie; 

m) dans toutes les cultures. 

2 Ces interdictions ne s’appliquent pas  
aux personnes dont le déplacement  
nécessite l’utilisation d’un chien  
d’aveugle ou de personne handicapée. 

3 L’interdiction visée à l’alinéa 1, lettre  
g, concernant les lieux voués à la  
consommation de denrées alimentaires  
ne s’applique pas non plus aux personnes  
accompagnées d’un chien dont l’accès  
à la salle à manger de l’établissement  
est autorisé par la personne responsable.  

4 Des dérogations peuvent être accordées,  
à titre exceptionnel, par le service,  
sous réserve de la compétence de 
l’office cantonal de l’agriculture et de la  
nature.” 

“Art. 15 - Accès libres
1 Les chiens peuvent être laissés en 

liberté, sous la maîtrise et la respon- 
sabilité de leur détenteur, dans tous les  
espaces identifiés par le département.”

règlement sur la salubrité et la tranquil-
lité publiques (E 4 05.03)

S’agissant des propriétaires d’animaux, 
le règlement sur la salubrité et la tranquil-
lité publiques (E 4 05.03) stipule notam-
ment: 

“Art. 43 - Animaux
Les personnes chargées de surveiller des 
animaux doivent prendre les mesures né-
cessaires pour que ceux-ci ne troublent 
pas la tranquillité publique, notamment 
par leurs cris.” 

Tranquilité publique
Le règlement sur la salubrité et la tran-
quillité publiques (E 4 05.03)  

“Art. 17 - Tranquillité nocturne
Entre 21 h et 7 h, tout acte de nature à 
troubler la tranquillité nocturne, notam-
ment le repos des habitants, est interdit.” 

Tondeuses à gazon et machines  
à souffler les feuilles mortes
Le règlement sur la salubrité et la tran-
quillité publiques (E 4 05.03) précise les 
règles concernant l’utilisation de ma-
chines bruyantes: 

“Art. 33 - Tondeuses à gazon et tronçon-
neuses
L’utilisation de tondeuses à gazon, de 
tronçonneuses ou d’autres appareils ana-
logues dont le fonctionnement n’est pas 
silencieux est interdite:

a) du lundi au vendredi avant 8 h et  
après 19 h; 

b) le samedi avant 9 h et après 18 h; 

c) le dimanche; 

d) les jours fériés selon le droit fédéral  
ou cantonal.” 

“Art. 34 - Machines à souffler les feuilles 

1 L’utilisation de machines à souffler les  
feuilles dont le fonctionnement n’est  
pas silencieux est interdite entre le 1er  
février et le 30 septembre. 

2 Entre le 1er octobre et le 31 janvier,  
l’utilisation de telles machines est in- 
terdite : 

a) du lundi au vendredi, avant 8 h et  
après 19 h; 

b) le samedi, avant 9 h et après 18 h; 

c) le dimanche; 

d) les jours fériés selon le droit fédéral  
ou cantonal; 

e)  sur les chemins forestiers. 

3 A titre exceptionnel, le département  
chargé de l’environnement peut déroger  
aux restrictions d’utilisation prévues  
aux alinéas 1 et 2. Il perçoit un émo- 
lument de 100 francs à 250 francs  
par autorisation délivrée.” 
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Feux de déchets
Selon le règlement d’application de la loi 
sur la gestion des déchets (L 1 20.01), la 
population est informée que les feux de 
déchets en plein air sont strictement inter-
dits sur le territoire du canton de Genève.   

“Art. 15B - Feux de déchets 
1 L’incinération en plein air de déchets  

est interdite. 

2 Est réservée, pour autant qu’il n’en  
résulte pas d’immissions excessives, ni  
de danger pour la circulation routière  
et que les directives du département  
en la matière soient respectées: 

a) l’incinération de plantes exotiques  
envahissantes figurant sur la liste  
noire établie par la Commission  
suisse pour la conservation des  
plantes sauvages. Ces plantes ne  
doivent pas être compostées; 

b) l’incinération de déchets agricoles,  
tels que les ceps de vignes ou de  
plantes-hôtes d’organismes nuisibles  
de quarantaine, les souches avec  
racines d’arbres fruitiers et les 
déchets secs naturels, pour autant  
qu’il s’agisse d’une quantité de  
moins de 3 m3. Dans la mesure du  
possible, le bois naturel non conta- 
miné est valorisé sous forme de  
bois de chauffage.” 

Taille des haies et végétaux  
nuisibles ou parasites
Il est rappelé les articles de la loi sur les 
routes (L 1 10) s’agissant des haies et 
plantations en bordure du domaine public 
notamment:   

“Art. 70 - Murs et clôtures
1 Les murs et clôtures en bordure d’une  

voie publique ou privée ne peuvent,  
dans la mesure où ils sont autorisés,  
excéder une hauteur de 2 m. Le dépar 
tement peut exiger que les ouvrages  
autorisés soient distants jusqu’à 1,20 m  
du bord d’une voie publique ou privée.  
Il peut, en outre, exiger la plantation  
de végétation. 

2 Dans les courbes et à l’intersection des  
routes ou lorsque la sécurité de la 
circulation l’exige, le département  
peut imposer la réduction de la hau- 
teur des clôtures et des haies.” 

  
“Art. 74 - Plantations
1 Les plantations nouvelles ne sont  

autorisées qu’aux distances suivantes  
de l’alignement définitif des voies pu- 
bliques: 

a) 1 m pour les haies, arbres ou 
arbustes dont la hauteur ne dépasse  
pas 1,50 m; 

b) 4 m au moins pour tous les autres  
arbres. 

2 Sur l’espace réservé à l’élargissement  
définitif des voies, les plantations 
existantes peuvent être maintenues à  
titre précaire et à condition de se trouver  
aux distances fixées ci-dessus de la 
limite actuelle de la voie.” 

  
“Art. 75 - Enlèvement d’arbres 
L’enlèvement des arbres dont les racines 
empiètent sur le domaine public et provo-
quent une gêne peut être ordonné moyen-
nant l’accord du département.” 
  
“Art. 76 - Taille des arbres et haies 
Les propriétaires sont tenus de couper 
jusqu’à une hauteur de 4,50 m au dessus 
du niveau de la chaussée toutes les 
branches qui s’étendent sur la voie pu-
blique. Les haies doivent être taillées aux 
hauteurs fixées à l’article 70 et ne pas 
empiéter sur la voie publique.” 
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Piscines 
Les produits de traitements utilisés pour 
la désinfection des eaux des piscines (eau 
de Javel, acide chlorhydrique, etc.) sont 
toxiques. Leur manipulation et leur élimi-
nation nécessitent certaines précautions 
afin d’éviter toute atteinte aux personnes 
ou à l’environnement. Vu la loi fédérale 
sur la protection des eaux (LEaux) et son 
ordonnance d’application (OEaux), les 
propriétaires de piscines familiales sont 
tenus de respecter les mesures suivantes: 

> Choisir un produit de traitement des  
eaux adapté au style de piscine et en  
ajuster le dosage; 

> Cesser tout apport de produit de trai- 
tement de l’eau de baignade 48 heures  
au minimum avant la vidange de la  
piscine afin de permettre l’évaporation  
du désinfectant; 

> Déverser les eaux de nettoyage du  
bassin dans le réseau des eaux usées; 

> Maintenir en parfait état de fonction- 
nement les installations de dosage du  
désinfectant et de traitement des eaux; 

> Récupérer immédiatement les produits  
chimiques accidentellement répandus  
et les éliminer comme déchets spéciaux  
(au besoin aviser le SIS au 118). 

Les restes de produits de traitement sont 
des déchets spéciaux qui doivent être 
retournés au fournisseur ou déposés dans 
l’un des trois espaces de récupération: 
(ESREC) de Châtillon, de la Praille, ou 
des Chanâts. 

La “Directive sur l’évacuation des eaux 
des biens-fonds et des piscines familiales” 
informe des bonnes pratiques en la matière. 
Elle est disponible sur le site Internet de 
l’Etat de Genève https://www.ge.ch/docu-
ment/eau-evacuation-eaux-biens-fonds-
piscines-familiales. 

Pour tout renseignement complémentaire: 
secteur protection des eaux, direction gé-
nérale de l’eau | t. 022 388 80 60 

Le règlement d’application de la loi sur la 
promotion de l’agriculture (M 2 05.01), 
prévoit: 

“Art. 9 - Obligations des tiers 
Toute personne exploitante, propriétaire 
ou usufruitière ou ayant, à titre quel-
conque, la jouissance d’un bien-fonds doit 
prendre les mesures suivantes: 

a) déclarer à l’office cantonal la présence  
ou la suspicion de présence d’organismes  
nuisibles particulièrement dangereux; 

b) contribuer aux contrôles et aux enquêtes  
menés par l’office cantonal, notamment  
par la mise à disposition de personnel; 

c) éliminer et détruire, si nécessaire par  
incinération en plein champ, les orga- 
nismes nuisibles ou leurs plantes-hôtes,  
ainsi que le matériel végétal susceptibles  
d’infecter les biens-fonds voisins, et de  
causer d’importants dommages éco- 
nomiques, sociaux, environnementaux  
ou de santé publique en cas de dissé- 
mination.” 

Concernant ces deux objets, la commune 
adresse un avis chaque année dans le 
courant du printemps, afin de rappeler les 
délais pour nettoyer les parcelles. Passé 
ces délais, il pourrait être procédé d’office 
aux interventions nécessaires, ceci aux 
frais des propriétaires, et les contrevenants 
risquent d’être poursuivis conformément 
à la loi. De plus, la Mairie se réserve le 
droit de demander à n’importe quelle 
période de l’année une intervention sur 
une parcelle privée si cela s’avère né-
cessaire.
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Etat de Genève/DIT - 02.2023

1.    Mairie | Restaurant du Château

2.    Service du feu

3.    Temple protestant

4.    Chapelle catholique Sainte-Rita

5.    Espace Saladin

6.    Maison Lullin | 
       Le Saugy | Jardin d’enfants

7.    Ecole

8.    Bibliothèque

9.    Cimetière

11.  Gare CFF Creux-de-Genthod

12.  Gare CFF Genthod-Bellevue

13.  Domaine Pierre-Grise

14.  Secours aux oiseaux (C.O.R.)

15.  Service voirie, parcs 
       et promenades

17.  Pension Les Mimosas

18.  Ecole Anglaise

19.  Tennis

20.  Restaurant du Creux-de-Genthod

21.  Restaurant Le Lacustre

22.  Salle de gymnastique

23.  Centre communal polyvalent

24.  Parascolaire

25.  Agence postale | Commerces
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AUTORITÉS MUNICIPALES
POUR LA LÉGISLATURE  
2 0 2 0 - 2 0 2 5
A la suite des élections des 15 mars et 5 avril 2020, 
le Maire et ses Adjoints, qui ont prêté serment le 
27 mai 2020, et le Conseil municipal, qui a prêté 
serment le 2 juin 2020, se composent comme suit: 

Mairie

Maire | Joël Schmulowitz  

Adjoints | Karen Guinand, Andréas Baumgartner

Conseil municipal

Conseillers |  

Charles Buffle (PLR) 

Daniel Burkhardt (VAG) 

Geneviève Cadei-Millot (VAG)

Bettina Decosterd (GIG) 

Yoann Dürmüller (GIG) 

Lorella Glaus-Lembo (PLR) 

Stéphane Granger (PLR) 

Bastien Guex (GIG) 

Olivier Joss (GIG)

Mônica Merkt (GIG) 

Marco Realini (PLR) 

Bruno Reinmann (VAG) 

Olivier Righetti (VAG) 

Alain Rosset (VAG) 

Noun Jacques Sanou (PLR) 

Julie Udry (PDC)

Christine Vizcaino (GIG) 

GIG | Groupement pour les intérêts de Genthod 

PLR | Parti Libéral Radical 

VAG | Vivre à Genthod 

PDC | Parti démocrate-chrétien 

Bureau du Conseil municipal

2023 - 2024 

Présidence | Bastien Guex

Vice-présidence | Geneviève Cadei-Millot

Secrétaire | Marco Realini

Répartition des tâches  
entre les membres de la Mairie

Maire | Joël Schmulowitz Culture, sports et loisirs | 
Environnement | Finance, administration et économie 
publique 

Adjointe | Karen Guinand Social et  
naturalisations | Aménagement et mobilité   

Adjoint | Andréas Baumgartner Bâtiments  
et travaux publics | Sécurité  

Commissions

Aménagement et mobilité

Président | Alain Rosset(VAG); Vice-président | Oli-
vier Joss (GIG); Membres | Daniel Burkhardt 
(VAG),  Yoann Dürmüller (GIG), Stéphane Gran-
ger (PLR), Bastien Guex (GIG), Noun Jacques 
Sanou (PLR) 

Bâtiments et travaux publics

Président | Noun Jacques Sanou (PLR); Vice-pré-
sidente | Julie Udry (PDC); Membres | Geneviève 
Cadei-Millot (VAG), Stéphane Granger (PLR), 
Bastien Guex (GIG), Olivier Joss (GIG), Alain 
Rosset (VAG) 

Culture, sports et loisirs 

Présidente | Lorella Glaus-Lembo (PLR); Vice- 
présidente | Mônica Merkt (GIG); Membres | 
Charles Buffle (PLR), Geneviève Cadei-Millot 
(VAG), Bettina Decosterd (GIG), Olivier Righetti
(VAG), Julie Udry (PDC)  

Environnement

Président | Bastien Guex (GIG); Vice-président | 
Charles Buffle (PLR); Membres | Daniel Burkhardt 
(VAG), Olivier Joss (GIG), Marco Realini (PLR), 
Alain Rosset (VAG), Christine Vizcaino (GIG) 

Finance, administration et économie publique 

Présidente | Julie Udry (PDC); Vice-présidente | 
Geneviève Cadei-Millot (VAG); Membres | 
Charles Buffle (PLR), Bettina Decosterd (GIG), 
Mônica Merkt (GIG), Marco Realini (PLR), 
Bruno Reinmann (VAG)

Sécurité 

Président | Bruno Reinmann (VAG); Vice-président | 
Stéphane Granger (PLR); Membres | Yoann Dür-
müller (GIG), Mônica Merkt (GIG), Olivier Ri-
ghetti (VAG), Noun Jacques Sanou (PLR), 
Christine Vizcaino (GIG) 

Social et naturalisations 

Présidente | Christine Vizcaino (GIG); Vice-prési-
dent | Olivier Righetti (VAG); Membres | Bettina 
Decosterd (GIG), Lorella Glaus-Lembo (PLR), 
Marco Realini (PLR), Bruno Reinmann (VAG), 
Julie Udry (PDC)    

Commission consultative du GICORD 

Membre CM | Bruno Reinmann (VAG) 

Exécutif | Andréas Baumgartner (PLR) 

Groupement intercommunal de la crèche 

Membres CM | Lorella Glaus-Lembo (PLR), 
Christine Vizcaino (GIG) 

Exécutif | Karen Guinand (GIG) 

Groupement intercommunal Stade Marc-Burdet 

Membres CM | Geneviève Cadei-Millot (VAG), 
Charles Buffle (PLR) 

Exécutif | Joël Schmulowitz (VAG) 

Groupement des législatifs de la Rive Droite 

Membres CM | Alain Rosset (VAG); CM 2023-
2024: Bastien Guex (GIG) président | Geneviève 
Cadei-Millot (VAG), vice-présidente | Marco  
Realini (PLR), secrétaire 

Exécutif | Joël Schmulowitz (VAG),  
Karen Guinand (GIG),  
Andréas Baumgartner (PLR) 

Tennis-Club de Genthod 

Membre CM | Mônica Merkt (GIG) 

Exécutif | Joël Schmulowitz (VAG) 
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20 km de Genève | Novembre 2022 

L’essentiel des photographies ont été prises à Genthod.  
Un immense merci à la photographe pour son regard artistique, son temps et sa générosité.
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